
❊ �صنعاء / متابعات :
أكد طارق الش��امي رئيس الدائرة الإعلامية في المؤتمر الشعبي 
العام أن تنس��يقاً أمنياً بين اليمن والولايات المتحدة الأمريكية يأتي 
في إطار التأهي��ل والتدريب لقوات مكافحة الإرهاب مش��يراً إلى أن 
تنظيم القاعدة منتشر في كافة دول العالم ومواجهته تتطلب تبادل 

المعلومات بين مختلف الدول . 
وقال الشامي:  بالنسبة لنا في اليمن هناك تعاون سابق مع الولايات 
المتحدة تمثل في تدريب قوات مكافحة الإرهاب وقوات خفر السواحل 
وبعض التجهيزات الأمنية بالإضافة إلى توفير معلومات حول عناصر 

التنظيم . 
وأكد رئيس الدائرة الإعلامية في تصريح ل�” قناة الجزيرة “ أن التعاون 
الأمني يأتي لأن قدرات الولايات المتحدة في هذا الجانب أكبر من قدرات 
دول المنطقة وبقية دول العالم خصوصاً وأنها تستخدم الأقمار الصناعية 
مشيراً إلى أن هذا التعاون يتمثل في رصد ومتابعة عناصر تنظيم القاعدة 

بالإضافة إلى التعاون في مجال القدرات الأمنية والعسكرية . 
واك��د أن خطورة تنظيم القاعدة تتجاوز اليمن ودول المنطقة إلى العالم كله وبالتالي فإن مواجهة هذا 

التنظيم هي مهمة دولية وليست مسؤولية دولة واحدة .

❊ �صنعاء / �صباأ:
أكد وزير الداخلية اللواء الركن مطهر رش��اد 
المصري حرص وزارته على رفد الأجهزة الأمنية 
بكوادر مؤهلة ف��ي مختل��ف التخصصات التي 

تتطلبها مقتضيات العمل الأمني.
جاء ذلك في كلمته أمس بكلية الشرطة امام 
الدفع الجديدة م��ن حملة المؤه��لات الجامعية 
التى تضم الدفعة الأولى من الشرطة النسائية 
وعددهن 44 طالبة والدفعة الثالثة من الشباب 

وعددهم 207.
وق��ال وزي��ر الداخلي��ة:” ان اس��تقبال الدفعة 
الأول��ى م��ن حمل��ة المؤه��لات الجامعي��ة من 
الشرطة النسائية،يأتي لتلبية متطلبات العمل 
الأمني والش��رطوي وفي إطار تحديث وتطوير 
العم��ل الأمني ف��ي كاف��ة النواحي ونظ��راً لما 
لمس��ناه من تقيد وانضب��اط ونجاحات حققنها 

في جميع الأعمال الموكلة إليهن”.
وحث المص��ري طلبة الدفعتي��ن الجامعيتين 
على المثاب��رة والاجته��اد في عملي��ة تحصيل 

العلوم والمعارف الأمنية الحديثة

❊ �صعدة/ متابعات: 
وجه أبطال القوات المسلحة والأمن 
في محوري صعدة وس��فيان ضربات 
موجع��ة ومؤث��رة لعناص��ر الإره��اب 
والتخريب وكبدوها خسائر كبيرة في 
الأرواح والعتاد خلال الس��اعات الأربع 

والعشرين الماضية. 
وقال��ت مص��ادر محلي��ة: إن أبطال 
القوات المس��لحة والأمن تمكنوا من 
تدمير ودك العديد من أوكار العناصر 
الإرهابية في مناطق ضحيان ودماج 
وس��اقين والخ��راب وملح��ة ومناطق 
أخرى من محافظة صعدة، كما دمروا 
العديد م��ن مخازن الأس��لحة والمؤن 
التابع��ة لتل��ك العناصر التي س��قط 
العدي��د منها بي��ن قتي��ل وجريح من 

بينهم عدد من القيادات.
وأوضح��ت المص��ادر أن م��ن بي��ن 
لقي��ت  الت��ي  الإرهابي��ة  القي��ادات 
:الإرهاب��ي عبدالرحي��م  مصرعه��ا 
العج��ري والإرهاب��ي محس��ن بختان 
والإرهاب��ي عل��ي بخت��ان والإرهابي 
الملح��وي والإرهابي قاس��م عبدالله 
ق��رادش والإرهابي احمد إس��ماعيل 

الديلمي.
ولق��ي الإرهاب��ي يحي��ى عوك��ي 
مصرع��ه ومع��ه ع��دد م��ن عناص��ر 
الإره��اب ف��ي منطق��ة الس��لامات 
بمديرية ساقين، كما  أصيب القيادي 

الإرهابي مهدي ميطي الصيفي.
وتمكن أبطال القوات المسلحة من 

تدمير سيارة 

❊ عدن / �صباأ:
صادق مجلس إدارة شركة الخطوط الجوية اليمنية في 
ختام اجتماعه أمس بعدن برئاسة رئيس مجلس الإدارة 
الكابت��ن عبدالخالق صالح القاض��ي وبحضور مدير عام 
الش��ركة عبدالعزيز الحازمي وأعضاء مجلس الإدارة من 
الجانبين اليمني والس��عودي، على الاتفاقية المبرمة مع 
شركة الايرباص لشراء عشر طائرات إيرباص طراز )ايه 

320( بكلفة سبعمائة مليون دولار .
وق��ال الكابت��ن عبدالخال��ق القاض��ي لوكال��ة الأنب��اء 
اليمنية ) س��بأ(: جرى خلال ه��ذا الاجتماع الذي عقد على 
مدى يومين في العاصم��ة الاقتصادية والتجارية )عدن( 
مناقش��ة القضايا المتصل��ة بتطوير العمل في ش��ركة 
الخطوط الجوية اليمنية وما تقدمه الخطوط من خدمات 
والتزامات للجمهور، فضلا عن مناقشة الاتفاقية مع شركة 
الايرباص بشأن شراء طائرات 320 وتم المصادقة على 

شراء عشر طائرات بكلفة تقديرية 700 مليون دولار .
وأوضح أن الشركة تهدف من خلال ضم هذه الطائرات 

تطوير أسطولها وتحديثه 

طارق الشامي
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دشن الدورة الثانية للهيئة العامة للاتحاد التعاوني الزراعي

مصرع قيادات إرهابية وتطهير عدد من المواقع في سفيان

)اليمنية( تقر شراء 10 طائرات ) ايه 320 ( بـ 700 مليون دولار الشامي:  مواجهة تنظيم )القاعدة( مهمة دولية وخطورته تتجاوز اليمن ودول المنطقة

أمن الحديدة يضبط إرهابيا 
من  تنظيم )القاعدة(

د. هدى ألبان: وضع إستراتيجية وطنية شاملة لحقوق 
أبطال القوات المسلحة والأمن يدمرون العديد من أوكار عناصر الإرهاب في محور صعدةالإنسان يقتضي عددا من الأهداف والوسائل

الزوعري: وزارة الداخلية ستواصل 
عملية ملاحقتها لعناصر )القاعدة(

وزير الداخلية يؤكد حرص وزارته على رفد أجهزتها بخبرات نسائية مؤهلة رئيس الوزراء يؤكد ضرورة اتباع أفضل السبل لزيادة فعالية العمل الإداري

الراعي: الحوار هو الوسيلة والخيار الأمثل لبحث القضايا المتصلة بالوطن ومستقبله

الراعي يلقي كلمته أثناء تدشين الدورة الثانية للهيئة العامة للإتحاد التعاوني الزراعي أمس

المصري يلقي كلمته أمام الدفع الجديدة أمس

إحدى طائرات )اليمنية(

❊ �صنعاء / �صباأ:
دش��ن الأخ رئيس مجلس النواب يحيى علي الراعي الدورة الثانية 
للهيئ��ة العامة للإتحاد التعاوني الزراع��ي المنعقدة صباح يوم أمس 

الأربعاء تحت شعار )الولاء الوطني والتعاون أساس التنمية(.
وألقى رئيس مجلس النواب كلمة بالمناسبة نقل في مستهلها تحيات 
فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية للمشاركين 

في أعمال هذه الدورة وتمنياته لأعمالهم التوفيق والنجاح.
وأوضح أن هذه الدورة تنعقد ف��ي ظل إنجازات تتحقق في مختلف 
المجالات الاقتصادية والاجتماعي��ة والثقافية، ونجاحات في مواجهة 
أعمال الإرهاب، لافتاً إلى التطورات السياس��ية التي تشهدها الساحة 
الوطنية والتفاعلات الإيجابية مع دعوة فخامة الأخ رئيس الجمهورية 
الرامي��ة إلى إجراء حوار وطني ش��امل تحت س��قف الثوابت الوطنية 

لمعالجة كافة القضايا التي تهم الوطن وترسخ أمنه واستقراره.
وطالب رئي��س مجلس الن��واب قي��ادات وقواعد الإتح��اد التعاوني 
الزراعي الذين ينتمون إلى كافة محافظات الجمهورية اليمنية بتقييم 
مختلف أنشطتهم وبصورة تمكنهم من تجاوز كافة السلبيات والثغرات 

والنواقص.

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا

الفجر  5:05

العصر  3:19

الشروق  6:21

المغرب  5:44

الظهر  12:05

العشاء  6:51

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن
16 صفحة ❊  الخميس 31 ديسمبر  2009م ❊  الموافق  14 محرم  1431 هـ   ❊  العدد 14685  ❊  السنة الحادية والأربعون

❊ �صنعاء/ �صباأ:
أكد رئيس مجلس ال��وزراء الدكتور علي محمد مجور ضرورة 
اتباع الوزارات والمؤسسات الحكومية أفضل السبل لزيادة فعالية 
العمل الإداري بالانجازات وتتبع القرارات التي يتم اتخاذها لتجد 

طريقها للتنفيذ.
وشدد رئيس الوزراء لدى افتتاحه أمس اللقاء الموسع لقيادات 
ومختصي الوزارات والجه��ات الحكومية المعنية والأمانة العامة 
لمجلس الوزراء على أهمية التعرف على المفاهيم العلمية لعمل 
إداري فاعل وحقيقي، مشيراً إلى أهمية تطوير الإدارة وتأهيل 
الكوادر البشرية وفق احدث المفاهيم الإدارية لتحقيق الأهداف 

المرجوة .
ولفت الدكتور مجور إلى إن مخرجات العمل الإداري الجيد تعتمد 
على القدرة والتأني في صناعة القرار وكفاءة الكوادر بالإضافة 
إلى توفر المعلومات وحسن استخدامها ما لم فستكون القرارات 

المتخذة عشوائية وارتجالية .
وأعتب��ر رئيس ال��وزراء الإدارة الحديث��ة أداة لتحقي��ق الدولة 
أهدافها وتوجهاتها وبالتالي تحقيق أهداف المجتمع ومشروعه.. 
مش��يرا إلى أن أي تطوير في المستقبل س��يرتكز على تحقيق 
تق��دم في الإدارة و كفاءته��ا وفاعليتها، ك��ون الإدارة أداة تقدم 

المجتمعات وازدهارها.

❊ �صنعاء / متابعات :
أكد اللواء الركن صالح حس��ين الزوعري 
نائ��ب وزي��ر الداخلي��ة أن وزارة الداخلي��ة 
س��تواصل عملي��ة ملاحقته��ا للإره��اب، 
وللعناص��ر الإرهابية م��ن تنظيم القاعدة، 
وأنها ستستمر في توجيه الضربات إلى أن 

يتم القضاء عليه بصورة نهائية .
وتحدث الزوعري خ��لال لقائه بقادة أمن 
المديريات ، وق��ادة وحدات الأمن المركزي، 
وش��رطة النج��دة، والأم��ن الع��ام ب��وادي 
حضرموت عن العمليات الإرهابية الإجرامية 
التي أرتكبه��ا تنظيم القاعدة في مديريات 
الوادي والصحراء: س��يئون، وتريم ،والعبر 

وآخرها تلك الجريمة

❊ الحديدة/ متابعات:
 تمكنت أجهزة الأم��ن في محافظة الحديدة من القبض 
على احد العناصر الإرهابي��ة الخطرة في تنظيم القاعدة 

في مديرية باجل.
وقال مصدر أمن��ي: إن أجهزة الأمن تمكنت من القبض 
على الإرهابي محمد عبد ص��لاح الحودلي، الذي يعد أحد 
العناصر الإرهابية في القاعدة والمطلوبة للأجهزة الأمنية 
في قري��ة ) دير جاب��ر ( الواقعة م��ا بين)الضحي وباجل(، 
موضحاً أن ذل��ك الإرهابي، قام بإطلاق الن��ار على رجال 
الأمن بعد حصارهم له محاولا الإف��لات من أيديهم، غير 

أنهم سرعان ما تمكنوا من القبض عليه.
وأش��ار المصدر إلى أن القبض على المدعو محمد عبد 
صلاح الحودلي، وهو م��ن العناصر المطلوبة للعدالة في 
قضاي��ا إرهابية، جاء بعد عملية رص��د ومتابعة وتحر من 
جانب الأجهزة الأمنية التي تمكنت أخيراً من الوصول إليه 

والقبض عليه.. وبدء إجراءات التحقيق معه.

ق��ام أركان حرب قوات الأمن المركزي 
العمي��د الرك��ن يحي��ى محم��د عبد الله 
صالح ومعه أمي��ن عام المجلس المحلي 
بمحافظ��ة إب أمين عل��ي الورافي أمس 
بزيارة تفقدي��ة لقيادة ومعس��كر قوات 

الأمن المركزي بالمحافظة .
وتفقدا خ��لال الزي��ارة س��ير عمليات 
التدري��ب والتأهي��ل لمنتس��بي الأم��ن 
المركزي ومستوى الجاهزية القتالية وكذا 

مستوى تنفيذ الخطط الأمنية من قبل منتسبي الفرع . 

يحيى صالح: رجال الأمن يجسدون لحمة وطنية وصرخة يمنية في وجه الأعداء
ــعبي  الدعوة إلى الحوار الش
ــدة لتعزيز  ــح آفاقاً جدي تفت
ــي  ــاف الوطنـــ الاصطفـــ

ومواجهة التحديات

شخصيات سياسية واجتماعية وقيادية من أبناء الضالع:

توفيت امرأة وجنينها 
خ��لال مخ��اض الولادة 
قبل أن يعود كلاهما إلى 
الحياة في م��ا اعتبرته 
العائلة الت��ي تقيم في 
كول��ورادو أعجوبة عيد 

الميلاد.
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قرارات جمهورية بالتصديق على 
بروتكولين بين اليمن ولبنان

ــة  ــا تفصل في خمس ــة العلي المحكم
طعون تتعلق بالانتخابات التكميلية

❊  �صنعاء / �صباأ:
صدر أمس القرار الجمهوري رقم “ 
307 “ لسنة 2009 م قضى بالتصديق 
عل��ى بروتوك��ول التع��اون الثنائ��ي 
الش��بابي والرياضي بين الجمهورية 
اليمنية والجمهورية اللبنانية للأعوام 
2009م - 2011م الموق��ع في صنعاء 

بتاريخ 8 مارس 2009م.
كما صدر القرار الجمهوري رقم “ 308 
“ لسنة 2009م قضى بالتصديق على 
اتفاق التعاون بين حكومة الجمهورية 
اليمنية وحكومة الجمهورية اللبنانية 
في مجال التوثيق والموقع في صنعاء 

بتاريخ 8 مارس 2009م .
وص��در الق��رار الجمه��وري رق��م “ 309 
“ قض��ى بتعيي��ن الأخ عبدالرحم��ن صلاح 
الجهوري وكيلا مساعدا في محافظة لحج .

❊  �صنعاء / �صباأ:
فصلت الدائرة الدستورية بالمحكمة 
العليا في الطعون الانتخابية المرفوعة 
أمامه��ا من ع��دد من المرش��حين في 
الانتخابات التكميلية التي جرت في 3 
من ديسمبر الجاري في عدد من الدوائر 
الانتخابية بمحافظات الجمهورية لملء 

المقاعد الشاغرة بمجلس النواب.
وفي تصري��ح لوكالة الأنباء اليمنية 
س��بأ أوضح أمين عام المحكمة العليا 
القاض��ي طه حم��ود العنس��ي انه تم 
رفع خمس��ة طع��ون انتخابي��ة تقدم 
بها خمسة مرش��حين في ثلاث دوائر 

انتخابية .
وأضاف أن الدائرة الدستورية نظرت 
في الطعون وفصلت فيها وتم الإبلاغ 
به��ا إل��ى اللجن��ة العلي��ا للانتخاب��ات 

والاستفتاء وفقا للقانون .

❊ �صنعاء / �صباأ :
تختتم اليوم في صنعاء فعاليات الورش��ة التدريبية الخاصة بإعداد خطة وطنية لحقوق الإنسان 
في اليمن والتي كانت قد بدأت أعمالها أمس بتنظيم من مركز المعلومات والتأهيل لحقوق الإنسان 

بالتعاون والتنسيق مع وزارة حقوق الإنسان والمعهد العربي لحقوق الإنسان

❊ تعز/محمد ف�ؤاد را�صد:
تحتضن  قاعة 22مايو بجامعة تعز 
صباح  اليوم فعاليات مهرجان التفوق 
الدراسي السادس تحت شعار )لليمن 
نتفوق( حيث سيتم هذا العام تكريم  
850 متفوق��اً ومتفوقة من خريجي 
جامعة تعز والمعاهد العليا والثانوية 

العامة والمرحلة الأساس��ية والذين 
حصلوا على تقدير “ممتاز”. 

وأك��د النائ��ب البرلماني ش��وقي 
القاضي رئي��س المنظمة الوطنية 
لتنمية المجتم��ع nodsyemen أن 
مهرجان التفوق الدراسي السادس 
سيحمل في مدلولاته رسالة مهمة 

في تنمية الولاء الوطني  نحو اليمن 
الأم م��ن خ��لال ش��عار المهرج��ان 
وفقرات��ه التي س��تصب نحو تعزيز 
ثقاف��ة الاعت��زاز بالوط��ن وتعميق 
حب��ه ف��ي نف��وس الأجي��ال خاصة 

المتفوقين .

ــة مســاهمــة  إمكانيـ ـــة  مناقش
ــتثمارات الصينية في مشروع  الاس

توسعة  وتحديث موانئ الحديدة

اليوم.. مهرجان التفوق الدراسي السادس يكرم 850 متفوقا ومتفوقة  بتعز ❊ الحديدة / اأحمد كنفاني:
ناقش لقاء عقد أمس بالمركز الرئيسي لمؤسسة البحر الأحمر اليمنية في ميناء الحديدة 
ضم الرئيس التنفيذي رئيس مجلس إدارة المؤسسة  والسفير الصيني  بصنعاء ليودانغ 
لين إمكانية مس��اهمة الاستثمارات الصينية في مشروع تطوير وتوسعة وتحديث ميناء 

الحديدة.
وفي اللقاء تم بحث الفرص والإمكانيات الاستثمارية الواعدة لمحافظة الحديدة بشكل 
عام وموانئ المؤسسة في الصليف والمخا والمركز الرئيسي واستعرض الرئيس التنفيذي 

أهمية الموانئ ودورها في تفعيل الحركة الاقتصادية والتنموية في الوطن.
وأكد حرص المؤسس��ة في المحافظة على تعزيز وتوطيد علاقات التعاون لاسيما في 

مجال التطوير والتوسعة  التي تشهدها وخدمة الحركة التجارية

❊ �صب�ة / عادل القبا�ص:
أعلنت اللجنة الفرعية لجوائز رئيس الجمهورية 
للش��باب في محافظة ش��بوة صباح أمس برئاسة 
الدكتور / علي حس��ن الأحمدي محافظ المحافظة 
أسماء الفائزين للعام 2009م في ستة مجالات هي: 
حفظ وت��لاوة القرآن الكريم هان��ي محمد عبدالله 
الهفيش والش��عر حس��ين عبدالله حس��ين يازرارة 
وفي الغناء حس��ام ناصر أحمد ص��لاح وفي النص 
المس��رحي رمزي علي أحم��د الهيج وف��ي القصة 

القصيرة محسن أحمد السيد

إعلان أسماء الفائزين بجوائز 
ــباب  رئيس الجمهورية للش

في محافظة شبوة 

>>2

>>2>>2

�ص�اء كنت في عمل اأو اإجازة مع ا�صرتك

فندق ميركي�ر عدن  يجعل اإقامتك ممتعة ومريحة

البحر على  مطلة  جميعها  مريحة  واأجنحة  ^ غرف 
والأفراح والم�ؤتمرات  بالندوات  خا�صة  واأجهزة  ^ قاعات 

�ساعة  24 وخدمات  مختلفة  وجبات  والأطفال  للكبار  ^ م�صابح 

 Mercure Aden Hotel
Tel. +967 2 238666 , Fax + 967 2 238660
Email:mercureaden@accoryemen.com
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القوات المسلحة والأمن تدمر عددا من أوكار عناصر الإرهاب

د. ألبان تلقي كلمتها في الورشة التدريبية أمس

د. مجور يلقي كلمة في افتتاح اللقاء الموسع أمس 

صالح الزوعري

أم وجنينها يعودان إلى الحياة بعد الموت

الجهوري وكيلا مساعداً للحج



مدير التحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

muradmor@yahoo.com

      نائبا مدير التحرير

عبدالروؤوف هزاع

محمود ثابت �صالح

مدير الإخراج الفني

من�صور عبدالخالق عبدالرب
نائبا مدير الإخراج الفني

اأحمـد محمـد ثابـت
مـراد مـحـمد �صعيـد

14اأكتوبر -المعلا - عدن الجمهورية اليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ص : 240550-247559       - �ص.ب:5487
                                                 Adv@14october.com : الإعلانات : 248050  - البريد الألكتروني

المبيعات التجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029
�صنعاء  - تلفون: 230039    - فاك�ص:226314   -لحج:503729  منطقة ذمار: 420888   - مكتب تعز: 279282 - الحديدة: 

212049 - المكلا: 05300666

ملحق  م�صاعل -247558

�صكرتيرا  التحرير

محمود غلام ح�صن

نبيل عـلي اأنعـم  البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

ت�صدر عن موؤ�ص�صة 

)14اأكتوبر(

لل�صحافة  والطباعة  والن�صر

المعلا - عدن

Email: 14october@14october.com
أخبار  وتقارير 

❊ عدن / اأنور جراد:
احتفلت منظمة ) أدرا اليمن ( أمس في المركز الاجتماعي للتنمية في منطقة 
البساتين مديرية دار سعد محافظة عدن باختتام المرحلة الرابعة من برنامج 
تعليم اللغة العربية  للاجئين الصومال في البساتين بعدن وتخرج ) 77( دارساً 

ودارسة في مستويات مختلفة  .
 وفي الحفل ألقى جوناثين جري مدير مكتب منظمة ) أدرا( في عدن كلمة هنأ 
فيها الطلاب المتخرجين، معرباً عن شكره وتقديره للمدرسين على الجهود التي 

بذلوها خلال المرحلة الرابعة من البرنامج، متمنياً لهم التوفيق والاستمرار .
وألقيت عدد من الكلمات من قبل المدرسين والطلاب شكروا فيها المنظمة لما 

تقدمه لهم من برامج تعليم لهم.
كما قدمت في الحفل عدد من الأناشيد نالت استحسان الحاضرين.وفي الختام 

تم توزيع شهادات التخرج على المشاركين.
❊ �صنعاء / �صباأ:

افتتح نائب رئيس مجلس النواب 
ومعه  الأحمر  عبدالله  بن  حمير 
وزير الثقافة الدكتور محمد أبوبكر 
المفلحي أمس المعرض التشكيلي 
الاول للفنان أحمد البركاني بقاعة 
22 مايو في بيت الثقافة بأمانة 
العاصمة بمناسبة الذكرى السنوية 
الثانية لرحيل فقيد الوطن الشيخ/ 

عبدالله بن حسين الأحمر.
ويتناول المعرض الذي يستمر 
فقيد  حياة  من  جوانب  أسبوعا 

الوطن ومحطات من حياته.
وط���اف ن��ائ��ب رئ��ي��س مجلس 
باجنحة  الثقافة  ووزي��ر  ال��ن��واب 
المعرض الذي يحتوي على لوحات 
تذكارية ترصد مراحل حياة الفقيد 
وكفاحه الطويل من أجل انتصار 
اليمنية وإع���ادة تحقيق  ال��ث��ورة 
والانتصار  عنها  والدفاع  الوحدة 
الديمقراطية  في  الشعب  لإرادة 
والحزبية  السياسية  والتعددية 

وحرية الرأي والتعبير.
مواقف  اللوحات  تناولت  كما 
الفقيد الراحل الشيخ عبدالله بن 
حسين الأحمر وإسهامه في نشر 
لغة  ونبذ  التسامح  وثقافة  قيم 
العنف والكراهية والفتنة بين أبناء 
الشعب اليمني الواحد فضلا عن 
مواقفه إزاء العديد من القضايا 
وأب��رزه��ا  العربية والإس��لام��ي��ة 
الفلسطينية  للقضية  م��ؤازرت��ه 

والدفاع عن القدس الشريف.
وفي سجل الزيارة عبر العديد 

من زوار المعرض عن إعجابهم 
لوحات  من  المعرض  بمحتويات 
من  المختلفة  المراحل  جسدت 
عبد  الشيخ  الوطن  فقيد  سيرة 
الله بن حسين الاحمر ..منوهين 
الوطنية  وال��س��م��ات  بالمناقب 
والقومية والإسلامية والإنسانية 

الحميدة للفقيد الراحل.
الأنباء  لوكالة  تصريح  وف��ي 
رئيس  نائب  ق��ال  سبأ  اليمنية 
بن  حمير  الشيخ  النواب  مجلس 
ع��ب��دالله ب��ن حسين الأح��م��ر إن 

أخ��اً وصديقاً  ك��ان  الوطن  فقيد 
الوطن  فقد  وبرحيله  للجميع, 
اليمني والأمة العربية والإسلامية 
شخصية فذة لها مآثرها ومناقبها 
البطولية والشجاعة في قول الحق 
المظلومين.. لحقوق  والانتصار 

لافتاً إلى أن التاريخ يسجل مواقف 
نور  من  بأحرف  الراحل  الفقيد 
وستظل محفورة في أذهان كل 
أبنائه وإخوانه وأحبائه وأصدقائه 
.وأشار حمير الأحمر إلى أن كافة 
أبناء الفقيد الراحل وكافة أسرته 

وأه��ل��ه وذوي���ه س��وف يسيرون 
على نهجه ويتبعون خطواته في 
عمل الخير والإصلاح بين الناس 
والاهتمام بقضايا الوطن والأمة 
ومناصرة  والإسلامية  العربية 
القضية الفلسطينية والدفاع عن 

المسجد الأقصى الشريف.
حضر افتتاح المعرض عدد من 
أعضاء مجالس النواب وال��وزراء 
اجتماعية  وشخصيات  والشورى 
وممثلي منظمات المجتمع المدني 

وأعضاء السلك الدبلوماسي.

وزير الداخلية..
بما يمكنهم من أداء مهامهم على 
أكمل وجه ،منوها بجهود قيادة كلية 
الشرطة ومدرس��ة تدريب الشرطة 
والمدربين والمشرفين على مابذلوه 
من جهود في عملي��ة إعداد وتأهيل 

الدفعتين.
وق��دم ط��لاب الدفعتي��ن عرض��ا 
جس��دوا فيه مهاراتهم التى تلقوها 
خلال فترة الإس��تجداد عكس��وا من 
خلاله��ا مس��توى الأداء والانضب��اط 

وحسن الإعداد .
حضر الحفل العميد حسن العذري 
مدير كلية الش��رطة والعميد صالح 
الزبيري مدير مدرسة الشرطة وعدد 

من الضباط. 

الزوعري: وزارة..
التي استهدفت القيادات الأمنية في 

الوادي والصحراء .
وش��دد على ضرورة تحلي مختلف 
منتس��بي الأجهزة الأمني��ة باليقظة 
والاس��تعداد العال��ي لمواجه��ة هذه 
الأعم��ال الإرهابي��ة، مطالب��اً إياهم 
بتش��ديد إجراءاته��م الأمني��ة على 
المراف��ق الس��ياحية والحيوي��ة في 
مديريات وادي وصحراء حضرموت ، 
والاستمرار في ملاحقة المطلوبين 

أمنياً من عناصر تنظيم القاعدة .
وحس��ب مرك��ز الإع��لام الأمن��ي 
فق��د زار الل��واء الزوع��ري مديريات 
الوادي والصحراء وعدداً من المرافق 
والوحدات الأمني��ة، ونقاط المراقبة 
المرورية والأمنية واطلع على س��ير 

العمل فيها .

)اليمنية( تقر..
وتغيي��ر بع��ض الط��رازات وفت��ح 

خطوط جوية جديدة .
وأكد القاضي أن أول طائرتين من 
هذه الطائرات الجديدة ستصلان في 
العام 2011م تليها بعد ذلك طائرتان 

كل عام.
وكش��ف أن اليمنية تعت��زم افتتاح 
خط جديد في شهر مارس من العام 
الق��ادم إلى مدينة كوان��زو الصينية 
وذلك بعد استكمال الدراسات الخاصة 
بذلك .. لافتا إلى أن الش��ركة تعتزم 

أيضا فتح خطوط جديدة. 
وأش��ار الكابت��ن القاض��ي إلى أن 
مجلس إدارة الشركة سيعقد اجتماعا 
خلال ش��هر مارس من العام المقبل 
لمناقش��ة التقرير الس��نوي لنشاط 
مش��اريعها  ومناقش��ة  الش��ركة، 

الخط��ة  ومناقش��ة  المس��تقبلية، 
التطويرية والتحديثية للش��ركة بما 
يمكنها من المحافظة على مركزها 
التنافس��ي ف��ي الس��وق الإقليمي��ة 

والدولية.
وكان��ت الخطوط الجوي��ة اليمنية 
وقعت في دبي خلال نوفمبر الماضي 
اتفاقية مع شركة الصناعات الجوية 
الأوروبية “ ايرباص “ لش��راء عش��ر 
طائرات ) اي��ه 320 ( جدي��دة بقيمة 
إجمالية قدره��ا 700 مليون دولار..
لاس��تخدامها ف��ي تطوير وتوس��يع 
المس��ارات  اليمني��ة ف��ي  خدم��ات 
والهندي��ة  والأفريقي��ة  الإقليمي��ة 

والأوروبية والآسيوية .
وقض��ت الاتفاقي��ة ب��أن تس��لم “ 
ايرب��اص “ أول دفعة م��ن الطائرات 
الجدي��دة لليمنية خ��لال الربع الأول 
من العام 2011 فيما س��يتم تس��لم 
طائرتي��ن خ��لال ع��ام 2012 وأربع 

طائرات خلال العام 2013 .
وتتمي��ز طائ��رات ايرب��اص اي��ه 
320 بإع��داد مري��ح م��ن درجتي��ن 
يتس��ع ل�138مس��افراً ف��ي الدرج��ة 
الاقتصادية و12 مس��افراً في درجة 

رجال الأعمال.

د. هدى البان: ..
والفدرالية الدولية لحقوق الإنسان 

على مدي يومين .
وكانت الدكتورة هدى البان وزيرة 
حقوق الإنسان قد أكدت في كلمتها 
التي القتها في جلسة الافتتاح أمس 
على أهمية هذه الورشة الهادفة إلى 
تدريب عدد من ذوي الاختصاص على 
مناهج إعداد الإستراتيجيات الوطنية 
في مجال حقوق الإنس��ان لمواجهة 
المستقبل بخطوات منظمة لتحقيق 

أغراض وأهداف سامية .
وقالت:”ما من ش��ك في أن نجاحنا 
في الحكومة أو في منظمات المجتمع 
المدن��ي في تحس��ين أوضاع حقوق 
الإنسان وحمايتها ومجابهة التحديات 
الراهنة والمس��تقبلية يتطلب وضع 
خطط أو إستراتيجيات وطنية لحقوق 
الإنسان متطورة ، قادرة على استلهام 
المعطي��ات القائمة والاس��تفادة من 
تجارب الماضي وأشكال الإخفاق التي 

اعترضت مسيرة حقوق الإنسان«.
وأضافت:” من أجل تحقيق ذلك لابد 
من توظيف كل عناص��ر القوة التي 
نمتلكها لوضع الأس��س والمرتكزات 
المطلوب��ة له��ذه الإس��تراتيجية بما 
يتناس��ب والمرحل��ة الت��ي تش��هد 
متغي��رات دولي��ة كب��ري فاق��ت في 

نتائجها الكثير من حسابات المنظرين 
والمحللين الإستراتيجيين”.

وأشارت وزيرة حقوق الإنسان إلى 
أن وضع إس��تراتيجية وطنية شاملة 
لحقوق الإنس��ان يقتضي وضع عدد 
من الأهداف العلي��ا واقتراح عدد من 
الوس��ائل الكفيل��ة بتحقيقها أهمها 
تقدير واقع حقوق الإنسان ، بناء رؤية 
مستقبلية لحقوق الإنسان ، إضافة 
إلى تحدي��د الفج��وة بي��ن معطيات 
الواقع وبين الرؤية المس��تقبلية إلى 
جانب تحديد الأهداف بشكل إجرائي 

ومرحلى وذات قابلية للتنفيذ.
مدير مركز المعلوم��ات والتأهيل 
لحقوق الإنسان عز الدين الأصبحي 
أش��ار إلى أن الورش��ة تأتي لتجس��د 
خط��وة هام��ة ف��ي مجال الش��راكة 
بين المؤسسات الحكومية والمجتمع 
المدني والشراكة الدولية على أساس 

تكامل الأدوار .
وق��ال:”إن وض��ع خط��ة وطني��ة 
لحقوق الإنسان هي مهمة مشتركة 
لا بد أن يس��هم جميع الفاعلين فيها 
من نشطاء حقوق الإنسان وبرلمان 
وإعلام وش��ركاء دوليي��ن مع الجانب 

الحكومي.
وأضاف:”س��تتيح ه��ذه الورش��ة 
فرصة للمجتمع المدني في أن يقدم 
رؤية حول م��ا يراه ف��ي مجال وضع 
خطة وطنية لحقوق الإنسان خاصة 
وأن المجتمع المدني لدية القدرة في 
أن يكون شريكاً فاعلًا وقادراً على أن 

يضطلع بدوره الفاعل.
وأش��ار إل��ى أن برام��ج التنمي��ة 
والتقدم في الوطن لن تخطو بدون 
بيئة تحترم حقوق الإنس��ان وبدون 
صيان��ة وحماي��ة حق��وق الإنس��ان 
للجميع لذل��ك فأن عملنا المش��ترك 
من أجل الوص��ول إلى مبادئ الحكم 
الرشيد وتحقيق خطة تضمن تقدم 
البلد المس��تند على مب��ادئ احترام 

حقوق الإنسان .
من جانبهما ممثل المعهد العربي 
لحقوق الإنسان لمياء قرار والدكتور 
عب��د الله الدرازي ممث��ل الفيدرالية 
لحق��وق الإنس��ان أكدا عل��ى أهمية 
الخط��وات الت��ي اتخذته��ا اليمن في 
مجال تعزيز وترس��يخ مبادئ حقوق 
الإنس��ان من أجل بناء إستراتيجيات 
شاملة لاحترام حقوق الإنسان خاصة 
وأن اليم��ن لا زال��ت تواج��ه تحديات 

مهمة .
وأش��ارا إل��ى أن الهدف م��ن وجود 
خط��ة وطني��ة لحقوق الإنس��ان هو 
الاستفادة من الإستراتيجية الشاملة 

الت��ي تروج وتحمي حقوق الإنس��ان 
عل��ى المس��توى الوطن��ي وتض��ع 
الإستراتيجية بعين الاعتبار الميزات 
الثقافي��ة الخاصة ل��كل مجتمع وأن 
تق��وم عل��ى الح��وار والتش��اور بين 
مختلف الأطراف المعنيين حكوميين 
وغيرهم م��ن اللاعبين الأساس��ين 

بمجال حقوق الإنسان .
وقال��وا:”أن وض��ع خط��ة وطني��ة 
ش��املة في اليمن هو الاستفادة من 
إس��تراتيجية منس��جمة ته��دف إلى 
النهوض بحقوق الإنس��ان وحمايتها 
على المس��توى الوطني وتتأس��س 
على الالتزام بالمنظومة والمواثيق 
الدولي��ة لحق��وق الإنس��ان وتنبثق 
م��ن مبدأ ش��مولية حقوق الإنس��ان 

وكونيتها وعدم تجزئتها . 
وس��تناقش الورش��ة التي تستمر 
على مدى يومين والهادفة إلى بحث 
مناهج إع��داد خطة وطني��ة لحقوق 
الإنس��ان في اليمن وفق المقاييس 
التي صاغتها الأمم المتحدة من خلال 
المفوضية السامية لحقوق الإنسان 
مع مراعاة خصوصيات الواقع اليمني 
ومتطلباته الخطط الوطنية لحقوق 

الإنسان والمعايير الدولية.
كما تس��تعرض الجلس��ة التجربة 
الوطني��ة إضاف��ة إل��ى اس��تعراض 
منهجي��ة إع��داد خط��ة وطني��ة في 
مجال حقوق الإنس��ان وآفاق متابعة 
هذه الورشة وكيفية ضمان أن تكون 
الخط��ة الوطني��ة لحقوق الإنس��ان 
نتيجة مسار تشاوري وتشاركي .إلى 
جانب مناقشة المبادرات المؤسساتية 
المعتمدة على المس��توى الحكومي 
والتوجهات المبرمجة من قبل وزارة 

حقوق الإنسان في اليمن .

مصرع قيادات..
تحم��ل أس��لحة ومؤناً وع��دداً من 
العناص��ر الإرهابي��ة ف��ي منطق��ة 

فوط.
وقالت المصادر: إن وحدات القوات 
المس��لحة والأمن تمكنت من تدمير 
العديد من أوكار العناص��ر القيادية 
للارهابيين في منطقة النوعة ومن 
بين تلك الأوكار، وكر الإرهابي علي 
هادي المغ��رم والإرهابي ضيف الله 
ورش والإرهابي حس��ن علي ديوان 
بالإضافة إلى تدمير مخزن للأسلحة 
والمتفجرات في المنطقة نفس��ها.. 
كما تم تدمير وك��ر الإرهابي محمد 
الهدري والذي كان يستخدم كمخزن 
للأس��لحة ف��ي ) ثل��وث الح��واض(.. 
وحس��ب المصادر فقد لق��ي العديد 

من الإرهابيين الذين كانوا يتواجدون 
في تلك المواق��ع مصرعهم وأصيب 

آخرون.
فيما وجهت وحدات عسكرية وأمنية 
ضربات موجع��ة للإرهابيين ودمرت 
سيارة تحمل عدداً من تلك العناصر 
في تقاطع خط العند مع خط المشتل‘ 
كما دم��رت أوكاراً لتلك العناصر في 
منطقة عمارة الرش��اد بسوق العند 
وس��قط عدد م��ن الإرهابيي��ن بين 

قتيل وجريح.
ووج��ه مقاتلونا الأبط��ال ضربات 
قاصم��ة ومدم��رة لأوكار عناص��ر 
الإره��اب والتخري��ب ف��ي الجميم��ة 

ومنطقة العين وموقع المصريين.
كما أحبطوا محاولات تسلل لعناصر 
الإرهاب والتخريب إلى بعض المواقع 
في جبل الخزان وأم غزرة، وس��قط 
العدي��د م��ن الإرهابيين بي��ن قتيل 
وجري��ح، فيم��ا لاذ من تبق��ى منهم 
بالف��رار، كم��ا تم ضب��ط ومصادرة 
كميات كبيرة من الأسلحة والذخائر.

وفي محور س��فيان تمك��ن رجال 
القوات المسلحة والأمن من السيطرة 
على العديد من المواقع بالقرب من 
تبة المنصة ومحيط مثلث برط وفي 
اتجاه بيوت الجثام‘كما تم تدمير عدد 
م��ن الأوكار الإرهابي��ة بالق��رب من 
القرن الأسود، وكذا تدمير سيارتين 
للإرهابيين في منطقة قرن الفهد، 
ولقيت العناصر الإرهابية التي كانت 

على متنهما مصرعها.
 

إعلان أسماء..
وق��د حجبت الجائزة ف��ي المجالات 
النص��اب  اكتم��ال  لع��دم  الأخ��رى 

القانوني.
وكان الأخ/ مه��دي صالح الدحيمي 
مدير عام مكتب الش��باب والرياضة 
أمي��ن ع��ام الجائ��زة بالمحافظة قد 
تحدث في بداية الاجتماع عن نشاط 
اللجن��ة والتقارير النهائي��ة للجائزة 
ونتائج التقييم والتحكيم ومشاركة 
الش��باب في الملتقى الوطني الثالث 
بصنعاء والعراقيل والصعوبات التي 

تواجه عمل اللجنة الفرعية. 
وف��ي تصري��ح للصحيف��ة أش��ار 
الدكتور علي حسن الأحمدي محافظ 
المحافظ��ة رئيس اللجن��ة الفرعية 
لجائ��زة رئيس الجمهورية للش��باب 
في محافظة ش��بوة إل��ى أن اهتمام 
فخامة رئيس الجمهورية بالش��باب 
وتوفير الأجواء المناسبة لهم للإبداع 
وصقل مواهبه��م وإبداعاتهم محل 
اعتزاز وتقدير كل ش��باب المحافظة 

مفن��داً  الكبي��ر  اليمن��ي  والوط��ن 
الخط��وات التنفيذي��ة الت��ي س��ارت 
عليها اللجنة بخطى ثابتة منذ إعلان 
مجلس الأمناء عن فتح باب الترشيح 

إلى إعلان الفائزين .
وقال:  إن المشاركة هذا العام كانت 
مميزة وشهدت إقبالًا من قبل الشباب 
م��ن معظ��م مديري��ات المحافظ��ة 
مختتم��اً تصريح��ه ب��أن اللجنة تعد 
حالياً لإصدار كتاب خاص عن أعمال 
الفائزين المبدعين للأعوام السابقة 
على نفق��ة المحافظة كما أن الحفل 
التكريمي للفائزين الش��باب سيقام 
ف��ي وق��ت لاح��ق بالقاع��ة الكبرى 
بالمرك��ز الثقاف��ي ف��ي  العاصم��ة 

عتق.
 

مناقشـة إمكانيـة..
وبما يخدم مصالح البلدين.

من جانب��ه أع��رب س��فير الصين 
لودانغ لين عن ارتياحه وسعادته لما 
لمسه من حفاوة الاستقبال ومستوى 
التطور ف��ي مج��الات التنمي��ة التي 
ش��هدتها المحافظة و مستوى الأداء 
الذي طرأ على المؤسسة  وامتلاكها 
لأحدث الأجهزة والآليات  المستخدمة 

في تناول الحاويات .
وأش��ار إلى أن زيارت��ه للمحافظة 
تأت��ي ف��ي إط��ار علاق��ات التع��اون 
والصداقة اليمنية الصينية التاريخية 
المتنامية في مختلف المجالات والتي 
حققت دفعة قوية وتطوراً كبيراً عقب 
زيارة فخامة الأخ / رئيس الجمهورية  
لجمهورية الصين في العام 2006م 
مؤكداً أنه لن يدخر أي جهد في سبيل 
خدمة وتطوير وتنمية هذه العلاقات 
وفتح آفاق جديدة للتعاون الاقتصادي 

وفي كافة المجالات.

اليوم.. مهرجان..
  وأض��اف القاض��ي أن م��ن ميزات 
المهرج��ان أن تك��ون جامع��ة تع��ز 
شريكا أساس��يا فيه وهو ما سيجعل 
للمهرجان  طابعاً  خاصا بوجود صرح 
تعليمي كبي��ر كجامعة تعز ش��ريكاً 
رئيساً في المهرجان  الذي يقام بدعم 
من المجموعة الرائدة مجموعة هائل 
سعيد أنعم وشركاه ، وبنك التضامن 
الإس��لامي الدولي ،معرباً عن شكره 
وتقديره لكل م��ن قدم دعما لأبنائه 
وبناته المتفوقين والمتفوقات وبهذا 
المهرجان تك��ون المنظمة الوطنية 
لتنمي��ة المجتم��ع nodsyemen قد 
كرم��ت 2107 متفوقي��ن ومتفوقات 

منذ ديسمبر 2004م. 
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افتتاح معرض تشكيلي يتناول جوانب من حياة الشيخ عبدالله بن حسين الأحمر

حمير الأحمر لدى افتتاحه المعرض التشكيلي

الراعي يلتقي السفير الفلسطيني في صنعاء

من فعاليات منظمة ) أدرا(

د . الارحبي مع السفير الايطالي

❊ �صنعاء / �صباأ:
الجمهورية  أمناء جائزة رئيس  ناقش مجلس 
للبحث العلمي واللجنة العلمية للجائزة في اجتماعه 
أمس بصنعاء برئاسة وزير التعليم العالي والبحث 
العلمي الدكتور صالح علي باصرة رئيس مجلس 
أمناء الجائزة الإجراءات والأعمال التحضيرية للدورة 
التقييم  ونتائج  /2010م   2009 للجائزة  الثانية 
للدورة الأولى وسبل الارتقاء بالجائزة وتطويرها.

وأستعرض رئيس اللجنة العلمية للجائزة الدكتور 
العالي  التعليم  وزي��ر  نائب  مطهر  محمد  محمد 
والبحث العلمي الرؤى والتوصيات المستخلصة من 
تجربة الجائزة في دورتها الأولى والإجراءات التي 
اتخذتها اللجنة العلمية لاستيعاب تلك التوصيات في 
إطار حرصها على الارتقاء بمستوى الجائزة وتطوير 
احتياجات  يلبي  بما  مجالاتها  وتحديد  معاييرها 

التنمية والمشاكل والصعوبات التي تواجهها.
وأوضح نتائج المتابعة لمستوى التنفيذ للمشاريع 
البحثية التي فازت بالحصول على تمويل في الدورة 
الأولى ومستوى إنجاز الباحثين ومجموعات العمل 
البحثية للمشاريع وفقاً للجدول الزمني المقر من 

اللجنة العلمية للجائزة.
وفي ضوء ذلك أقر الاجتماع المشترك لمجلس 
الأمناء واللجنة العلمية للجائزة تمديد فترة استقبال 
المشاريع البحثية المرشحة للحصول على تمويل 
بمبلغ مليون ونصلف مليون ريال إلى نهاية شهر 
فبراير 2010م والتمديد لفترة استقبال الأبحاث 
المتنافسة لنيل جائزة رئيس الجمهورية للبحث 

العلمي إلى نهاية مارس 2010م.
وأقر الاجتماع إعادة تشكيل مجلس أمناء الجائزة 
بحيث يضم في عضويته 7 أعضاء بدرجة استاذ 
من مختلف الجامعات الحكومية ومتخصصين في 
إلى ممثلين  العلمية بالإضافة  المجالات  مختلف 

اثنين للقطاع الخاص.
كما أقر إعادة تشكيل اللجنة العلمية وتشكيل 
لجان علمية فرعية لكل مجال من مجالات الجائزة 
اختيار وترشيح  النظر في  إع��ادة  إلى  بالإضافة 
بمحكمين  والاستعانة  ال��داخ��ل  من  المحكمين 
خارجيين بالنسبة لجائزة رئيس الجمهورية للبحث 

العلمي.
من جهته أوضح أمين سر جائزة رئيس الجمهورية 

للبحث العلمي الدكتورعدنان ناشر لوكالة الانباء 
اليمنية)سبأ( أن جائزة رئيس الجمهورية للبحث 
العلمي في دورتها الثانية تشمل 11 مجالا في عدة 

علوم مختلفة .
فيما تمثل مجالات المنافسة للحصول على تمويل 
لمشاريع بحثية 20 مجالا منها الإعاقة عند الأطفال، 
والتنمية،  المرأة  الاقتصادية،  والتنمية  السياحة 
ومعالجة مياه الصرف الصحي، ومخاطر الأسمدة 
والمبيدات الحشرية، وتطوير تقنيات النقل في 

الجمهورية اليمنية، وغيرها .
وأهاب الدكتور ناشر بكافة أعضاء هيئة التدريس 
والباحثين التفاعل مع الجائزة والمشاركة الفاعلة 
.. منوهاً انه بإمكانهم الحصول على استمارات 
الترشيح والشروط من الموقع الإلكتروني للوزارة
www.yemen.gov.ye/portal/mohe أو مكاتب 
نواب رؤساء الجامعات الحكومية لشؤون البحث 
العلمي وال��دورات العلمية أو الحصول عليها من 
مكتب الجائزة بمبنى الوزارة مباشرة .. لافتا إلى أن 
pafpsr@ البريد الإلكتروني الخاص بالجائزة هو

. hotmail.com

مجلس الأمناء يناقش الأعمال التحضيرية ونتائج التقييم للدورة الأولى  

تمديد فترة استقبال الأبحاث لجائزة رئيس الجمهورية للبحث العلمي

❊ �صنعاء / �صباأ:
استقبل رئيس مجلس النواب 
سفير  أمس  الراعي  علي  يحيى 
عبدالله  فلسطين بصنعاء  دولة 

الآغا .
وجرى في اللقاء استعراض عدد 
من القضايا ذات الاهتمام المشترك 
.. حيث قدم السفير الفلسطيني 
لرئيس مجلس النواب عرضاً حول 
الفلسطينية،  القضية  تطورات 
وك�����ذا خ���ط���وات ال��م��ص��ال��ح��ة 
الفلسطينية الفلسطينية مشيداً 
بموقف اليمن بزعامة فخامة الأخ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الداعم  الله  حفظه  الجمهورية 
للقضية الفلسطينية، ومؤكداً على 
عمق العلاقة الحميمة والمتنامية 
بين الشعبين الشقيقين اليمني 
رئيس  أك��د  وق��د  والفلسطيني 
على  اللقاء  في  ال��ن��واب  مجلس 
الموقف المبدئي والثابت للشعب 

اليمني وقيادته السياسية الحكيمة 
ممثلة بفخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية، 
حفظه الله ودعمها حتى تحقيق 
ال��ن��ص��ر ال��م��ؤزر وب��ن��اء ال��دول��ة 
على  المستقلة  الفلسطينية 
ترابها الوطني وعاصمتها القدس 

الشريف.
والقوى  الفصائل  كافة  ودع��ا 
إلى  الفلسطينية  السياسية 
تعزيز وحدتها ولحمتها الوطنية 
ورص صف الشعب الفلسطيني 
من أجل مواجهة كافة التحديات 
التي تواجه القضية الفلسطينية 
وطنية  ب���رؤى  عليها  والتغلب 
ثاقبة وحكيمة واضعين مصلحة 
كل  فوق  الفلسطينية  القضية 

الاعتبارات .
أول  مستشار  ال��ل��ق��اء  حضر 
فايز  فلسطين  دول��ة  بسفارة 

عبدالجواد .

الراعي يجدد موقف اليمن الداعم للشعب 
الفلسطيني في بناء دولته المستقلة 

الأرحبي: حريصون على تعزيز التعاون 
الثنائي مع الجزائر وإيطاليا 

دعوة المستثمرين والشركات الجزائرية للاستثمار في اليمن 

التقى السفير الجزائري الجديد وودع السفير الإيطالي بمناسبة انتهاء فترة عمله 

مجور  يهنئ نائب الرئيس  السوداني ورئيس الحكومة الفلسطينية
❊ �صنعاء / �صباأ :

بعث رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور برقية تهنئة الى 
نائب رئيس جمهورية السودان علي عثمان محمد طه بمناسبة احتفالات 

الشعب السوداني الشقيق بعيد الاستقلال .
كما بعث الدكتور مجور برقية تهنئة الى رئيس الحكومة الفلسطينية 
لتصريف الأعمال سلام فياض بمناسبة احتفالات الشعب الفلسطيني 

الشقيق بذكرى انطلاقة الثورة الفلسطينية المجيدة .

❊ �صنعاء /  �صباأ:
التفى نائب رئيس الوزراء للشئون 
الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
إسماعيل  عبدالكريم  ال��دول��ي 
الجزائري  السفير  أمس  الارحبي 
بو  عبدالوهاب  بصنعاء  الجديد 

زاهر .
وف��ي اللقاء رح��ب نائب رئيس 
الاقتصادية  للشئون  ال����وزراء 
بالسفير الجزائري .. مؤكدا حرص 
الحكومة على تقديم التسهيلات 
اللازمة لتمكينه من أداء مهام عمله 
وتعزيز  توطيد  في  يسهم  وبما 
علاقات التعاون الثنائي بين اليمن 

والجزائر.
 واس��ت��ع��رض اللقاء ع��ددا من 
بالتعاون  المتعلقة  ال��ق��ض��اي��ا 
والجزائر  اليمن  بين  المشترك 
وسبل تفعيل أطر التعاون الثنائي 
من خلال تنفيذ مقررات الاتفاقيات 
التي تم توقيعها في وقت سابق 

بين البلدين .
وفي هذا الصدد أكد نائب رئيس 
الاقتصادية  ل��ل��ش��ؤون  ال����وزراء 
ح���رص ال��ح��ك��وم��ة ع��ل��ى تعزيز 
القائمة  التعاون  علاقات  وتطوير 

والمستقبلية مع الجزائر .
من جهته أكد السفير الجزائري 

على  الجزائرية  الحكومة  حرص 
تعزيز أطر التعاون الثنائي مع اليمن 
.. مبديا استعداده للإسهام في الدفع 
قدما بعلاقات التعاون المشترك وبما 
يسهم في تطوير وتوطيد الروابط 

الأخوية بين البلدين الشقيقين .
حضر اللقاء وكيل وزارة التخطيط 
والتعاون الدولي لقطاع الدراسات 
الدكتور  الاقتصادية  والتوقعات 
محمد الحاوري ومدير عام التعاون 
والإفريقي  والإس��لام��ي  العربي 

بالوزارة نبيلة المجاهد .
نائب  استقبل  أخ��رى  م��ن جهة 
رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية 
الدولي  والتعاون  التخطيط  وزير 
بصنعاء  الإيطالي  السفير  أمس 
بوفو وذلك للتوديع بمناسبة انتهاء 
فترة عملة كممثل دبلوماسي لبلاده 

في اليمن .
وأش����اد ن��ائ��ب رئ��ي��س ال����وزراء 
الذي  للشؤون الاقتصادية بالدور 
اضطلع به السفير بوفو في تعزيز 
الثنائي  التعاون  علاقات  وتطوير 
عن  معربا  وايطاليا  اليمن  بين 
تمنياته له بالتوفيق في مهام عمله 

المستقبلية .
ونافش اللقاء جملة من القضايا 
المتصلة بالتعاون الثنائي بين اليمن 

❊ �صنعاء / �صباأ:
بحث وزير النفط والمعادن أمير سالم العيدروس أمس مع سفير جمهورية 
الجزائر الديمقراطية الشعبية بصنعاء عبد الوهاب بوزاهر علاقات التعاون 
الثنائي بين البلدين في مجالات النفط والغاز والمعادن وسبل تعزيزها والارتقاء 

بها إلى المستوى التنفيذي.
وفي اللقاء وجه الوزير العيدروس الدعوة لوزير النفط الجزائري إلى زيارة 
اليمن بهدف رفع مستوى العلاقات الثنائية بين البلدين في مجالات النفط والغاز 

والمعادن وتبادل الخبرات والاستثمارات بين الجانبين.
كما وجه وزير النفط الدعوة إلى المستثمرين والشركات الاستثمارية الجزائرية 
للاستثمار في اليمن لما يمتلكه من مميزات وفرص استثمارية واعدة ومشجعة 
بالإضافة إلى ما يوفره قانون الاستثمار اليمني من مميزات ومناخات لدعم 

الاستثمارات.
ولفت الوزير إلى أن اليمن يمتلك خارطة نفطية تضم 100 قطاع نفطي 
لم يستغل منها إلا ما نسبته 20 بالمائة فقط، وكذا ثروات معدنية متنوعة 
وبكميات تجارية..مشيراً إلى أن اليمن قد وضع اقدامه في نادي الدول المصدرة 
للغاز ويسعى إلى تطوير خبراته في هذا المجال من خلال الاستفادة من خبرة 

الأشقاء الجزائريين.

منظمة )أدرا( تختتم المرحلة الرابعة من برنامج 
تعليم اللغة العربية للاجئين الصومال في البساتين 

اختتام ورشة العمل المعرفية للإعلاميين بإذاعة سيئون المحلية
❊ �صيئون/ عامر عيظة:

اختتمت ظهر أمس بمبنى إذاعة 
العمل  ورش���ة  المحلية  سيئون 
إذاع��ة  في  للإعلاميين  المعرفية 
بوادي حضرموت  المحلية  سيئون 
والصحراء التي نظمتها المؤسسة 
قطاع  والتلفزيون  للإذاعة  العامة 
الإذاعات المحلية بالتعاون مع منظمة 
)داني كم( والتي استمرت أربعة أيام 

بمشاركة )20( إعلامياً.
من  جملة  الورشة  ناقشت  وق��د 
المحاور منها قانون السلطة المحلية 
وعمالة الأطفال وتسرب الفتاة من 

التعليم ومحور التنمية الزراعية.

عمير  ألقى  الاختتام  حفل  وفي 
م��ب��ارك ع��م��ي��ر وك��ي��ل محافظة 
أهمية  فيها  أكد  كلمة  حضرموت 
الورشة من خلال محاورها الهادفة 
مثل قانون السلطة المحلية، مشيداً 
بدور إذاعة سيئون والإعلاميين فيها 
من  الإعلامية  الرسالة  تأدية  في 
خلال عكس كل القضايا المجتمعية 
والوطنية في البرامج اليومية لها، 
داعياً جميع المشاركين إلى ترجمة 
ما اكتسبوه في الورشة إلى الواقع 

العملي.
كما ألقيت عدد من الكلمات تطرقت 

إلى الأهمية التي تحتلها الورشة.

عدن/ 14 أكتوبر
التقى الدكتور فضل الربيعي مدير عام مديرية دار سعد رئيس المجلس 
المحلي في مكتبه صباح أمس حسين الاديمي مدير مشروع منطقة البساتين 
منسق منظمة كير العالمية التي تقوم بتنفيذ عدد من المشاريع التنموية 
وبالذات في المجال البيئي ونقل المخلفات والنظافة العامة والتوعية السكانية 

وتحسين مصادر المياه.
وقد ناقش المدير العام مع ممثل المنظمة عدداً من المشاريع التي يتطلب من 
المنظمة تقديم المساعدة اللازمة لانجازها في المديرية والقرى الناشئة، ومنها 

طلب توصيل شبكة المياه والصرف الصحي لمنطقتي اللحوم والبساتين.
وقد تم الاتفاق على ضرورة دراسة بناء خزان مركزي للمياه في منطقة 
البساتين والتزم المدير العام بتوفير قطعة أرض وتوصيل المياه من الشبكة 

الرئيسية.

الاتفاق على بناء خزان مركزي لتزويد منطقة البساتين بالمياه



Email: 14october@14october.com

ڈ �سنع�ء/ �سب�أ:

أكد رئي��س مجلس الوزراء الدكت��ور علي محمد 
مجور ضرورة إتباع الوزارات والمؤسسات الحكومية 
أفض��ل الس��بل لزي��ادة فعالي��ة العم��ل الإداري 
بالانجازات وتتب��ع القرارات التي يتم اتخاذها لتجد 

طريقها للتنفيذ.
وش��دد رئيس الوزراء لدى افتتاح��ه أمس اللقاء 
الموس��ع لقي��ادات ومختص��ي ال��وزارات والجهات 
الحكومية المعني��ة والأمانة العامة لمجلس الوزراء 
على أهمية التعرف عل��ى المفاهيم العلمية لعمل 
إداري فاعل وحقيقي، مش��يراً إل��ى أهمية تطوير 
الإدارة وتأهيل الكوادر البشرية وفق احدث المفاهيم 

الإدارية لتحقيق الأهداف المرجوة .
ولف��ت الدكت��ور مجور إل��ى إن مخرج��ات العمل 
الإداري الجيد تعتمد على القدرة والتأني في صناعة 
القرار وكفاءة الكوادر بالإضافة إلى توفر المعلومات 
وحسن استخدامها ما لم فستكون القرارات المتخذة 

عشوائية وارتجالية .
وأعتبر رئيس الوزراء الإدارة الحديثة أداة لتحقيق 
الدولة أهدافها وتوجهاتها وبالتالي تحقيق أهداف 
المجتمع ومشروعه.. مش��يرا إلى أن أي تطوير في 
المس��تقبل يرتكز عل��ى تحقيق تقدم ف��ي الإدارة 
و كفاءته��ا وفاعليته��ا، ك��ون الإدارة أداة تق��دم 

المجتمعات وازدهارها.
ولفت إلى أهمية وجود عمل ممنهج في الوزارات 
والمؤسس��ات الحكومية وتنظيم العمل، بما يمكن 
من تنفيذ السياسات والبرامج.. مشددا على إيجاد 
لوائ��ح وأنظم��ة لربط الانج��از بالحاف��ز والترقية، 
بما يش��جع على تقدي��م أداء أفض��ل وانجاز نوعي 
، وتناف��س خ��اق بي��ن الموظفين.. موجه��ا بهذا 
الخص��وص بتكثيف ال��دورات التأهيلي��ة لامتاك 
ناصية المعرفة والتعامل مع التقنيات الحديثة بين 

الموظفين. 
وأكد رئيس مجلس ال��وزراء على أهمية التقارير 
التقييمية لنشاط الوزارات والجهات المعنية لمعرفة 
مستوى تنفيذ الإجراءات وكفاءة تنفيذها للإجراءات 
المتبقية، مشيرا بهذا الخصوص إلى حرص الحكومة 
على تقديم تقرير س��نوي لمجلس النواب لعرض 
مخرجات ونتائ��ج سياس��اتها وإجراءاتها الحكومية 
المنفذة على م��دى العام وتقييمها بكل ش��فافية 
ووضوح، إدراكاً منها بأنها لن تكون فاعلة ولن تصل 
إلى م��ا تصبو إليه في تنفي��ذ برنامجها العام الذي 

نالت به الثقة بمعزل عن الهيئات الدستورية وعلى 
رأسها مجلس النواب.

وق��ال: » ولذلك الح��رص من الحكوم��ة تكونت 
عاقة مؤسس��ية متميزة مع مجلس النواب ليكون 
داعماً للحكومة وفاعاً في توجيه أدائها ومساهماً 
معها في تحقيق مهامها وتقويم التنفيذ، بما يخدم 

المجتمع «.
وكشف الدكتور مجور عن اعتزام الحكومة إعادة 
النظر في كثير من الجهات التي ليس لها مخرجات 
واضح��ة وسياس��ات مح��ددة ف��ي عملها، مش��يدا 
في نفس الوق��ت بالجهات وال��وزارات التي أثبتت 
فاعلية كبيرة في التجاوب س��واء في صنع القرار أو 

التنفيذ.
وقال:س��نعمل مس��تقبا عل��ى تكري��م الجهات 
المتفاعلة مع القرارات والسياسات وكذلك المتميزون 

في الجهاز الإداري للدولة . 
وأش��ار رئيس ال��وزراء إل��ى أن تنفي��ذ القرارات 
الصادرة بالشكل الأمثل، يتطلب أن يكون المشرفون 
والقائمون على التنفيذ على درجة عالية من الكفاءة 
لتحقيق الأهداف المتوخاة من هذه القرارات، مشيرا 
إلى مسؤولية وزارة التخطيط والتعاون الدولي في 
متابع��ة التقييم وفق النم��اذج والمعايير المتعارف 

عليها.
وتطرق الدكتور مجور إلى اتجاهات عمل الحكومة 
في العام القادم والمس��تمد من البرنامج الرئاسي 
وبرنامجها الع��ام، مؤكدا أن الحكومة اس��تطاعت 
خال الفترة الماضية أن تنجز أكثر من 35 بالمائة 
من البرنامج الانتخابي الرئاس��ي، عبر تحويله إلى 

مصفوفات تنفيذية قابلة للتطبيق.
وأكد رئيس مجلس الوزراء أن الأولويات العش��ر 
الت��ي وجه فخام��ة الرئي��س علي عب��د الله صالح 
رئيس الجمهورية الحكومة بتنفيذها خال العامين 
القادمين موجودة في مفاصل البرنامج الرئاس��ي 
والبرنامج العام للحكومة، مش��يرا إلى أن الحكومة 

ستعمل بكل جدية على تنفيذها .
وأع��رب الدكت��ور مجور ع��ن أمله ف��ي أن يخرج 
هذا اللقاء الذي يض��م كوكبة متميزة من القيادات 
الإدارية بأفضل الس��بل والآليات الواج��ب إتباعها 

لزيادة فاعلية العمل الإداري.
وفي اللقاء التشاوري الذي تنظمه على مدى يومين 
الأمانة العامة لمجلس الوزراء تحت شعار » تطوير 
أس��اليب إعداد خط��ط الأداء والتقييمات الحكومية 

وتعزيز وسائل الاتصال والتنسيق معها«، استعرض 
أمين عام مجلس الوزراء عبدالحافظ ناجي السمة 
وثيقة تطوير أساليب إعداد خطط الأداء والتقييمات 
الحكومية وتعزيز وسائل الاتصال، والتي أوضحت 
الأطر القانونية والتنظيمية لعمل الأمانة وعاقاتها 

بمختلف الجهات الحكومية.
واس��تعرضت الوثيق��ة بع��ض أوج��ه القص��ور 
الت��ي تضعف عملي��ة التواصل وانس��ياب القرارات 

والمعلومات بين الأمانة والأجهزة الحكومية، لافتة 
إلى ابرز المهام الملقاة على عاتق الأمانة العامة في 
إعداد وتجهيز خطط الأداء السنوي للحكومة ومجلس 
الوزراء بالإضافة إلى تقديم تقرير الأداء الحكومي 
نصف السنوي إلى جانب الاضطاع بمهمة متابعة 
تنفيذ قرارات مجلس الوزراء والأوامر الصادرة عن 

اجتماعات الحكومة بشكل مستمر.
وأش��ار الس��مة إلى ض��رورة بل��ورة رؤي��ة عمل 

مشتركة بين مختلف الجهات الحكومية تعمل على 
توحيد المفردات والمفاهيم والمسميات المطلوبة 
في إع��داد خطط الأداء لكل المراف��ق وفقاً للدليل 
الصادر عن وزارة التخطيط والتعاون الدولي وتعميم 
النماذج الخاصة بذلك على كافة الجهات ما يسهل 
انسياب المعلومات والبيانات البينية بصورة سلسلة 

ومستمرة.
وأكد أن ثمار الالتزام بذلك لا تقتصر على إيضاح 
الخلل ف��ي التخطيط والتنفيذ داخ��ل الوزارات بل 
أنها ستكش��ف ع��ن المعالج��ات الحقيق��ة وتصوب 
عملي��ات الأداء ف��ي مختل��ف الأجه��زة التنفيذي��ة 
المركزية والمحلية، موضح��اً أن الأهداف المتوخاة 
من عقد اللقاء التش��اوري للمختصين في المرافق 
الحكومي��ة هو التمكن م��ن قياس مس��توى انجاز 
الجهات الحكومية فيما يتصل بالسياسات والخطط 
والبرام��ج والاس��تراتيجيات، ومعرف��ة مخرجاته��ا 
وآثارها المحققة على الفئات المستهدفة، إضافة إلى 
تقييم انجاز المشروعات التنموية بصورة صحيحة 
وس��ليمة والتعرف على مكامن القوة والضعف في 
مس��توى أداء الأجهزة الحكومية ومدى تمكنها من 

تنفيذ الخطط والسياسات العامة للدولة.
من جانبه أش��ار وكيل وزارة التخطيط والتعاون 
الدول��ي لقط��اع خط��ط التنمي��ة الدكت��ور مطهر 
العباس��ي في مداخلته ح��ول »مدى كف��اءة تنفيذ 
الخطط والبرامج الس��نوية للحكوم��ة في تحقيق 
أهداف التنمية الش��املة« إلى المحددات المرجعية 
الأساسية لخطة التنمية والخطط السنوية المتمثلة 
ف��ي الرؤية الإس��تراتيجية لليم��ن 2025 والخطط 
الخمسية للتنمية الاقتصادية والاجتماعية بالإضافة 
إلى البرنامج الانتخابي الرئاس��ي والبرنامج العام 
للحكومة وأجندة الإصاح��ات الوطنية وغيرها من 

الاستراتيجيات الوطنية ذات البعد التقاطعي.
وقال: إن المرتكزات الرئيسة لأي تخطيط تنموي  
هي أنه يجب أن يبنى على تعزيز النمو الاقتصادي 
وتنمية القطاعات الواعدة وتكثيف الجهود لتحقيق 
أهداف التنمية الألفية بحلول 2015 وتوسيع الأجندة 
الوطنية للإصاح��ات وتكامل الاقتصاد اليمني مع 

اقتصاد دول  مجلس التعاون الخليجي.
فيما تطرق وكي��ل وزارة المالي��ة الدكتور فضل 
الش��عيبي في مداخلته إلى مراحل تطوير أس��س 
إع��داد الموازنة بما يتلأم م��ع الأولويات والأهداف 
الواردة في سياس��ات الحكومة وخططها وبرامجها 

بهدف تحقيق الاستغال الأمثل للموارد والاعتمادات 
المالية، مؤكدا ضرورة إتباع الأدلة المالية الخاصة 
بإع��داد موازن��ات الدول��ة ومواكب��ة المس��تجدات 
والتط��ورات الجاري��ة في مج��ال إع��داد الموازنات 

وبرمجتها.
واس��تعرض وكيل وزارة المالية لقطاع العاقات 
المالي��ة الخارجية ج��ال يعقوب الأولويات العش��ر 
للحكومة خال العامين القادمين والغاية والأهداف 
التي تتوخاه��ا الحكومة من تصمي��م وتنفيذ هذه 
الأولويات، مش��يراً إلى أهمية تجميع كافة الجهود 
الحكومية وتركيزها لإنجاح عناصر الأولويات وفي 
مقدمتها اجت��ذاب الكف��اءات الإداري��ة والوظيفية 
وف��رض هيب��ة الدول��ة ومعالج��ة مش��كلة المياه 
والبطالة وحل مشاكل الأراضي وغيرها من العناصر 

المطلوبة لتحقيق تلك الغايات.
ودع��ا إلى اختي��ار نم��اذج واقعي��ة لتطبيق تلك 
السياس��ات والبرامج في أمان��ة العاصمة أو غيرها 
كنم��وذج أولي، متوقعاً أن نجاحه س��يبعث رس��الة 
واضحة وقوية أن هناك إمكانية لتعميمه على كافة 
أرجاء اليمن ويدف��ع الحكومة إلى تحقيق ما وصفه 
بقصة نجاح يلمسها المواطن ويحسها مباشرة أثناء 

ممارسته لحياته اليومية.
وتركزت مداخلة وكيل وزارة التخطيط والتعاون 
الدولي لقطاع الدراس��ات والتوقع��ات الاقتصادية 
الدكتور محمد الحاوري على شرح عاقة الأولويات 
العشر بالأجندة الوطنية للإصاحات المرحلة الثانية 
2009 - 2010م والت��ي تهدف إلى تحس��ين كفاءة 
وفاعلية الجهاز الإداري الحكومي، وتوسيع التكامل 
الاقتصادي والش��راكة التنموية وفرص المشاركة 
السياس��ية وتحفي��ز مص��ادر النم��و الاقتص��ادي 

والتخفيف من الفقر.
وق��ال: إن أولوي��ات ومجالات أجن��دة الإصاحات 
تنحصر في تعميق الإصاحات المالية والاقتصادية 
وتطوير مناخ الاستثمار وبيئة أداء الأعمال وإصاح 
نظام السلطة القضائية والاستمرار في الإصاحات 
السياس��ية وتنمية الديمقراطية والإصاح الإداري 
وتحديث الخدمة المدنية ومكافحة الفساد وتعزيز 

المساءلة والشفافية.
حضر افتتاح اللقاء التش��اوري وزي��ر الدولة مدير 
مكتب رئيس مجلس ال��وزراء عبد الرحمن طرموم 
ووزير المالية نعمان الصهيبي، وعدد من المسئولين 

في الجهات ذات العاقة.

وأوض��ح أن هذه الدورة تنعقد في ظل إنج��ازات تتحقق في مختلف المجالات 
الاقتصادي��ة والاجتماعي��ة والثقافية، ونجاحات ف��ي مواجهة أعم��ال الإرهاب، 
وملاحقة عناصر تنظيم القاعدة وأعمال التخري��ب والإرهاب للعناصر الحوثية 
والخارجين على الدس��تور والقانون وتثبيت دعائم الأمن والاس��تقرار والتنمية 
الشاملة.. لافتاً إلى التطورات السياسية التي تشهدها الساحة الوطنية والتفاعلات 
الإيجابية من قبل الأحزاب والتنظيمات السياس��ية ومنظم��ات المجتمع المدني 
والشخصيات الاجتماعية مع دعوة فخامة الأخ رئيس الجمهورية الرامية إلى إجراء 
حوار وطني شامل تحت سقف الثوابت الوطنية وعلى رأسها النظام الجمهوري 
والوحدة والديمقراطية من أجل معالجة كافة القضايا التي تهم الوطن وترسيخ 

أمنه واستقراره وسبل تنميته المستدامة.
وأش��ار إلى أن الحوار هو الوس��يلة والخيار الأمثل لبحث مختلف وجهات النظر 

والقضايا المتصلة بحاضر الوطن ومستقبله.
ولفت إل��ى مخاطر ثقافة الفرق��ة والكراهية وأعمال الإره��اب وقطع الطرق 
والاختطافات وآثار تلك الأعمال الإجرامية على الاقتصاد الوطني واللحمة الوطنية 
.موضحاً أهمي��ة تربية جيل الوحدة على ثقافة ح��ب الوطن والوفاء والإخلاص 
له وإجادة لغة التآخي وممارس��ة س��لوك التس��امح التي دأب فخامة الأخ رئيس 

الجمهورية على الدعوة إليها غير مرة وفي أكثر من محفل ومناسبة.
وقدر رئيس مجلس النواب جهود الإتحاد التعاوني الزراعي وكافة العاملين في 
حقل الزراعة الهادفة تعزيز العمل التعاوني الزراعي , والس��عي نحو جعل هذا 

القطاع يرتقي بوظيفته إلى الأحسن ويلبي متطلبات المجتمع اليومية.
وأش��ار يحيى علي الراعي إلى الدور والس��مات التي تميز به��ا آباؤنا وأجدادنا 
اليمنيون في مجال التنمية الزراعية وتربية الثروة الحيوانية بكل أنواعها والذين 
كانوا يحققون الاقتصاد الطبيعي والاكتفاء الذاتي للأسر اليمنية من حاجاتهم 
من المحاصيل الزراعية بكافة أنواعها والثروة الحيوانية بكل أصنافها.. داعياً كل 

المشتغلين في مجال العمل الزراعي إلى تعزيز الوعي بأهمية الأرض الزراعية 
وخدمتها واستصلاحها وتوسيع رقعتها وبناء المدرجات والسدود والحواجز المائية 

واستخدام المياه بشكل مرشد وعلمي من دون إسراف.
وطالب رئيس مجلس النواب قيادات وقواعد الإتحاد التعاوني الزراعي الذين 
ينتمون إلى كافة محافظات الجمهورية اليمنية بتقييم مختلف أنشطتهم وبصورة 
تمكنهم من تجاوز كافة السلبيات والثغرات والنواقص وتطوير الإيجابيات ورسم 
اتجاهات العمل المس��تقبلية بم��ا يحقق أه��داف التنمية الش��املة في القطاع 

الزراعي، مستفيدين من خبرات وتجارب الآباء والأجداد وجعلها محط الأنظار.
وأفاد رئي��س مجلس النواب في كلمته أن اليمن يش��هد نم��واً مطرداً للإنتاج 
الزراعي والحيواني بالنظر إلى ما يتميز به اليمن من مناخ متنوع والسعي نحو 
بلوغ حجم الإنتاج مستوى الاستهلاك وأن يحدث توازن بين نسبة النمو السكاني 
وتحقيق الاكتفاء الذاتي من كافة المحاصي��ل الزراعية ومن الثروة  الحيوانية، 
والوصول إلى إيجاد فائض منها للتصدير وبكميات تجارية مشرفة ترفد الدخل 

القومي والخزينة العامة بمزيد من الإيرادات.
وأكد يحيى علي الراعي ضرورة الاهتمام بالكم وحجم المنتجات من المحاصيل 
الزراعية وتربية الثروة الحيوانية وبجودتها، وجعلها منافسا حقيقيا للمستورد 
م��ن الخارج والعمل على تش��جيع المزارعين والتروي��ج لمنتجاتهم والبحث عن 
أس��واق لها في الداخل و الخارج .داعياً إلى ض��رورة تعزيز دور الإدارة في مجال 
القطاع الزراعي باعتبارها قضية ملحة، مشيراً إلى أنه كلما وجدت إدارة فعالة 

ومستوعبة لمهامها فالنتيجة بالضرورة ستكون مثمرة.
إلى ذلك اعتبر وزير الزراعة والري الدكتور منصور الحوشبي العمل التعاوني 

الجاد المخرج الأمثل لعملية التنمية في اليمن خاصة في القطاع الزراعي.
وطالب الاتحاد بمضاعفة نشاطه وخاصة في مجال تسويق المنتجات الزراعية 

في المواسم ..مشيرا إلى أن الوزارة ستعمل بجانب الاتحاد لتنمية أنشطته.

ودع��ا الاتحاد إل��ى غربل��ة الجمعيات التعاوني��ة وتوجيه مس��ارها في خدمة 
المصلحة العامة.. كما دعا إلى ض��رورة الخروج بتوصيات فاعلة لإنجاح العمل 
التعاوني الزراعي بما يس��هم في النهوض بالقطاع الزراعي نحو آفاق جديدة 
تحق��ق برامج وخط��ط التنمي��ة وتحقيق الأم��ن الغذائ��ي والتنمي��ة الزراعية 
المستدامة.. مشيدا بدور الاتحاد التعاوني الزراعي في عملية التسويق وإدخال 
المدخلات الزراعية، وكذا في نشر الوعي بين أوساط المزارعين وتحسين العمل 

التعاوني.
فيما أكد وكيل وزارة الشؤون الاجتماعية علي صالح عبدالله أن هذا الاجتماع 
يمثل فرصة جديدة وإضافية للقضايا التعاونية وأدوات ووسائل النهوض بأداء 
الحركة التعاونية الزراعية وسبل مواجهة ومعالجة مصاعبها الإدارية والفنية.

وأشار إلى ضرورة استكمال تعزيز أوضاع المكتب التنفيذي والتحديد المناسب 
لهيكلته الإدارية والمناسبة مع القانون والاحتياجات الحقيقية للعمل واستمرار 
الاتحاد في جهوده الايجابية في الارتقاء بأدوار الجمعيات ومعالجة أوضاع تلك 

الجمعيات التي لا تزال بحاجة لتحسين أدائها القانوني.
وأكد أن الاتحاد التعاوني الزراعي يعد من أهم منظمات المجتمع المدني ذات 
التأثير المجتمعي والمدني والذي يعول عليه المساهمة الجادة في التنمية والبناء 
في إطار الشراكة العامة بين الجهود الرسمية والشعبية والتي تشجعها وتدعمها 

توجهات الحكومة وخططها وبرامجها الاقتصادية والاجتماعية.
من جانبه أش��ار رئيس الاتحاد التعاوني الزراعي محمد محمد بش��ير إلى أن 
انعقاد الدورة الاعتيادية الثانية للهيئة العام��ة للاتحاد يهدف للنظر إلى ما تم 
انجازه خلال هذه الفترة من نش��اطات ومكتس��بات تعاوني��ة زراعية في مجال 
المساهمة من قبل التعاونيين الزراعيين بالنهوض بالقطاع الزراعي وتحقيق 
برامج وخطط التنمية ف��ي مجال التخفيف من الفق��ر وتحقيق الأمن الغذائي 

والتنمية الزراعية المستدامة .

وقال » لقد حرص الاتحاد منذ المؤتمر العام الرابع على متابعة المهام وتطوير 
مس��توى الاداء في جميع الأطر التعاونية والحفاظ على المكتس��بات التعاونية 
وتوخي المسؤولية في تقييمها الموضوعي وتفعيل مجالات التطوير والتوسيع 

لمختلف الأنشطة التعاونية «.
وأضاف:» لقد حقق الاتحاد انجازات كبيرة في المجال التنظيمي والمؤسسي 
وتطوير نشاط الفروع والجمعيات وتنفيذ المشروعات التعاونية وإيصال خدماتها 

إلى مختلف المناطق في محافظات الجمهورية «.
ولفت بش��ير إلى الدعم الذي يحظى به الاتحاد من قبل فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح رئي��س الجمهورية الذي ق��دم مختلف أوجه الدعم والمس��اندة 
للتعاونيين ومكنهم من امتلاك الوسائل والمقومات اللازمة للنهوض بالحركة 
التعاوني��ة وتفعيل مس��اهمتها في جمي��ع النواحي الاقتصادي��ة والاجتماعية 

والثقافية وقيامها لتبني المشاريع الحيوية وتنفيذها على كافة المستويات.
وق��ال:» إن التعاونيين الزراعيين في مختل��ف محافظات الجمهورية يؤيدون 
مبادرة فخامة رئيس الجمهورية إلى الحوار الوطني ودعوته كافة قيادات الأحزاب 
السياسية وقيادات منظمات المجتمع المدني والعلماء والشخصيات الاجتماعية، 
و نأمل أن يكون الحوار منطلقا من المصلحة الوطنية العليا وعدم تجاوز الثوابت 

الوطنية وامن واستقرار اليمن «.
وأك��د رئي��س الاتح��اد التعاون��ي الزراع��ي أن عمل الهيئ��ة العام��ة للاتحاد 
س��يمثل وقفة جادة وهادفة لتقييم مس��توى العمل وتحديد متطلبات التطور 

المستقبلي.
واس��تعرض اجتماع الدورة الثانية للهيئة العامة للاتح��اد التعاوني الزراعي 

التقرير العام والحساب الختامي ، وكذا ملاحظات لجنة الرقابة والتفتيش.
وخرج الاجتماع بعدد من القرارات والتوصيات الهادفة تطوير العمل التعاوني 

الزراعي وتحقيق برامجه وأهدافه.

3 متابعات إخباريةالخميس    31 ديسمبر    2009 م - العدد )14685( السنة الحادية والأربعون

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:

ق��ام رئي��س مجل��س الن��واب يحي��ى علي 
الراعي بتدشين الدورة الثانية للهيئة العامة 
للاتحاد التعاوني الزراعي التي انعقدت صباح 
يوم أمس الأربعاء تحت شعار )الولاء الوطني 

والتعاون أساس التنمية(.
وألقى رئيس مجلس النواب كلمه بالمناسبة 
نقل في مستهلها تحيات فخامة الأخ الرئيس 
عل��ي عب��دالله صال��ح رئي��س الجمهوري��ة 
للمش��اركين في أعمال هذه الدورة وتمنياته 

لأعمالهم بالتوفيق والنجاح.

اليمن يشهد نموا مطردا في الإنتاج الزراعي والحيواني في ظل مناخ متنوع

محمد بشير : التعاونيون الزراعيون يؤيدون دعوة الرئيس إلى الحوار الوطني

الراعي : الحوار هو الوسيلة والخيار الأمثل لبحث القضايا المتصلة بالوطن ومستقبله 
تدشين الدورة الثانية للهيئة العامة للاتحاد التعاوني الزراعي 

رئيس مجلس النواب  يدشن الدورة الثانية للهيئة العامة للاتحاد التعاوني الزراعي .

الحوشبي : العمل التعاوني الجاد هو المخرج الأمثل لعملية التنمية في اليمن

لدى افتتاحه اللقاء الموسع لقيادات ومختصي الوزارات والجهات الحكومية المعنية والأمانة العامة لمجلس الوزراء

مجور يؤكد ضرورة اتباع أفضل السبل لزيادة فعالية العمل الإداري
الحكومة تعتزم إعادة النظر في كثير من الجهات التي ليس لها مخرجات واضحة وسياسات محددة في عملها

د. مجور لدى افتتاحه اللقاء الموسع لقيادات ومختصي الوزارات

السمة يؤكد ضرورة بلورة رؤية عمل مشتركة بين مختلف الجهات الحكومية

العباسي: أي تخطيط تنموي يجب أن يبنى على تعزيز النمو الاقتصادي وتنمية القطاعات الواعدة

ً ً



Email: 14october@14october.com

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
قال رئيس الهيئة العليا للرقابة على المناقصات 
والمزايدات المهندس عبدالملك العرشي “أن إنشاء 
الهيئة جاء ضمن أجندة الإصلاحات الاقتصادية التي 
تنتهجها اليمن في المرحلة الراهنة خاصة في القطاع 

المالي.
وأشار العرشي في الملتقى الإعلامي الذي نظمته 
الهيئة أمس في صنعاء للتعريف بأهمية إنشائها إلى 
الهيئة في ضمان سلامة أعمال  المأمول من  الدور 
المناقصات والمزايدات في مختلف مراحلها وتحفيز 

أجهزة الدولة في تحسين سير أعمال المناقصات .
وأكد أن الهيئة ستعمل على تعزيز مبدأ الشفافية في 
أعمال المناقصات والمزايدات في مختلف مراحلها من 
خلال الرقابة والإشراف على سلامة اجراءاتها ومراجعة 
السقوف المالية لكل مستوى من المستويات بالتنسيق 
مع الجهات المختصة وتقديمها الى مجلس الوزراء 
إضافة الى إصدار التعليمات الخاصة بالمناقصات وفقا 
لأحكام القانون واللائحة وتعميمها على كافة لجان 

المناقصات.
قانون  نصوص  أه��م  الهيئة  رئيس  واستعرض 
المناقصات والمزايدات والمهام والاختصاصات المناطة 
بها وكذا باللجنة العليا للمناقصات ومستوى التكامل 
بينهما في سبيل تحقيق الرقابة الفاعلة على إجراءات 

المناقصات والمزايدات.

وأكد العرشي أن الهيئة ستعمل على إحالة أي مخالفات 
أو خروقات قد ترتكب في الجهات الخاضعة لأحكام 
القانون إلى النيابة العامة لاتخاذ الإجراءات القانونية 

بشأنها من دون الإخلال بمهام الهيئة الوطنية العليا 
لمكافحة الفساد والجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة 
وكذا إبلاغ الهيئة الوطنية لمكافحة الفساد بأي قضية 

فساد في مجال المناقصات والمزايدات.
ولفت إلى أن الهيئة أنجزت خلال الفترة الماضية منذ 
إنشائها إعداد اللائحة التنظيمية والشروط المرجعية 
للخبراء والاستشاريين وتحديد الاحتياجات من الكوادر 
الفنية والوظائف القيادية الفنية والإدارية والتنسيق 
مع اللجنة العليا للمناقصات والمزايدات بشأن مشروع 

نظام رقابة المناقصات الإلكتروني.
من جانبه أوضح عضو مجلس إدارة الهيئة أبوبكر 
السقاف أن المهام الرئيسية للهيئة تتمثل في الإشراف 
على إجراءات المناقصات ومراجعة التقارير المرفوعة 
إليها من لجان المناقصات المختلفة، ومن اللجنة العليا 

للمناقصات ورفعها إلى مجلس الوزراء .
وأشار إلى أن الهيئة ستعمل خلال الفترة القادمة على 
تطوير التشريعات الخاصة بالمناقصات والمزايدات 
على  إليها  المرفوعة  الشكاوى  في  والبت  والنظر 
المستويين المحلي والمركزي وتكليف فرق ميدانية 

تفتيشية للتحقق من سلامة إجراءات المناقصات .
إلى ذلك قدم عضوا الهيئة الدكتور محمد علي ثابت 
والدكتور ياسين الخرساني عدداً من التوضيحات حول 
أهمية إنشاء الهيئة ..مشيرين إلى أن إنشاء الهيئة 
يندرج ضمن التوجيهات الصادقة للقيادة السياسية 
لمقارعة الفساد وحماية المال العام وبما من شأنه 
تحقيق الإصلاح والتنمية واستقطاب الاستثمارات في 

مختلف المجالات.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
بحث وزير التعليم الفني والتدريب المهني الدكتور إبراهيم 
عمر حجري في لقائه أمس بالسفير الجزائري الجديد لدى 
صنعاء عبد الوهاب بوزاهر علاقات التعاون الثنائي بين البلدين 
الشقيقين في مجال التعليم الفني والتدريب المهني وسبل 

تعزيزها وتطويرها.
وناقش اللقاء إمكانية تفعيل برامج التعاون الموقعة بين 
البلدين وتبادل الزيارات والخبرات وزيادة عدد المنح التدريبية 
للطلاب اليمنيين في المعاهد الجزائرية، وكذا الاستفادة من 
الخبرات الجزائرية الرائدة في التعليم الفني والمهني وخاصة 

في قطاع الفتاة.
وفي اللقاء اطلع الوزير، السفير الجزائري على منظومة 
الفني والمهني باليمن والتخصصات والاحتياجات  التعليم 
المطلوبة في هذا المجال للحد من البطالة ومكافحة الفقر 
البلدين  التي تجمع  الحميمة  التاريخية  بالعلاقات  ..مشيداً 

الشقيقين في مختلف المجالات.
خبراء  لاستضافة  الجارية  الترتيبات  حجري  واستعرض 
جزائريين خلال مطلع العام القادم 2010 للاطلاع على سير 
التعليم في المعاهد المهنية والتقنية في مختلف المحافظات 
ونقل الخبرات الجزائرية إلى هذه المعاهد فضلًا عن تدريب 
وتأهيل المدربين اليمنيين وتطوير آليات وبرامج التعليم 

التقني والمهني الخاص بقطاع الفتاة .
من جانبه أكد السفير الجزائري حرص بلاده على  تعزيز 
علاقات التعاون الثنائي بين البلدين، واستعدادها لتوسيع 
مجالات الدعم للتعليم الفني والمهني باليمن ..مشيراً إلى 
العلاقات التاريخية والراوبط الأخوية الحميمة التي تربط 

البلدين الشقيقين .
على الصعيد نفسه ناقش وزير التعليم الفني والمهني مع 
السفير الأردني بصنعاء احمد علي جرادات إمكانية تفعيل 
برامج التعاون الثنائية بين البلدين بما في ذلك إعداد المناهج 

وتدريب المدربين اليمنيين.

علوي  المهندس  الوزير  نائب  حضره  ال��ذي  اللقاء  وف��ي 
بافقيه أكد الوزير حرص وزارته على تأهيل وتدريب الشباب 

باعتبارهم عماد التنمية .. 
واشار  إلى أهمية الاستفادة من الخبرات الأردنية المتقدمة 
في مجال التعليم الفني والمهني وعلى وجه الخصوص إعداد 
بالإضافة  والتقنية  المهنية  التخصصات  لمختلف  المناهج 
إلى إمكانية الاستفادة من تجربة الشركة الوطنية للتشغيل 

والتدريب الأردنية .
من جانبه أعرب السفير الأردني عن استعداد بلاده تقديم 

مختلف  في  اليمنيين  للمدربين  الأردن��ي��ة  الخبرات  كافة 
التخصصات و تدريب الطلاب والمدربين في المعاهد الأردنية، 
وكذا نقل الخبرات والتجارب الأردنية في مجال إعداد المناهج 

إلى المؤسسات التدريبية اليمنية.
حضر اللقاء وكلاء الوزارة لقطاعات سوق العمل والقطاع 
الخاص، وقطاع الفتاة، وقطاع الجودة والمعايير، هادي أبو 
لحوم، ولمياء الإرياني، وابتهاج الكمال، ووكيل وزارة الإدارة 
المحلية لقطاع التنمية محمد منصور زمام، والملحق العسكري 

بالسفارة الأردنية بصنعاء عبد القادر الشقيرات.

شخصيات سياسية واجتماعية وقيادية من أبناء الضالع تؤكد لصحيفة)                 (:

الدعوة إلى الحوار الشعبي تفتح آفاقاً جديدة لتعزيز 
الاصطفاف الوطني ومواجهة التحديات
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د . الحجري مع السفير الجزائري 

العرشي في الملتقى الإعلامي للتعريف بأهمية الهيئة العليا للرقابة على المناقصات

متابعات إخبارية

 الأخ/ محسن الحلالي الوكيل المساعد لمحافظة الضالع:
من الواجب على الجميع في الساحة الوطنية المشاركة الفاعلة في 
إنجاح هذا الحوار وتقع على عاتق الجميع المشاركة والتفاعل معها مهما 
بلغت المصاعب والمعضلات مع ان هناك قضايا يجب الوقوف أمامها من 
قبل المعنيين والحوار وأهمها الثوابت الوطنية وضرورة ترسيخ دعائمها 
وإذا وجدت الخلافات فمن الضروري حلها تحت سقف الثوابت الوطنية 

التي يجب أن لايتجاوزها أحد.
فالحوار يشكل مرتكزاً للديمقراطية ولايجب ان يقابل استباقاً ببعض 

الشروط والاملاءات من قبل بعض الأطراف.
الأخ/ محمد قائد عامر � الضالع:

مثلت دعوة رئيس الجمهورية إلى حوار وطني شامل بين مختلف 
قطاعات وشرائح المجتمع بما فيها منظمات المجتمع اليمني والأحزاب 
السياسية بادرة جديدة لدراسة الوضع الحالي الذي تمر به اليمن وقد 
جاءت هذه المبادرة تلبية لطموحات أبناء اليمن في بلورة حلول تلامس 
أرض الواقع وتخدم الوطن وتهدف إلى دفع التنمية والبناء وترسيخ 

دعائم الأمن والاستقرار وردع المخربين.
ويجب على كل أبناء الوطن تلبيتها لما لها من أهمية في الاصطفاف 
الوطني ونبذ الخلافات والأوهام التي تعشعش في افكار بعض من 
يدعون إلى التشطير أو ينادون بحقوقهم بالتقطع والنصب وسلب 

حقوق الناس.
الدعوة جاءت في محلها لتبادل الافكار والتحاور والتفاهم بين مختلف 
الاطياف السياسية وكل الشرائح في المجتمع للخروج برؤية موحدة بدون 

تنظير سياسي عقيم لايؤدي إلى حلول جذرية - يتم من خلالها الرسم 
للمستقبل الأفضل لليمن ورسم السياسات والخطط المفيدة لكل أبناء 

اليمن.
الأخ/ أحمد محمود القيسي مدير مديرية جحاف الازارق :

الحوار الوطني يجب ان يقف أمام الكثير من القضايا ويجب على أطراف 
الحوار أولًا التسلح بمرجعيات وثوابت وطنية لايجب تغافلها أو تهميشها، 
فالديمقراطية مهما كانت مساحتها والحرية مهما بلغ مداها لايجب ان 
تتجاوز الثوابت الوطنية والمصالح العليا للوطن لأن الحرية والديمقراطية 
هما في الأخير مقومات البناء والتنمية والتعمير والتحولات الحضارية وقد 
اخذ بهما شعبنا في سبيل تقدمه وهذه المقومات لايجب ان تصبح من 
عوامل الهدم والتخريب والتدمير والتمزق وإثارة الفتن والنعرات الطائفية 
وتحويل الساحة الوطنية للاحتراب الاجتماعي واستغلال هذه المقومات 

في تمزيق أطياف النسيج الاجتماعي.
وفي الحقيقة ان القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ/ علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية كان لها دور بارز في تحقيق الكثير من الانجازات 
في كافة القطاعات التي يشهدها ولايزال يشهدها الوطن، وطن الثاني 

والعشرون من مايو 1990م.
محمد علي الحلالي � المواصلات قعطبة

دعوة الرئيس إلى الحوار الوطني يجب على كل أبناء الوطن تلبيتها 
لما لها من أهمية في الاصطفاف الوطني ونبذ الخلافات والأوهام التي 
يتشدق بها بعض العناصر المأزومة الذين يدعون  إلى التشطير وينادون 
بحقوقهم بالتقطع والنهب والسلب لحقوق الآخرين، الدعوة لهذا الحوار 

من قبل فخامة الأخ رئيس الجمهورية هي لتبادل الأفكار والتحاور 
والتفاهم بين مختلف الأطياف السياسية لكشف الأخطاء وتفادي السلبيات 
التي تعيق التنمية كما أنها تبادل للرؤى والأفكار وطرح القضايا بشكل 

شفاف على مختلف الجوانب والانطلاق للنهوض باليمن.
الأخ/ صالح حيدرة � الحصين الضالع :

ان مثل هذه الدعوة التي دعا إليها فخامة الأخ رئيس الجمهورية هي 
ليست بغريبة عنه فهو رجل الحوار والديمقراطية وتاريخه حافل في 

مقدرته على تخطي كافة الصعاب التي تواجه اليمن.
وعلى كل أبناء الوطن الحريصين على مستقبل اليمن ووحدته وأمنه 
واستقراره التفاعل الايجابي مع هذه المبادرة العظيمة التي دعا إليها 
فخامة الأخ رئيس الجمهورية وإشراك كافة الشرائح الاجتماعية بما 
فيها المنظمات المدنية والأحزاب السياسية في هذا الحوار الوطني 

الشامل.
كما ان هذا الحوار يعتبر منهجاً لدراسة كل القضايا التي تحتاج إلى 
الخروج برؤى وتصورات منطقية وسد الطريق أمام المزايدين بقضايا 

الوطن والمواطن.
الأخ/ محمد علي العيسائي � الشعيب :

ان الدعوة التي وجهها الرئيس علي عبدالله رئيس الجمهورية دليل على 
حكمته وقدرته على معالجة الأمور باختيار الطرق السلمية والصحيحة 
لمعالجة أي اشكاليات واختلافات في وجهات النظر بين مختلف القوى 

السياسية داخل المجتمع.
ونحن نؤكد ان هذه الدعوة جادة وقد جاءت بعد مخاض سياسي صعب 

مر به الوطن لاسيما بعد بروز نتوءات هنا وهناك من جماعة فقدت 
مصالحها واصبحت تمارس البلطجة بالشارع.

الأخ/ محمد الواقدي � منسق حقوق الإنسان بالضالع :
 دعوة الرئيس لعقد حوار وطني تحت قبة مجلس الشورى الذي يضم  
جميع الأطياف السياسية هي في غاية الأهمية لطرح وجهات النظر على 
مختلف الأطياف السياسية والأحزاب والشخصيات الاجتماعية من اجل 
الخروج بالبلاد من مأزق يراد لها، خاصة ان البلاد الآن تمر  بازمات الحراك 
في الجنوب وفي الشمال معارك الإرهابيين الحوثيين وهذه الدعوة هي 
مهمة جداً من أجل طرح ونقل مختلف الآراء  من قبل الأخوة في الاجتماع 
وتقبل ما يطرحون من اجل الخروج بالبلاد من المأزق والخروج بحل 

وطني لكافة المشاكل والمعوقات التي ترافق البلاد هذه الأيام.
الأخت/ سميرة النجار � اللجنة الوطنية للمرأة الضالع :

اصبح لهذه الدعوة صدى وطني لدى كافة الأطياف والأطر السياسية 
والشرائح الشعبية والمؤسسية والأحزاب والمنظمات في ظل الأوضاع 
الراهنة وهي  فرصة رائدة لمناقشة وطرح قضايا المجتمع بشفافية 
ومصداقية على طاولة الحوار الوطني المفتوح وعليه فإننا كمواطنين 
ندعو كافة الأحزاب والتنظيمات السياسية والاجتماعية إلى ان تتحمل 
مسؤوليتها الوطنية بالمشاركة الفاعلة في هذا الحوار وطرح ومناقشة 
قضايا المجتمع بحثاً عن الحلول المناسبة لها مع الابتعاد عن المزايدات 
والمكايدات التي لاتخدم المصلحة الوطنية ونسأل الله أن يجمعنا على 
كلمة الحق والدين وان يحقق النجاح التام لهذا الحوار الوطني الهادف وان 

يحفظ اليمن ووحدتها وان يصونها وأهلها من كل شر ومكروه.

من الأهمية بمكان انعقاد فعاليات الحوار الوطني 
الذي دعا إليه فخامة الرئيس علي عبدالله صالح  
تحت قبة مجلس الشورى والذي يعتبر واحداً من 
المهمة  والشوروية  الدستورية  المؤسسات  أهم 
في البلاد إلى جانب الهيئات الأخرى، ثم ان الدعوة 
إلى هذا الحوار جاءت من حرص فخامة الأخ/ علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية للخروج بنتائج تفيد 
الوطن وأبناءه خصوصاً أن الوطن يمر بمنعطفات 
تستدعي الوقوف من جميع أبناء الشعب على مختلف 

أطيافه السياسية بمسؤولية وطنية وإعلاء المصلحة 
الوطنية العليا فوق كل شيء وبما يحقق اصطفافاً 
وطنياً واسعاً للانطلاق بمسيرة النهوض والتحديث 

والتنمية.
صحيفة )14 أكتوبر( التقت بعدد من الشخصيات 
السياسية والاجتماعية والقيادية وشرائح مختلفة 
من أبناء الضالع الذين تحدثوا عن أهمية الدعوة إلى 
الحوار الوطني لجميع الأطياف السياسية في اليمن.

اأجرى اللقاءات/ مثنى الح�ضوري

بحثوا التعاون في مجال التعليم الفني والتدريب المهني 

في الملتقى الإعلامي للتعريف بأهمية الهيئة العليا للرقابة على المناقصات

العرشي: الهيئة ستعمل على تعزيز مبدأ الشفافية في أعمال المناقصات والمزايدات  

حجري يلتقي سفيري الجزائر والأردن لدى اليمن 
❊ اأم�نة الع��سمة/ ب�سير الحزمي  :

أقيمة أمس الأول بأمانة العاصمة دورة تدريبية 
في مجال ) الحماية القائمة على المجتمع ( استهدفت 
)27( متدرباً من المتطوعين المجتمعيين العاملين في 
مجال خدمة النازحين بأمانة العاصمة من مواطني 
محافظة صعدة واشتملت الدورة التي نظمها فرع 
جمعية الإصلاح الاجتماعي الخيرية بأمانة العاصمة 
المتحدة  للأمم  السامية  المفوضية  مع  بالتعاون 
لشؤون النازحين على ورش عمل في مجال الحماية 

وحقوق الإنسان وحقوق المرأة والطفل. 
بفرع  المجتمعية  الخدمات  مركز  مدير  وأش��ار 
جمعية الإصلاح الاجتماعي بأمانة العاصمة الأستاذ 
فاروق الحميري إلى أن هذه الدورة تأتي في إطار 
العديد من الأنشطة التي يقوم بها فرع الجمعية عبر 
مركز الخدمات المجتمعية للنازحين الذي أسسته 
والخدمات  المختلفة  المساعدات  لتقديم  الجمعية 
الاستشارية والبرامج والأنشطة التوعوية للنازحين 
بأمانة العاصمة جراء حرب صعدة. لافتاً إلى أن فرع 

الجمعية يستهدف الأسر التي نزحت إلى العاصمة 
وبدرجة أساسية ذوو الاحتياجات الخاصة وكبار السن 

والمرضى والأطفال. 
وقال : إن فرع الجمعية قدم مساعدات غذائية 
لأكثر من )400( أسرة نازحة، إضافة إلى المساعدات 

الصحية والتعليمية التي تقدم للنازحين. 
من جهته قال الدكتور عصام الدين عوض منسق 
بالمركز  للنازحين  المجتمعية  الحماية  مشروع 
الرئيسي للجمعية إن هذه ال��دورة تأتي في إطار 
رؤية إستراتيجية علمية وضعتها الجمعية من اجل 
تحسين مستوى العاملين في أعمال الإغاثة مؤكداً 
ضرورة تكاتف الجهود في سبيل التخفيف من معاناة 

النازحين. 
يذكر أن هناك أكثر من ) 1600 ( أسرة نازحة في 
العاصمة صنعاء بسبب حرب صعدة، ويتخذ ما يزيد 
على  )1200( نازح من الضاحية الجنوبية للعاصمة 
صنعاء سكناً لهم ، بعضهم يسكن في بيوت مستأجرة 

والبعض في منازل أقربائهم.      

بمشاركة )27( متدرباً من مواطني محافظة صعدة 

تأهيل متطوعين في مجال الإغاثة 
وحماية النازحين بأمانة العاصمة 

❊ اأحور / �سعيد العمودي :
ع��ق��د ع��ص��ر أم���س الاج��ت��م��اع 
التأسيسي لجمعية حناذ السمكية 
التعاونية بمديرية أحور محافظة 

أبين. 
وفي الاجتماع الذي ترأسه الأخ 
أكرم باجراد مدير دائرة الشؤون 
ال��ش��ؤون  بمكتب  ال��ق��ان��ون��ي��ة 
الاجتماعية والعمل بمحافظة أبين 
تم انتخاب هيئة إدارية مكونة من 
: ناصر محمد قفاز رئيساً ومحمد 
وصالح  ع��ام��اً  أميناً  الدعمكي 
الساحمي مسؤولًا مالياً وعضوية 
علي قيس وعوض يعقوب وعلي 

محمد قفاز وناصر مطران. 
للرقابة  لجنة  انتخاب  تم  كما 
والتفتيش برئاسة عوض منذوق 
وعلي باشبوة نائباً وعامر السلوخ 

وأحمد مطران أعضاء. 
أكد  الافتتاحية  كلمته  وف��ي 
العمل  أك��رم باجراد أهمية  الأخ 
ستعود  التي  والفائدة  التعاوني 
على المديرية والمحافظة من هذه 

الجمعيات التي تخدم الصيادين 
في  وتساهم  شؤونهم  وترعى 

تطوير نشاطهم. 
من جانبه أوض��ح الأخ/ سالم 
البندر  جمعية  م��دي��ر  بامهيد 
السمكية أن التوسع في النشاط 
السمكي يحتاج إلى تكاتف الجهود 
بين كل العاملين في هذا القطاع  
الحيوي مؤكداً أن مهمة تطوير 
الصياد  وخدمة  الإنتاج  وسائل 
مهمة تكاملية تقع على كاهل كل 
الخيرين في المديرية وبتعاون 
المستقبل  س��ي��ك��ون  الجميع 

مشرقاً.
السلطة  من  الاجتماع  حضر 
المحلية الأخوان سالم الساحمي 
وأبوبكر  الخدمات  لجنة  رئيس 
الشميجي رئيس لجنة الشؤون 

الاجتماعية بأحور.

هيئة إدارية لجمعية )حناذ( السمكية بأحور 

❊ زنجب�ر/ عبدالله بن كده :
تختتم اليوم الخميس في قاعة اتحاد نساء أبين الدورة التدريبية الخاصة 
بالمتطوعين للترويج المجتمعي للصحة الإنجابية والتي شارك فيها خمسة 
عشر متطوعاً ومتطوعة من مديريات زنجبار ، خنفر ولودر تلقوا خلال 
عشرة أيام محاضرات حول مفهوم الصحة الإنجابية وعناصرها، والترويج 
المجتمعي وتنظيم الأسرة وفوائده ورأي الإسلام فيه، وطرق ووسائل 

الاتصال والتواصل. 
وأشار الأخ أحمد محمد حيدان مدير إدارة الصحة الإنجابية بمكتب الصحة 
العامة والسكان بالمحافظة مشرف ال��دورة، إلى أن ال��دورة تهدف إلى 
اشراك  أفراد المجتمع في نشر الوعي الصحي الإنجابي من خلال عدد من 
المتطوعين الذين يعملون في أوساط أفراد المجتمع في القرى والتجمعات 
السكانية بعد أن يتم تدريبهم وتأهيلهم على كثير من المهارات العملية 
في مجالات الترويج المجتمعي وطرق وأساليب فض النزاعات الأسرية 
والمجتمعية وتعريفهم بمستوى الخدمات المقدمة في المرافق الصحية 

وأساليب العمل الخاصة بالصحة الإنجابية. 

اليوم ..اختتام دورة متطوعي الترويج للصحة الإنجابية في أبين 



Email: 14october@14october.com5 متابعات إخباريةالخميس 31  ديسمبر 2009 م - العدد )14685  ( السنة الحادية و الأربعون

خلال الزيارة التفقدية لقيادة ومعسكر قوات الأمن المركزي بمحافظة إب 

يحيى صالح: رجال الأمن يجسدون لحمة وطنية وصرخة يمنية في وجه الأعداء  

ڈ اإب/ محمد الورافي:

عام  أمين  ومعه  الله صالح  عبد  محمد  يحيى  الركن  العميد  المركزي  الأمن  قوات  حرب  أركان  قام 
المجلس المحلي بمحافظة إب أمين علي الورافي أمس بزيارة تفقدية لقيادة ومعسكر قوات الأمن 

المركزي بالمحافظة .
الجاهزية  ومستوى  المركزي  الأمن  لمنتسبي  والتأهيل  التدريب  عمليات  سير  الزيارة  خلال  وتفقدا 

القتالية وكذا مستوى تنفيذ الخطط الأمنية من قبل منتسبي الفرع . 

يحيى محمد عبدالله صالح  خلال الزيارة التفقدية لقيادة ومعسكر قوات الأمن المركزي بمحافظة إب 

أمين الورافي :  أبطال المؤسسة الأمنية سيظلون كما عهدناهم دوما الحارس الأمين للوطن ومكتسباته

وحضرا بعد ذلك الحفل الذي أقيم بالمناسبة وقدمت خلاله وحدات رمزية 
م��ن قوات الأمن المرك��زي عرضا عس��كريا مهيبا عكس الق��درات القتالية 

والجاهزية العالية التي يتمتع بها ضباط وأفراد هذه القوات.
وفي الحفل القى أركان حرب قوات الأمن المركزي كلمة نقل في مستهلها 
تحيات فخام��ة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئي��س الجمهورية وقيادة 
وزارة الداخلي��ة والأم��ن المركزي إلى ضب��اط وأفراد فرع الأم��ن المركزي 

بمحافظة إب . 
وأشاد بمس��توى التدريب والتأهيل في الفرع وجاهزية منتسبيه القتالية 
والأمنية العالية، مؤكدا أن دور الأجهزة الأمنية بات عظيما في ظل الظروف 

التي تشهدها اليمن .
وقال:» إن رجال الأمن يجسدون لحمة وطنية وصرخة يمنية في وجه أعداء 
الوطن والحاقدين والمأجورين المروجين للشعارات الزائفة الذين يتناسون 
أن أبناء الشعب اليمني جميعهم رجالا ونساء دائما يتحلون بالشجاعة لمواجهة 

الأخطار وردع الخارجين على الصف الوطني«.
وأض��اف:»أن أبن��اء يمن الإيم��ان والتاري��خ والعراقة جاه��زون للذود عن 
مكتسبات الوطن وثوابته وطموحاتهم في الرخاء والإزدهار وعلى استعداد 
للاصطفاف خلف القيادة السياس��ية والقوات المسلحة والأمن ليشكلوا كما 
كان��وا دوما الصخرة الت��ي تتحطم عليها كل المؤام��رات والفتن للمتآمرين 

والمأجورين والمتاجرين بقضايا الوطن«.
وأكد أن اليمن لن يكون مستنقعا لأعداء الحياة من الإرهابيين والمخربين 
ومن لفظهم التاريخ وعراهم الزمن، حتى وأن رفعوا شعارات براقة للتغرير 
على البسطاء من الناس، مبينا أن تحرير فلسطين لا يمكن أن يتم من خلال 
إذكاء الفتن وس��فك دماء أبن��اء الوطن وإعاقة مس��يرته التنموية وزعزعة 
أمنه واستقراره والمساس بوحدته وإنما من خلال التعاون وتضافر الجهود 
وتقوي��ة الإصطفاف والتوحد لأبن��اء الوطن وأبناء الأم��ة جميعا، مذكرا بأن 
أبن��اء اليمن لايمك��ن لأحد أن يزايد عل��ى مواقفهم القومية المش��رفة من 
خلال رفع الشعارات الزائفة أو الهدامة ويعرفهم الجميع من خلال مواقفهم 
وادوارهم الريادية في سبيل خدمة قضايا الأمة العربية والإسلامية العادلة 

وفي المقدمة القضية الفلسطينية . 
وحث ضباط وأفراد الأمن المركزي على مواصلة جهود التأهيل والتدريب 
والحفاظ على جاهزية وروح قتالية عالية ويقظة دائمة للإضطلاع بمهامهم 

في سبيل الحفاظ على الأمن والاستقرار .
وتناول أركان حرب قوات الأمن المركزي خط��ط التحديث والتطوير التي 
تتبناه��ا قيادة الأم��ن المرك��زي لرفع مس��توى جاهزية وقدرات منتس��بي 
قوات الأمن المرك��زي وتعزيز أدائها في الإضطلاع بالمهام الأمنية المناطة 
به��ا بصورة مثل��ى، موضحا في هذا الجان��ب الإهتمام ال��ذي توليه لتأهيل 
ضباط وأفراد قوات الأم��ن وتعريفهم بالثقافة القانونية وتعزيز مهاراتهم 
للعمل وفقا للخارطة الإلكترونية بجانب إعداد البرامج والتصورات وش��بكة 

المعلومات.
ونوه بدور قوات الأم��ن المركزي في مكافحة الأعم��ال الإرهابية وتعقب 
وضبط الخلايا والعناصر الإرهابية التي تس��عى إلى تزييف وعي البس��طاء 

بأوهام وطموحات هوجاء لن تتحقق .
كما القى أمي��ن عام المجل��س المحل��ي بالمحافظة أمين عل��ي الورافي 
كلمة أش��اد فيها بالدور الكبير الذي تضطلع به المؤسس��ة الأمنية لترسيخ 
دعائم الأم��ن والإس��تقرار و حماية مكتس��بات الوطن ومكافح��ة الجريمة 
والإرهاب وتعقب وضبط المجرمين، مشيرا إلى أن هذه الكوكبة من أبطال 
الأمن وزملائهم الذين انتس��بوا إلى المؤسس��ة الأمنية من كافة محافظات 
الجمهورية يجسدون الوحدة الوطنية ويكرسون جهودهم في سبيل الحفاظ 
على السكينة العامة للوطن والمواطن ويسطرون بأعمالهم البطولية في 
التصدي لعناصر الإرهاب والتخريب والإج��رام أروع صور التضحية والفداء 

من اجل الوطن وأمنه .
وقال:» ولهذا نثق أن هؤلاء الأبطال سيظلون كما عهدناهم دوما الحارس 
الأمين للوطن ومكتس��باته وعلى اس��تعداد دائم للضرب بيد من حديد كل 
من توسوس له نفس��ه المساس بأمن وإستقرار الوطن أو يحاول المساس 

بالمكتسبات والثوابت الوطنية وفي مقدمتها الوحدة المباركة«. 
 هذا وكان قائد فرع قوات الأمن المركزي بالمحافظة المقدم ركن رش��اد 
مطهر المصري ألقى كلمة تناول فيها الإنجازات المحققة خلال العام التدريبي 
2009 وك��ذا جهود التأهيل والتدريب لمنتس��بي قوات الأم��ن المركزي في 
المحافظة ودور الأجهزة الأمنية في مكافحة الجريمة وتعقب الجناة والحفاظ 
على السكينة العامة، مؤكدا أن منتسبي الأمن المركزي هم دائما رديف وحام 
للوطن إلى جانب القوات المسلحة وحراس أمناء لمنجزات الثورة والجمهورية 

والوحدة والديمقراطية. 
حضر الفعالية الوكيل المس��اعد للمحافظة علي محم��د الزنم وعدد من 

القيادات الأمنية والعسكرية . 

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:
دشنت منظمة “اليمن أولا “ نشاطها أمس بعقد لقاء تشاوري 

موسع مع القيادات التربوية في صنعاء .
وفي اللقاء الذي عقد بمدرسة إخوان ثابت بأمانة العاصمة أكد 
وزير التربية والتعليم عضو الهيئة الاستشارية العليا للمنظمة 
الدكتور عبدالسلام الجوفي   ضرورة تضافر الجهود والعمل من 
اجل الوطن للوقوف أمام كل التحديات التي تواجه اليمن والحفاظ 

على الثوابت الوطنية “الجمهورية, الوحدة والديمقراطية” .
وأش��ار الدكتور الجوف��ي إلى أهمية دور المدرس��ة في غرس 
وتعزيز قيم الولاء الوطني كونها اللبنة الأولى بجانب الأسرة في 
بناء الأجيال ، مشدداً على أهمية التنسيق والتعاون مع منظمات 
المجتمع المدني ومنها منظمة اليمن أولا والتربويين بما يدعم 
جهود التربويين في غرس قيم الولاء الوطني في عقول النشء 

إفراد الوطن في نشر ثقافة الأخوة والمحبة والسلام ونبذ ثقافة 
الكراهية والحقد والتطرف .. مؤكدا أن اليمن ستبقى قوية مهما 
اش��تدت العواصف وتخرج من الأزمات والفتن والمؤامرات التي 

يحيكها ضدها أعدائها, أكثر قوة وتماسكا .
أمين عام منظمة اليم��ن أولا مطهر تقي أكد أن المنظمة من 
خلال برامجه��ا تجعل من الوطن ف��ي مقدم��ة أهدافها وتغلب 
مصلحته على كل الانتماءات الأخرى “القبيلة والمنطقة والحزب” 
، معتبراً العمل السياسي وسيلة لخدمة الوطن قولًا وعملًا وليس 
الاكتفاء بالش��عارات التي يكون في ظاهره��ا الرحمة وباطنها 

العذاب .
وأش��ار إلى أن إش��هار المنظمة في ظل الظروف التي تمر بها 
اليمن منظهور الأصوات النش��از المنادية إل��ى التفرقة والعودة 
باليمن إلى الوراء والمستهدفة لأمنه واستقراره ومسيرة تنميته 
تكمن أهميته في أن المنظمة تتبنى نشر ثقافة الحب والسلام 
والولاء الوطني والحفاظ على المكتسبات الوطنية، مشددا على 
أهمي��ة دور المدرس��ة في غ��رس وتعزيز قيم ال��ولاء والانتماء 
الوطني في نفوس جيل الوحدة لتنش��ئة جيل ق��وي قادر على 

الدفاع عن المنجزات العظيمة التي تحققت للوطن .
ولف��ت إلى أهمية دور وس��ائل الإعلام في تعزي��ز قيم الولاء 
الوطني بعيداً عن المكايدات والمزايدات السياس��ية وش��خصنة 

القضايا في سبيل خروج اليمن من التحديات التي تواجهه .
فيما أكد الأمين العام المساعد للمنظمة الدكتور عبدالوهاب 
راوح أن المنظمة تستمد شرعيتها ودستوريتها من الهم الوطني 
العام ، مش��يراً إلى اس��تغلال بعض الأط��راف الحاق��دة للمناخ 

الديمقراطي لرفع صوتها ونشر سمومها ضد اليمن .
وق��ال مخاطباً التربويي��ن :” جاء هذا اللقاء لتدش��ين فعاليات 
المنظمة لتعزيز دور المدرسة من خلالكم ودوركم الفاعل في 
تحصين ربع سكان الجمهورية باعتبارها اللبنة الأولى إلى جانب 

الأسرة و الحاضن لكل وعي وطني يراد به تحصين الشباب” .
ولفت راوح إلى التحديات التي تواجه اليمن من إرهاب وتخريب 
ودعوات انفصالية وتهديد تنظيم القاعدة والمؤامرات التي تحاك 
ضد الوطن الهادفة إلى تحويل اليم��ن إلى الصوملة والافغنة ، 
مش��دداً على ضرورة الوقوف صفاً واح��داً وتغليب صوت الوطن 
ف��وق كل الأصوات للحفاظ عل��ى منجزات الوطن ومكتس��باته 

وثوابته.
وكانت القيت كلمات لمدير مكتب التربية بأمانة العاصمة محمد 
الفضلي ورئيس النقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية صالح 
عكار ورئيس الدائرة السياس��ية بالمنظمة .. أكدت في مجملها 
المسؤولية الجماعية للحفاظ على الوطن ومكتسباته ، مشددة 
ًعلى ضرورة تلاحم الجهود للخروج بالوطن من كافة التحديات 

التي تحاك ضده على الصعيدين الداخلي والخارجي.
حضر التدش��ين أمي��ن عام النقاب��ة العامة للمه��ن التعليمية 
والتربوية محمد حنظل ومدير عام مديرية شعوب محمد العلفي 

وعدد من القيادات والكوادر التربوية بأمانة العاصمة .

والشباب .
وتطرق إلى جهود وزارة التربية والتعليم عبر كادرها التربوي 
لتس��ليح النشء والش��باب بالعل��م والمعرفة بم��ا يمكنهم من 
الإسهام بفاعلية في تعزيز مسيرة التنمية في الوطن ومواجهة 
التحديات وكذا مواكبة الانج��ازات العظيمة التي تحققت لوطن 

ال� 22 من مايو .
من جانبه أوض��ح نائب وزير التربي��ة والتعليم رئيس الدائرة 
التربوية بالمنظمة الدكتورعبدالله الحامدي أن من ابرز أهداف 
المنظمة استهداف المدرس��ة لدورها الأساسي في بناء الأجيال 
، مش��يداً بتضافر جه��ود أبناء اليمن ووقوفه��م صفا واحدا ضد 
عناصر الإرهاب والتخريب والتمرد والأصوات النشاز التي تسعى 

إلى نشر بذور الفرقة والشتات بين أبناء الوطن الواحد .
وش��دد الدكتور الحامدي على ضرورة تفعيل دور كل فرد من 

“اليمن أولًا” تدشن نشاطها بلقاء تشاوري موسع مع القيادات التربوية بصنعاء 
وزير التربية والتعليم :

أهمية دور المدرسة في غرس وتعزيز قيم الولاء الوطني 

وق��ال : نح��ن نعول بش��كل كبي��ر عل��ى الخطباء 
والمرش��دين للتوعية بمخاطر الفساد واضراره على 

المجتمع وكيفية الوقاية منه.
وأضاف : مكافحة الفس��اد مس��ؤولية الجميع ، ولا 
يمكن للهيئ��ة القيام بذلك لوحدها م��ن دون وجود 
ش��ركاء فاعلين في مختلف الجه��ات، وهو ما نحاول 

تعزيزه بمثل هذه الفعاليات واللقاءات.
من جانبه اعتبر وزير الأوقاف والإرشاد حمود الهتار 
هذا اللقاء بداية شراكة حقيقية بين الهيئة والوزارة 

للتوعية بمخاطر الفساد وسبل مكافحته .
وقال : مكافحة الفس��اد ليس��ت مهمة الهيئة فقط 
ولكنها مس��ؤولية تش��ترك فيها كافة المؤسس��ات 
الرس��مية والمدنية ، وعلى الجمي��ع القيام بدورهم 

في هذا الجانب.
وأض��اف : تقع عل��ى الوع��اظ والمرش��دين مهمة 
كبيرة في التوعي��ة بمكافحة الفس��اد وتأتي ضمن 
أوامر المولى عز وجل بالأم��ر بالمعروف والنهي عن 

المنكر.
فيما ق��ال عضو الهيئ��ة الوطنية العلي��ا لمكافحة 
الفس��اد رئيس قطاع الإعلام ياس��ين عبده سعيد “ 
إن انعقاد مثل هذا اللقاء التشاوري يهدف إلى تفعيل 
رسالة المسجد في القيام بدوره التنويري والتوعوي 
في مكافحة الفس��اد والوقاية منه ، واستثمار المنبر 
وال��دروس والمحاض��رات الدينية للتوعي��ة بأضرار 
الفساد ومخاطره والمساهمة في الحفاظ على المال 

العام.
وأض��اف: إن التركي��ز على دور المس��جد يعود إلى 
الأث��ر الايجابي ال��ذي يترك��ه في نف��وس وضمائر 
الناس إضافة إلى كون المس��جد مكان عبادة يلتقي 

فيه الناس من مختلف شرائح المجتمع.
وقال : نهدف أيضا من هذا اللقاء إلى تشكيل لجنة 
تنسيق مش��تركة بين قطاع الإعلام بالهيئة وقطاع 
التوجيه والإرش��اد ب��وزارة الأوق��اف لتنفيذ حملات 
توعوية مشتركة بمكافحة الفساد والوقاية منه، وكذا 
إيجاد آلية عمل لتعمي��م خطب الجمعة في مواضيع 

تتعلق بالفساد ومكافحته والوقاية منه.
وقدمت في اللقاء التشاروي ثلاث أوراق عمل الأولى 
لرئي��س هيئة التفتيش القضائ��ي الدكتور عبد الله 
ف��روان رك��زت على سياس��ة الإس��لام الوقائية في 

مكافحة الفساد المالي والاداري .
فيم��ا تناول��ت الورق��ة الثاني��ة للدكت��ور عبد الله 
الش��ماحي من وزارة الأوقاف والإرش��اد، الش��فافية 
والنزاه��ة والخطاب العام من منظ��ور مادي وديني 
،والإس��لام والتفاع��لات الحياتي��ة وتضمنه��ا لقيم 

النزاهة والشفافية.
وركزت الورق��ة الثالثة لمس��ؤول التوعية بالهيئة 
عادل المعقبي على عرض رؤي�ة الهيئة لتفعيل دور 
الإرشاد في تعزيز قيم النزاهة والشفافية ومكافحة 
الفس��اد والوقاية من��ه  ، ووضع التص��ورات اللازمة 
للأنش��طة والبرام��ج والخط��ط المقترح��ة وتقديم 
المش��ورة وآفاق التع��اون والعون من أج��ل تحقيق 
الأهداف المش��تركة، ورسم السياس��ات للاستفادة 
من كل القدرات والطاقات الخلاقة لدى المؤسس��ات 
الإرش��ادية من علماء وخطباء ووعاظ ومرشدين في 
دعم وتعزيز جهود الهيئة الرامية إلى مكافحة الفساد 

واستئصال شأفته.
إلى ذلك اتفق��ت الهيئة الوطني��ة العليا لمكافحة 
الفساد أمس مع النائب العام على إنشاء نيابة جزائية 

متخصصة بقضايا الفساد.
جاء ذلك خلال لقاء رئي��س الهيئة المهندس احمد 
محمد الأنس��ي م��ع النائ��ب العام الدكت��ور عبد الله 
العلفي لمناقشة أسباب تأخر قضايا الفساد المحالة 
من الهيئة إلى النيابة وسبل التسريع بإجراء البت فيها  
كونها قضايا مهمة وتتعل��ق بالمال العام والوظيفة 

العامة.
وأك��د النائ��ب الع��ام أن النيابة س��تتخذ إجراءات 

للتسريع بتلك القضايا لإحالتها إلى المحكمة. 
حضر اللقاء نائ��ب رئيس الهيئة الدكتورة بلقيس 
أبو أصبع وعضو الهيئ��ة رئيس قطاع الذمة المالية 
محمد حمود المط��ري ومحامي ع��ام نيابة الأموال 

في لقاء تشاوري لتعزيز دور الإرشاد في التوعية بمخاطر الفساد 

الآنسي: مكافحة الفساد مسؤولية المجتمع ونعول على الخطباء التوعية بمخاطره 
الهتار: اللقاء بداية شراكة حقيقية بين الهيئة والوزارة 

ڈ�سنع�ء / �سب�أ:

وزارة  مع  بالتعاون  تشاوريا  لقاء  أمس  الفساد  لمكافحة  العليا  الوطنية  الهيئة  نظمت 
الأوقاف والإرشاد لتعزيز دور الإرشاد في التوعية بمخاطر الفساد والوقاية منه.

وفي اللقاء أكد رئيس الهيئة المهندس أحمد محمد الآنسي أن الفساد ظاهرة عالمية .

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:
ناق��ش اجتم��اع صح��ي أم��س بصنع��اء برئاس��ة 
وزيرالصح��ة العامة والس��كان الدكت��ور عبدالكريم 
يحيى راصع س��بل تعزي��ز وتطوير النظ��ام الصحي 

بوزارة الصحة .
وف��ي الاجتم��اع الذي ضم ع��دداً من أعض��اء لجنة 
تعزيز النظ��ام الصحي ف��ي الوزارات والمؤسس��ات 
الرس��مية ومؤسس��ات المجتمع المدن��ي والمانحين، 
استعرض وكيل الوزارة لقطاع الرعاية الدكتور ماجد 
الجنيد إنجازات برنامج تعزي��ز الصحة للفترة 2008 
- 2009م ف��ي مجالات تدريب القي��ادات الصحية في 
المديريات والمحافظات والنشاط الاتصالي التكاملي 
في المديريات المستهدفة..موضحا أنه تم تدريب ألف 

و500عامل صحي خلال العام الماضي.
وق��دم مدي��ر ع��ام صح��ة الأس��رة الدكت��ور علي 
المضواحي عرضا حول مس��ح الاحتياجات التدريبية 
للعاملين الصحيين ف��ي المرافق الصحية في 144 
مديرية موزعة على عدد من محافظات الجمهورية.

من جانبه وأش��ار وزي��ر الصحة العامة والس��كان إلى أن 
الوزارة عملت منذ عام2007م على تطبيق برنامج تعزيز 
النظام الصحي ضمن مكونات التدريب والتجهيز وتقديم 
الخدمة على مس��توى المرافق الصحية الثابتة والنش��اط 
الصحي الإيصالي والذي أثمر ارتفاع معدل التغطية بخدمات 

الرعاية الأولية بشكل ملحوظ.
وقال راصع” إن مؤش��رات نجاح ه��ذا البرنامج قادت إلى 

حص��ول اليمن على دعم من البن��ك الدولي بمنحة قدرها 
27 مليون دولار لتنفيذ نش��اط تعزيز النظام الصحي في 

خمس محافظات.
كما تخلل الاجتماع طرح العديد م��ن الآراء والملاحظات 
حول سير عمل البرنامج وسبل تعزيزه وتطويره من قبل 

المشاركين.
حضر الاجتم��اع وكيل الوزارة لقطاع الس��كان الدكتورة 
جميل��ة الراعبي ومدير ع��ام مكافحة الأم��راض والترصد 

مناقشة سبل تعزيز النظام الصحي بوزارة الصحة العامة والسكان 

لقاء تشاوري لتعزيز دور الإرشاد في التوعية بمخاطر الفساد 
د. الجوفي خلال تدشين نشاط منظمة )اليمن أولًا(

د. راصع خلال أجتماع لتعزيز النظام الصحي
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الشاملة ووضع نظام لضمان جودة 
الترجمة.

وفي مع��رض تقييم��ه لحركة 
الترجمة إل��ى العربية، أكد الخبير 
الاستشاري للغات بالأمم المتحدة 
تيسير الشامي على وجود قصور 

يحتفل العالم بأعياد الميلاد ورأس السنة الميلادية، وتمتد مظاهر الزينة 
والأجواء الاحتفالية إلى مختلف أرجاء المعمورة، وتغمر معظم شعوب دول 
العالم مشاعر البهجة والفرح، وهي تودع عاماً مثقلًا بأحداثه السلبية 
والإيجابية قد أوشك على الرحيل، لتستقبل عاماً جديداً ملؤه السلام 

والمحبة وآمال عريضة في تحقيق أهدافها في تنمية مجتمعاتها.

❊  م�سقط/ متابعت :
ف��ي  مش��اركون  دع��ا   
المؤتمرالعرب��ي الثال��ث للترجمة 
الذي اختت��م أعماله في العاصمة 
العمانية مس��قط ، إل��ى ضرورة 
ف��ي  الترجم��ة  تطوي��ر حرك��ة 
باعتباره��ا  العربي��ة  المنطق��ة 
نافذة هامة للثقافة العربية على 

الثقافات الأخرى.
ووفق��ا لفضائي��ة »الجزي��رة« 
القطرية أوصى المؤتمر الذي دعت 
إلي��ه المنظمة العربي��ة للترجمة 
بالتع��اون م��ع اتح��اد المترجمين 
العرب والن��ادي الثقافي العماني 
ومعه��د بليغل��وت في مس��قط، 
بوض��ع سياس��ة لغوي��ة قومي��ة 
للوط��ن العربي وأخ��رى قطرية 
مش��تقة عنها، وإلى تطوير اللغة 
العربية واس��تخدامها الاستخدام 

الشامل.
كما أوصى باعتبار اللغة العربية 
والترجمة منها وإليها بعدا أساسيا 
الش��املة  التنمي��ة  أبع��اد  م��ن 
المنش��ودة، وأداة أساسية لدخول 
والمش��اركة  المعرف��ة  مجتم��ع 
الفاعلة في العولمة وركنا أساسيا 
م��ن أركان الأمن القوم��ي، داعيا 
الجامعة العربية إلى جعل قضية 
اللغة العربية والقضايا المرتبطة 
به��ا -وف��ي مقدمته��ا تطوي��ر 
الترجمة- في صدارة جدول أعمال 

القمة الثقافية المرتقبة.
بمراجع��ة  المؤتم��ر  وطال��ب 
التش��ريعات العربي��ة المنظم��ة 

❊ الدمام/ متابعات : 
أكدت المرشحات في دورة انتخابات غرفة الشرقية ال� 16 السابقة أن وجود 
المرأة في المجلس مطلب ضروري حتى وإن كان تعيينها بدون الدخول إلى 

الانتخابات وخوضها مع رجال الأعمال.
ونقلت جريدة »اليوم« الس��عودية عن المرشحات قولهن:« إن هذه الدورة 
تعتبر الثانية التي تفشل بها س��يدات الأعمال وذلك لعدم القدرة على جلب 
الأصوات وأن مشاريع السيدات في المنطقة صغيرة ولا يحق لها التصويت«، 
مؤكدات أنهن سيحاولن مقابلة وزير التجارة عبدالله زينل لطرح القضية عليه 

ومطالبته بتعيين امرأة في 
مجلس غرفة الشرقية بدون 

تصويت.
وقالت المهندس��ة س��عاد 
الزيدى:« نحن المرش��حات 
ل��م ننجح به��ذه الانتخابات 
لأن رجال الأعمال بالمنطقة 
الش��رقية لم يجتهدوا معنا 
من ناحية الدعم والمساندة 
ف��ي جل��ب الأص��وات ول��م 
نحصل على ال��ذي حصلت 
علي��ه الس��يدات بج��دة من 
الرجال، لذل��ك فإننا نحتاج 
أل��ف ع��ام حتى نص��ل إلى 

مجلس الغرفة«.
وأضافت قائلة :» إن عددنا 
في المنطقة الشرقية ضئيل 
جدا ولا يمتلكن المش��اريع 
التي تقدر بملايين الريالات، 
لذلك لا نس��تطيع الاعتماد 
على الس��يدات، إضافة إلى 
أن السيدات اللاتي يمتلكن 
له��ن  يح��ق  لا  المش��اغل 
التصويت والانتخ��اب، لذلك 

قررت طرح القضية على وزير التجارة لأبين له أن تعيين المرأة في مجلس 
الغرفة مطلب ضروري «.

وأكدت أن س��يدات الأعمال لن يكون لهن وجود في الانتخابات إن لم تكون 
هناك نزاهة موجودة ولن يصلن إلى مستوى رجال الأعمال بالمنطقة الذين 

أحضروا كما هائلا من الباصات المحملة بالأشخاص الذين صوتوا لهم .
ولفتت إلى أن الدورات القادمة بالنس��بة للس��يدات لن تنف��ع ما دام هناك 
تلاعب وش��راء الأص��وات بالمال، مطالبة بتش��كيل لجنة تحكي��م تختار من 
المرش��حين كل على حس��ب قوته في البرامج الانتخابية وأفكارهم إضافة 
إلى النظر للخبرة ومن ثم تكون الأفضلية في المنافسة للذين تم ترشيحهم 

من قبل اللجنة.
وقالت فوزية الكري :» إن عدم حصولنا على الأصوات الكافية التي تؤهلنا 
للفوز بالانتخابات جاء بس��بب أن كثيرا من س��يدات الأعمال لديهن سجلات 
حديث��ة )2008م- 2009م( 
وهذه السجلات لا يسمح لها 
بالتصويت، إضافة إلى تحيز 
رج��ال الأعم��ال لبعضه��م، 
م��ع أن البع��ض منه��م أكد 
تصويت��ه ل��ي ولك��ن ل��م 
يحصل ذلك، كم��ا أن هناك 
لبسا كبيرا خاصة من لجنة 
الترش��يح، حتى أن البعض 
طلبوا مني دفع مبالغ مالية 
مقاب��ل تصويته��م ل��ي« ، 
مؤكدة أن بعض المصوتين 
حصل��وا عل��ى تذاكر س��فر 
مقاب��ل  دراس��ية  ومن��ح 

أصواتهم.
وأضافت أن عدم النجاح في 
هذه الدورة لا يعني الفشل 
بالدورات الأخ��رى حتى وإن 
كانت هناك عنصريات وتحيز 

بالانتخابات.
وأوضح��ت أن ما حدث في 
الانتخاب��ات يعتب��ر أمرا غير 
طبيع��ي لأن الش��باب أيضا 
لم يفز منهم أحد، كما أنني 

لازلت متعجبة من الأصوات التي منحت لي فأين ذهبت؟؟،.
وقال��ت :» أطالب في ال��دورات القادم��ة بوجود لجنة ومراقبي��ن من خارج 
المنطقة حتى لا يتكرر نفس الأمر، وكذلك تعيين إمرأة من نفس المجموعة 

في المجلس «.

❊ المنامة/ متابعات: 
عبر حوالي %33 من المشتركين في استطلاع لفئات عمرية مختلفة شمل 614 فرداً من البحرين عن رغبتهم 
في الاستثمار في التجارة الإلكترونية، خصوصاً في مجالات تسويق المنتجات البحرينية والأجهزة الإلكترونية 

وتصميم المواقع على شبكة الإنترنت.
وأشار 29 % من المشتركين في الاستطلاع الذي أجري تحت شعار »نحو سوق إلكترونية مثمرة« إلى معوقات 
قد تواجه انتشار الأس��واق الإلكترونية، أبرزها قلة الوعي لدى فئات كبيرة من المواطنين بالموضوع وعدم 
الثق��ة بالتجارة الإلكترونية والافتقار الى قوانين وتش��ريعات واضحة تحمي البائع والمش��تري، وعدم وجود 

وسائل تسويق فعالة.
ووفقا لما اوردته صحيفة »الحياة« اللندنية أكد 95 % من المش��تركين من الأفراد امتلاكه خط إنترنت في 

المنزل مقارنة ب� 88 % العام الماضي، وبمعدل 3 أجهزة حاسوب في المنزل الواحد.
وعبر 63 % عن عدم ثقتهم باستخدام المعاملات الإلكترونية، ويستخدم 30 % فقط الخدمات الإلكترونية، 
ويش��تري 28 % حاجياتهم عبر الإنترنت، ما يش��ير الى محاولة تفادي أخطار أبرزها الغش وس��رقة البيانات 

الشخصية.

قلن: رجال الأعمال خذلونا .. ونحتاج 1000 عام لنفوز

في ختام المؤتمر العربي الثالث للترجمة بالعاصمة العمانية مسقط:

كأول مؤسسة مرخصة لتوفير الخدمات المصرفية الإسلامية الشاملة انطلاقاً من المركز

مرشحات الغرفة التجارية للمنطقة الشرقية في السعودية يطالبن بتعيين امرأة في مجلس الغرفة

مطالب بتطوير حركة الترجمة في المنطقة العربية

البنك الكويتي التركي للمساهمة ينضم إلى »مركز دبي المالي العالمي«

ثلث البحرينيين يريدون الاستثمار في التجارة الإلكترونية

ويبقى العالم الإسلامي استثناءً في مجرى حياة العالم، ويظل 
عصياً على حركة التطور والتقدم، فلا يكاد يستطيع الانسجام 
مع إيقاع العصر، ويعيش حالة من التوتر مع الذات والتوجس من 
الآخر المتفوق الذي يحمله مسؤولية تردي أوضاعه ومواجعه، 
ولا يهتدي طريقاً لحسم خيار واضح لتجسير الهوة التي تفصل 
بينه وبين عالم المتقدمين، وبي��ن ماضيه الذي مازال يتغنى 
ويفتخر به، وواقعه الذي يعاني ويشكو منه ويلوم الآخر ويحمله 

وزره.
لايزال العالم الإس��لامي وبعد سلسلة طويلة من الصراعات 
الدامية، التي أذهب��ت الآلاف من أبنائه عل��ى امتداد 3 عقود، 
غارقاً في بحر من الشعارات والأوهام والهواجس، شعوب العالم 
في هذه الأيام تس��تقبل عاماً جديداً بمزيد من الفرح والسرور 
والآمال والتمنيات الطيبة بينما شعوب العالم الإسلامي تودع 
العام الذي آذن بالرحيل بمشاعر الأسى والحزن والفجيعة على 
ضحايا سقطوا، وأودت بهم عمليات القتل والتفجير المتنامية 
في العديد من مناط��ق العالم الإس��لامي، خصوصا في فترة 
أعياد الميلاد للمسيحيين، والتي تزامنت مع مناسبة عاشوراء 
التي تعد من أهم المناسبات الدينية لدى إخواننا الشيعة، حيث 
يحيون فيها ذكرى مقتل الحسين رضي الله عنه في أجواء يخيم 

عليها الحزن والبكاء، وترفع فيها الرايات السود.
يملأ المرء حزنا وأس��ى وهو يتأمل مشاهد العنف ومسلسل 
العملي��ات التفجيري��ة والانتحارية المستش��رية عبر الس��احة 
الإس��لامية: العراق، الصومال، اليمن، باكس��تان، أفغانستان 
ويس��قط ضحاي��ا أبرياء لا ذن��ب له��م، ولا تبرير له��ذا العنف 
الوحش��ي إلا مزاعم يرددها البعض حول أن الإرهاب رد فعل 
على المظالم، ويتساءل كل صاحب ضمير حي: هل من سبيل 
لوقف نهر الدماء؟ وهل من نهاية لهذا العنف الدموي المجنون؟ 
الهجمات الإرهابية التي طالت العراق حرمت المس��يحيين من 
فرحة عي��د الميلاد فق��رروا- أو م��ن بقي منهم بعد سلس��لة 
العمليات التي استهدفتهم واضطرتهم للهجرة- عدم الاحتفال 
بأعيادهم والاكتفاء ببعض الطقوس البس��يطة في منازلهم، 

خصوصا بعد تفجيرات استهدفت كنائس لهم.
ومن ناحية أخرى فضل المسيحيون مراعاة مراسم عاشوراء 
التي تزامنت ومواسم أعيادهم، وأي عيد يحتفل به وسط أجواء 
القتل والتهدي��د والتهجير والتفجير؟! تق��ول إحداهن باكية إذ 
تتذك��ر إخوتها الذين غادروا العراق هرباً من الإرهاب: أش��تاق 
لرؤيتهم، لق��د رحلوا إلى حي��ث الأمان في أس��تراليا وأميركا، 
كيف نعل��ن أفراحن��ا وهناك الآلاف م��ن القتل��ى واليتامى في 
العراق؟! ورغم تش��ديد إجراءات الأمن ف��إن الإرهابيين نجحوا 
في استهداف مس��اجد كانت تحيي ذكرى عاشوراء في ديالى، 
وفي باكس��تان طالت العمليات التفجيرية المساجد والمدارس 
والأسواق الش��عبية وناد للصحافة، وأسفرت عن قتل العشرات 

من المصلين والأطفال والمدنيين.
وفي محاولة للحد من العملي��ات الانتحارية وبهدف محاصرة 
طالبان لجأت الحكومة الباكس��تانية إلى علم��اء الدين لإصدار 
فتاوى بتحري��م العملي��ات الانتحارية داخل باكس��تان- لاحظ 
داخل باكس��تان فقط- وأص��در مؤتمر العلماء والمش��ايخ في 
إسلام أباد فتوى قالوا فيها: إن الهجوم الانتحاري عمل لا يقره 
الإسلام وهو محرم كما أدانوا أساليب طالبان بنشر الذعر في 
المجتمع من خلال قطع حناجر رجال الشرطة والجيش، وأدانوا 
الهجوم على المساجد والأضرحة وقتل المصلين وعلماء الدين 
المناهضين لفكر طالب��ان، وهذه أول مرة يدي��ن فيها العلماء 
ومعظمهم من الس��نة طالبان بعد أن كان��وا يلتزمون الصمت 
على ممارساتها العدوانية منذ عام 1992م، وأيد العلماء الحرب 
التي يقوم بها الجيش ضد طالبان حفاظاً على سيادة باكستان 

ووحدة أراضيها.
لكن التساؤلات المطروحة: هل تجدي هذه الفتاوى في وقف 
نزيف دماء الباكس��تانيين؟! وهل تضع حداً لعمليات الانتحار؟! 

ما فعاليته��ا في تحصي��ن الش��باب الباكس��تاني ودرء مخاطر 
الوباء الإرهابي عن عقولهم؟! وهل تستطيع باكستان مواجهة 
الإرهاب بس��لاح الفتاوى؟! في تصوري أن هذه الفتاوى تضعف 
مصداقيتها عندما يصرح مسؤول العلاقات الخارجية للجماعة 
الإسلامية الش��يخ عبدالغفار عزيز للإعلام مشككاً في مصادر 
العنف الداخلي ومحملًا جهات خارجية مسؤولية اندلاع العنف في 
باكستان، ثم إن هذه الفتاوى لا فاعلية حقيقية لها في ظل بنية 
تحتية راسخة تنتج الفكر العنيف وتبثه عبر شبكاتها الممتدة في 
جميع أرجاء باكستان، وتهيئ النفسية القابلة للعمل الانتحاري، 
آلاف المدارس الدينية المنتشرة في باكستان، والتي هي أشبه 
بمصانع تفريخ تنتج وتغذي هذا الفكر العنيف، وترضع الناشئة 
منذ نعومة أظفارهم مفاهيم خاطئ��ة ومضللة عن »الجهاد«، 

وأيضاً »الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر«!
ترى ما تأثير الفتاوى على ش��باب قد لقنوا منذ الصغر عقيدة 
»الولاء والبراء« وهي العقيدة التي يقول عنها المفكر الإسلامي 
المعروف جمال البنا: إنها أضلت أجيالًا عديدة من شباب الجماعات 
الإسلامية، وقادتهم إما إلى غيابات الس��جون وإما إلى ظلمات 
القبور، إن الأرضية التي أنتج��ت وصنعت هؤلاء الانتحاريين لا 
تكف عن إنتاجهم كما يقول عبدالمنعم سعيد، إذ إن هناك آلة 
جهنمية تعمل من أجل غس��ل العقول والقل��وب وتحويلها إلى 
صناديق مغلقة باس��م الدين الإس��لامي، ومن ثم لا يمكن أن 
تجدي الفتاوى ف��ي معركة القلوب والعقول م��ا لم يجر تحول 

جوهري داخل عقل وقلب الفرد الانتحاري.
وإذا كانت الحكومة الباكس��تانية له��ا علماؤها الذين أصدروا 
تلك الفتاوى المحرم��ة للعمل الانتحاري فل��دى ‘طالبان’ أيضاً 
علماؤها إضافةً إلى المئات م��ن العلماء المتعاطفين معها عبر 
الساحة الإس��لامية، الذين يؤيدون مشروعية العمل الانتحاري 
في الأعداء- ومفهوم الأعداء هنا يتسع ليشمل كل من يخالف 
الفكر الطالباني وكل الأنظمة والحكومات التي لا تحكم بما أنزل 
الله- ثم ما أهمية تلك الفتاوى إزاء آلاف المواقع الإلكترونية التي 
تمجد العمل الانتحاري وتعده »أسمى أنواع الجهاد«؟! وما جدواها 
أمام الخط��اب الديني التحريضي عبر قنوات فضائية تردد: إذا 
كان الغرب يمتلك القنابل الذرية فعندنا القنابل البشرية؟! وما 
مدى فعالية هذه الفتاوى المحرمة للعمل الانتحاري في مواجهة 
خط��اب ديني يس��تثمر مش��اعر الكراهية والع��داء للحكومات 
والأنظمة ويوظفها لخدمة الطرح السياسي للجماعات الدينية 

المسلحة؟!
إذا أرادت باكستان أن تنتصر في مواجهة طالبان وفي تحجيم 
ق��وى الإرهاب فلابد أن تتخ��ذ إجراءات جذرية أش��به بعمليات 
جراحي��ة للمناهج الدينية الس��ائدة في الم��دارس التي تتولى 
تنشئة الصغار وتعليمهم، وحشو أدمغتهم الصغيرة بالمعلومات 
الملغومة، كما يق��ول تركي الحمد ويضيف: نق��ول في أمثالنا 
الشعبية »العلم في الصغر كالنقش في الحجر« ويمكن تحويره 
ليصبح »الأدلجة في الصغر كالنقش في الحجر« فالعقل يتشكل 
في الصغر، فما يتش��كل في الصغر م��ن الصعب أن يتغير في 
الكبر، لذلك نجد أن أصحاب الفكر المتطرف لا يسعون ابتداء إلى 
مناصب عليا في المؤسس��ة السياسية مثلًا، بقدر سعيهم إلى 
التحكم بمفاصل العملية التعليمية، خصوصا التعليم الابتدائي، 
وعندما يتلق��ى العقل معلومة ملغومة مث��ل »إن العالم كفرة 
إلا نحن« أو »إن العالم يتآم��ر علينا« فإن من الصعب تغييرها 
لاحقاً، حتى إن تغير الشخص بعد ذلك، إلا أنها تبقى قابعة في 
لا وعيه كجزء من بنية أساس��ية لا يمكن نزعها، لأن الكراهية 
أصبحت جزءاً من مكونات ذاته وثقافته، والذين قاموا بالعمليات 
الإرهابية من شبابنا هم عقول تشكلت في مؤسسات لقنتهم 

معلومات ملغومة مليئة بكل ما هو قابل للانفجار.

 عن / صحيفة )الجريدة( الكويتية

 عبدالحميد الأن�صاري

أضواء

سلاح الفتاوى في مواجهة الإرهاب: ما جدواه؟!

للنش��ر والتوزيع بما يساعد على 
ضم��ان حري��ة الفك��ر والتعبي��ر 
ويؤمن رواج المؤلفات والمترجمات 
والاستفادة منها على أوسع نطاق، 
وتعزي��ز التوج��ه نح��و الترجم��ة 
الإنتاجي��ة تلبية لحاج��ات التنمية 

في الترجم��ة العلمي��ة والتقنية، 
داعيا متخذي القرار في المنطقة 
إل��ى تخصيص م��وارد للنهوض 
بالترجمة حتى تتحول من نشاط 

هامشي إلى صناعة حقيقية.
وأشار الش��امي إلى أن اليونان 
البال��غ ع��دد س��كانها 11 مليونا، 
تترجم س��نويا ما يساوي خمسة 
أضع��اف م��ا تترجم��ه المنطق��ة 

العربية كافة من جميع اللغات.
من جانبه وصف رئيس مجلس 
إدارة الن��ادي الثقاف��ي العمان��ي 
سالم بن محمد المحروقي حركة 
الترجمة إلى العربية بأنها تعاني 
م��ن فج��وة بين م��ا ه��و مأمول 
وم��ا تقتضيه الض��رورة في هذا 

المجال.
وحول أسباب القصور أيضا، يرى 
المنسق الإعلامي للمؤتمر حسن 
المطروشي - بحسب » الجزيرة « 
- أن الكثير من دور النشر العربية 
تس��عى إلى ترجمة ما يرغب فيه 
القارئ أو الجمهور لتضمن عائداً 
ماديا سريعا، ولذلك تجد القصة 
والرواي��ة ه��ي الم��ادة القرائي��ة 
الأولى الجاذب��ة للمترجمين على 

حساب المواد العلمية.
أما أستاذ اللس��انيات بالجامعة 
اللبناني��ة الدكت��ور ن��ادر س��راج 
فيختلف مع هذه القراءة ليقول إن 
حركة الترجمة إلى العربية تشهد 
نهض��ة ونقل��ة نوعية م��ن جهة 
المضمون والعناوين ومؤسسية 
العمل، مستش��هدا بما للمنظمة 
العربية للترجمة من أعمال يصل 
عدده��ا إلى مائة عن��وان صدرت 

على مدى ست سنوات.

انتخابات غرفة التجارة بالشرقية 

المؤتمرالعربي الثالث للترجمة في مسقط
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❊  دبي - متابعة : عادل خد�سي:
حصل البنك الكويتي التركي للمس��اهمة على 
رخص��ة لمزاولة نش��اطه انطلاقا م��ن مركز دبي 
المالي العالمي، حيث س��يوفر مجموعة كاملة من 
الخدمات المتوافقة مع الشريعة الإسلامية بموجب 
الرخص��ة الممنوحة له من س��لطة دبي للخدمات 

المالية.
وق��ال الأخ أحمد حمي��د الطاي��ر، محافظ مركز 
دبي المالي العالم��ي إن قطاع الخدم��ات المالية 
الإس��لامية يمثل واحدًا من أكثر القطاعات التي 
أثبتت قدرتها على مواجهة الأزمة المالية العالمية، 
وأن هذا القطاع لا يزال ينطوي على آفاق واسعة 

للنمو.
وأضاف أن مركز دبي المالي العالمي قد وضع هذا 
القطاع في صادرة اهتمامات��ه منذ مرحلة مبكرة 
جدا، وأنه سيواصل تطوير وتعزيز قطاع الخدمات 
المالية الإس��لامية في إطاره من خلال استقطاب 
ش��ركات رائدة على غرار البن��ك الكويتي التركي 

للمساهمة.
وأشار إلى أن المركز سيعمل على مدى السنوات 

القادمة، بالتعاون مع الش��ركات العاملة في مركز 
دبي المال��ي العالمي، على تعزيز نمو هذا القطاع 

الواعد عبر تشجيع تطوير المنتجات والابتكار.
وعلق عبدالله محم��د العور الرئي��س التنفيذي 

لسلطة مركز دبي المالي العالم قي بالقول :
يس��عدنا انضم��ام البن��ك الكويت��ي الترك��ي 
للمساهمة إلى مجتمع الأعمال المتنامي في مركز 

دبي المالي العالمي.
ومن ش��أن هذه الخطوة أن تع��زز النجاح الكبير 
ال��ذي حققه المركز خ��لال الس��نوات الماضية إذا 
اس��تقطب عددا كبي��را م��ن المؤسس��ات المالية 

الإسلامية وأسس لقطاع مالي إسلامي راسخ.
وكلن��ا ثقة بأن الش��ركة الجديدة س��تلعب دورا 
مهما في إثراء وتعميق الخبرات التي يزخر بها هذا 

القطاع الحيوي في المركز.
وف��ي المقاب��ل فإنن��ا نتطلع إلى دع��م مصرف 
المشاركة الكويتي التركي في جهوده الرامية إلى 
تنمية أعماله في دولة الإم��ارات العربية المتحدة 

وبقية دول مجلس التعاون الخليجي.
يذك��ر أن البن��ك الكويت��ي التركي للمس��اهمة 

يعتبر أول مؤسس��ة مالية إس��لامية تحصل على 
ترخيص يس��مح لها بتوفير مجموعة ش��املة من 
الخدم��ات المصرفي��ة الإس��لامية، كما س��يكون 
المصرف الإس��لامي المصرف الأول والوحيد الذي 
يوفر هيكليات مضاربة لمشاركة الربح في مركز 

دبي المالي العالمي.
وتع��ود الملكية الكامل��ة ل� مصرف المش��اركة 
الكويت��ي الترك��ي دب��ي المح��دود إل��ى مص��رف 
المشاركة الكويتي التركي، الذي يعتبر أحد أوائل 

البنوك الإسلامية في تركيا.
ويتولى رحيم البيرق المدير التنفيذي الأول إدارة 

فرع المصرف في مركز دبي المالي العالمي.
من جهته أع��رب أفق أويان الرئي��س التنفيذي 
للبن��ك الكويتي التركي للمس��اهمة عن س��روره 
به��ذه الخطوة أنن��ا أصبحنا جزءا من أس��رة مركز 
دبي المالي العالمي، خاصة، لافتا بأن هذه الخطوة 
ستتيح لنا تحقيق هدفنا في أن تشكل جسرا آخر 
لتطوير العلاقات التجارية بين تركيا ودولة الإمارات 
العربية المتحدة، والاستفادة من الإمكانيات الكبيرة 

لكل من تركيا ومنطقة الخليج.

وأوض��ح أويان س��نوفر لعملائنا باق��ة متنوعة 
م��ن المنتجات والخدم��ات المصرفية الإس��لامية 
المتوافقة مع الش��ريعة الإسلامية، وذلك عبر أول 
فرع لن��ا يحصل على رخصة لمزاولة نش��اطه في 
مركز دبي المالي العالمي، ودولة الإمارات العربية 

المتحدة.
ويستأثر بيت التمويل الكويتي أحد أكبر المصارف 
الإس��لامية الرائدة في العالم بحص��ة أغلبية في 
مصرف المش��اركة الكويتي الترك��ي، فيما تضم 
قائمة المساهمين الآخرين المديرية العامة للأوقاف 
في تركيا، والمؤسسة العامة للتأمينات الاجتماعية 

في الكويت، والبنك الإسلامي للتنمية.
ويوف��ر المص��رف لعملائ��ه منتج��ات مصرفية 
عصرية متوافقة مع الشريعة الإسلامية عبر 130 
فرعً��ا في تركيا، وفرع احد ف��ي مملكة البحرين، 

ومكتب تمثيلي في كازاخستان.
وقد حصل المصرف الكويتي التركي مؤخرا على 
ترخيص لإنشاء فرع للخدمات المالية في ألمانيا، 
حيث من المتوقع له أن يباشر عملياته كأول مصرف 

إسلامي في البلاد.
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  اعلاميون ومشاة يتأملون الشاحنة المقفلة المتوقفة في ميدان تايمز والتي عثر فيها 
على العبوة المريبة أمس الأربعاء

❊ وا�شنطن /14 �أكتوبر/ رويترز:
المتحدة  ال��ولاي��ات  إن  ودبلوماسيون  مسئولون  ق��ال   
وحلفاءها يدرسون فرض عقوبات مركزة على قادة إيران 
بدلا من العقوبات الواسعة التي يخشون أن تضر بحركة 

المعارضة.
اوباما باستياء متزايد  ب��اراك  الرئيس  وتشعر حكومة 
للتحدي الذي تبديه إيران فيما يتصل ببرنامجها النووي 
ولذا فإنها تعكف على وضع قائمة من العقوبات التي يمكن 
للأمم المتحدة أو بالتنسيق مع الولايات المتحدة وحلفائها 

الأوروبيين فرضها.
وأضاف  مسئولون أمريكيون ومعاونون في الكونجرس 
ودبلوماسيون غربيون إن الحكومة الأمريكية تشعر بفتور 
متزايد لفكرة فرض عقوبات ذات قاعدة واسعة تستهدف 

قطاع النفط من اجل زعزعة الاقتصاد الإيراني.
إن مثل هذه  إلى  والدبلوماسيون   المسئولون  وأش��ار  

الإجراءات يفضلها عدد متزايد من المشرعين الأمريكيين لكنه 
سيكون من الصعب كسب التأييد لها في مجلس الأمن التابع 

للأمم المتحدة وأوروبا وقد يكون لها عواقب غير مقصودة مثل تقويض المساندة 
الشعبية الإيرانية لحركة المعارضة.

وأضاف  دبلوماسي غربي »الأمر ليس محاولة تركيع إيران اقتصاديا. لكن الهدف 
هو إيقاف برنامج الأسلحة النووية.«

وأضاف الدبلوماسي الذي طلب ألا ينشر اسمه إلى إن العقوبات ذات القاعدة 
العريضة التي تستهدف زعزعة الاقتصاد عموما »لن تفعل سوى إذكاء مشاعر 

الارتياب والشك الإيرانية« في الغرب.
وكان ثمانية أشخاص قتلوا في اشتباكات أثناء احتجاجات مناهضة للحكومة يوم 
الأحد. ووسعت إيران حملتها على جماعات المعارضة فاعتقلت أكثر من 20 من 

شخصيات المعارضة.
وأدان الرئيس الأمريكي باراك أوباما ما قال انه »قبضة حديدية من الوحشية« 

تستخدمها إيران ضد المحتجين وطالب بالإفراج فورا عن المحتجزين.
ورفضت إيران المهلة التي حددها الغرب وتنتهي بنهاية العام لقبول اتفاق 
بشأن وقود التخصيب يرمي إلى تهدئة المخاوف الدولية من أن تحاول صنع أسلحة 

نووية.
وقال مسئول رفيع في حكومة أوباما ان واشنطن فقدت الأمل في تحقيق انفراجة 
بحلول أول يناير كانون الثاني وهون من احتمال أن تتخذ القوى الغربية خطوات 

ملموسة لمعاقبة طهران عقب انقضاء هذه المهلة.

وأضاف المسئول إن المناقشات بشأن العقوبات التي 
ينبغي فرضها من غير المحتمل أن تبدأ بشكل جدي داخل 
مجلس الأمن الدولي قبل منتصف يناير كانون الثاني. وقد 

تستغرق المفاوضات بضعة أشهر.
في  إي��ران  على  العقوبات  لتشديد  التأييد  زاد  وق��د 
الكونجرس الأمريكي لكن مسؤولي حكومة اوباما أبلغوا 
كبار المشرعين إن البيت الابيض لا يحبذ في الوقت الحالي 
تشريعا يقيد ال��واردات الايرانية من البنزين وغيره من 

منتجات تكرير النفط.
وقال أيان كيلي المتحدث باسم وزارة الخارجية إن الحكومة 
الأمريكية تريد »ضمان ان اي تشريع يتم التوصل إليه 

سيحافظ على المرونة اللازمة لمتابعة سياسة الرئيس.«
وأضاف  دبلوماسيون إن واشنطن تدرك ان الاحتمال ضئيل 
في كسب تأييد دولي لفرض عقوبات اقتصادية كاسحة 
تستهدف الاقتصاد بوجه عام وأشاروا إلى مقاومة روسيا 

والصين لفرض عقوبات محدودة وأضيق نطاقا بكثير.
وأضاف  المسئولون إن العقوبات الانتقائية المركزة التي 
يدرسها البيت الابيض تشمل توسيع قيود السفر وقيود أخرى على أفراد ومؤسسات 

لها صلات قوية بالقيادة والحرس الثوري الإسلامي.
وقال  دبلوماسيون إن بعض الدول الأوروبية تفضل مزيدا من العقوبات التي 

تستهدف القطاع المالي وقطاع التأمين في البلاد.
وصرح مسئولون وخبراء بان قدرة احتجاجات المعارضة على استعادة حيويتها هي 

التي أثارت النقاش بشأن العقوبات .
وأضاف  كريم ساجدبور وهو خبير في معهد كارينجي للسلام الدولي »حتى الآن 
فكرة الإدارة)الأمريكية( عن العقوبات محصورة فقط في إطار تغيير الحسابات 
النووية للحكومة الإيرانية. اعتقد أنهم يفكرون الآن بشكل اقوى بكثير بشأن إي 
أنواع من الإجراءات العقابية ستكون مفيدة أو ضارة لقضية الإصلاح الديمقراطي 

في إيران.«
وأضاف إن فرض عقوبات تستهدف الحرس الثوري أمر منطقي لانه»يحتمل 
ان يقتل عدة طيور بحجر واحد» مشيرا إلى إشراف الحرس الثوري على البرنامج 
النووي الايراني واتصالاته مع الجماعات المتشددة في شتى أنحاء المنطقة ودوره 

في كبح جماح الاحتجاجات.
وأضاف  ساجدبور»إذا استطاعت إدارة اوباما حرمانهم من القدرة على إبرام 
صفقات بمليارات الدولارات مع الشركات المتعددة الجنسيات وجعلتهم منبوذين دوليا 

فأنني لا اعتقد إن دموعا كثيرة ستذرف عليها في صفوف المعارضة الإيرانية«.

❊ الرمادي/العراق/ 14 �أكتوبر/ رويترز:
قتل 24 شخصا على الأقل وأصيب أكثر من مئة في 
تفجير انتحاري مزدوج في معقل العرب السنة بغرب 
العراق يوم  أمس  كما قتلت قنبلة مزروعة بالطريق 
سبعة عراقيين من زوار العتبات المقدسة كانوا 

عائدين إلى ديارهم بعد إحياء ذكرى عاشوراء.
وقال متحدث باسم الجيش الأمريكي إن قوات 
أمريكية نقلت قاسم محمد محافظ الانبار الواقعة 
غربي بغداد إلى العاصمة العراقية لتلقي العلاج 
بعد الهجوم المزدوج الذي استهدفه هو ومسئولين 

آخرين في الانبار.
وكانت قناة العراقية التلفزيونية أفادت في بادئ 
الأمر بأن المحافظ قتل في الهجومين اللذين وقعا 
عاصمة  الرمادي  في  المحافظة  إدارة  مقر  أم��ام 

الانبار.
وأضافت  مصادر في مستشفيات وفي الشرطة إن 
سعدون الخربيط وهو عضو في مجلس محافظة 
في  أصيبا  المحافظة  شرطة  قائد  ونائب  الانبار 

التفجيرين.
وأضافت الشرطة إن قنبلة مزروعة على الطريق 
قتلت في هجوم منفصل سبعة عراقيين من زوار 
العتبات المقدسة كانوا عائدين إلى ديارهم بعد 

إحياء ذكرى عاشوراء.
وأصيب 25 شيعيا آخرون على الأقل في الهجوم 
الذي وقع في بلدة الخالص على بعد 80 كيلومترا 

شمالي بغداد.
وتوضح الهجمات صلابة حركة التمرد على الرغم 
من التراجع الحاد في وتيرة العنف بشكل عام في 
العراق. ويمر العراق بفترة حساسة قبل الانتحابات 
الوطنية المقررة في مارس بينما تستعد القوات 

الأمريكية لوقف العمليات القتالية العام المقبل.
وذكرت الشرطة في الرمادي إن الهجومين وقعا 
في تعاقب سريع وسط المدينة الواقعة على بعد 
مئة كيلومتر غربي بغداد وخلفا وراءهما بركا من 
الدماء وسيارات محترقة بالقرب من مبنى مجلس 

المحافظة المحصن جيدا.
وأض���اف  جبار عجاج وه��و عقيد في الشرطة 
العراقية إن انتحاريا نسف متفجرات في سيارة ثم 
وقع بعد ذلك بوقت قصير هجوم ثان نفذه انتحاري 

يسير على قدميه.
والكثير من المصابين في التفجيرين وعددهم 

105 أشخاص من أفراد قوات الأمن العراقية.
وأضافت  الشرطة إن التفجير الأول وقع بالقرب 

من موكب المحافظ وهو في طريقه الى عمله. وذكر 
مصدر في مستشفى الرمادي أن التفجير الثاني وقع 
بينما كان المحافظ يتفقد الضرر الذي أحدثه الهجوم 

الاول.
وقالت قناة العراقية ان أحد الانتحاريين كان حارسا 

شخصيا للمحافظ.
وأض��اف  أحمد محمود وهو من سكان الرمادي 
ويبلغ من العمر 30 عاما »كنت أسير باتجاه بعض 
المحافظة عندما  ادارة  المحلات بالقرب من مقر 
وقع انفجار ضخم. طرت في الهواء واستيقظت في 

المستشفى.«
واحتشد أطباء في مستشفى الرمادي حول شرطي 
جريح على نقالة. وكان من بين المصابين رضيع 

انتشرت بقع دماء على ملابسه.
وتقع الانبار في قلب منطقة التمرد السني في 
العراق بعد الاطاحة بالرئيس العراقي الراحل صدام 
حسين عام 2003 وأصبحت مكانا آمنا نسبيا بعدما 
بدأ زعماء القبائل المحلية في دعم وحدات حرس 

الصحوة التي تحارب تنظيم القاعدة عام 2006.
لكن سلسلة من الهجمات الانتحارية وقعت في 
الشهور القليلة الماضية وأثارت مخاوف من تنامي 

العنف قبل الانتخابات في مارس.
ويخشى الكثيرون من الأقلية السنية في العراق 
والتي كانت تسيطر على شؤون البلاد أيام صدام 
من أن تطيح بهم الأغلبية الشيعية من السلطة إلى 

الأبد.
ولم يشكل السنة كتلة انتخابية موحدة كما كان 
حالهم في الانتخابات السابقة لكنهم حاولوا تخطي 
شيعة  مع  تحالفات  في  والدخول  المذهب  حاجز 

وآخرين.
وقد تعكس هذه الخطوة حسابات إستراتيجية 
حول استياء الناخبين من الأحزاب الدينية في العراق 

ودرجة من التشويش في صفوف القيادة السنية.
وتأتي التفجيرات في الانبار بعد سلسلة تفجيرات 
واسعة النطاق في بغداد ألقى رئيس الوزراء العراقي 
نوري المالكي باللائمة فيها على تنظيم القاعدة 

وحزب البعث الذي كان يترأسه صدام.
وقال جاسم محمد رئيس مجلس المحافظة إن 
القاعدة وغيرها من الجماعات تحاول زعزعة الأمن 
في المحافظة قبل الانتخابات. وأضاف أنه ما لم تؤد 
الشرطة عملها على نحو جيد فان مثل هذه التحديات 

قد تصبح أكبر.

الصليب الأحمر: ارتفاع عدد قتلى اشتباكات نيجيريا إلى 40 
❊ لاجو�س )14 �أكتوبر/ رويترز:

قال الصليب الأحمر والشرطة ي��وم  أم��س  إن عدد القتلى في 
الاشتباكات بين قوات الأمن النيجيرية وأعضاء من جماعة إسلامية 
في مدينة باوتشي بشمال البلاد ارتفع إلى 40 لكن الهدوء عاد إلى 

المدينة.
وقال سكان إن عناصر من الجيش والشرطة اشتبكوا مع أعضاء 
الجماعة الذين تسلحوا بالفؤوس الصغيرة في منطقة إسكان شعبي 

على مشارف المدينة يوم الاثنين.
وأضاف  امادو ابو بكر مدير عمليات الصليب الأحمر في نيجيريا »قتل 
ما أجماليه 40 شخصا 37 منهم )من أعضاء الجماعة( واثنان من الأبرياء 

وأحد أفراد قوات الأمن.
»الآن إنا داخل المستشفى التخصصي التي دخلها المصابون. كانوا 

في الاصل 16 لكن صبيا في السابعة من عمره توفي.«
وأضاف  ايمانويل اوجوكو المتحدث باسم الشرطة الوطنية إن الهدوء 

عاد إلى المدينة. وقدر عدد القتلى بأنهم 38.
ويتفجر العنف ذو الطابع الديني بين الحين والآخر خلال السنوات 
الأخيرة في نيجيريا المقسمة تقريبا بين شمال يهيمن عليه المسلمون 
وجنوب مسيحي لكن الاضطرابات تكون عادة مدفوعة بالتنافس على 

الموارد أو السياسات المحلية.
وأضاف  سكان إن ثمة اعتقاداً بأن معتقدات أعضاء هذه الجماعة 
تماثل تلك التي تتبعها بوكو حرام وهي جماعة إسلامية متشددة في 
مدينة ميدوجوري على مسافة أبعد نحو الشمال تريد توسيع نطاق 

تطبيق الشريعة الاسلامية في أنحاء نيجيريا.
وأوقعت الاشتباكات بين قوات الأمن واتباع بوكو حرام مئات من 

القتلى في ميدوجوري في يوليو تموز قبل إن يقتل زعيم الجماعة.
وبنيجيريا أكبر عدد من المسلمين في إفريقيا جنوب الصحراء وبها 
وجود قوي للنهج الصوفي المعتدل. ويرفض أغلب مسلمي نيجيريا 

وقادتهم آراء الجماعات المتشددة مثل بوكو حرام.

مطار هولندي يستخدم أجهزة لمسح الجسم بأكمله
❊ لاهاي /14 �أكتوبر/ رويترز:

 قالت وزيرة الداخلية الهولندية جوسي تير هورست يوم أمس  
الأربعاء إن مطار سخيبهول في أمستردام سيبدأ خلال ثلاثة أسابيع 
استخدام أجهزة مسح للجسم بأكمله للرحلات الجوية المتجهة إلى 

الولايات المتحدة بعد التشاور مع السلطات الأمريكية.
وأضافت  الوزيرة إن الإجراءات العادية اتبعت على الوجه الصحيح في 
حالة النيجيري عمر الفاروق عبد المطلب )23 عاما( المتهم بمحاولة 
نسف طائرة خلال رحلة من أمستردام إلى ديترويت بالولايات المتحدة 

يوم عيد الميلاد.
الأجهزة  وأضافت في مؤتمر صحفي في لاه��اي »سنوفر ه��ذه 
وعددها حوالي 15 للرحلات المتجهة إلى الولايات المتحدة خلال ثلاثة 

أسابيع.«
وأضافت  تير هورست إن أجهزة كشف المعادن العادية لا يمكنها 
كشف المتفجرات وكان من شأن استخدام أجهزة مسح الجسم بأكمله 
إن تساعد في منع عبد المطلب من الصعود الى الطائرة بالمتفجرات.

لكنها حذرت أيضا من انه لا شيء يضمن ضمانا كاملا أن الأجهزة 
الجديدة كانت ستمكن أمن المطار من كشفه.

وتختلف أجهزة المسح للجسم بأكمله عن أجهزة كشف المعادن 
المستخدمة حاليا في المطارات في كل أنحاء العالم من حيث أنها 
تستخدم موجات الراديو التي تخترق ملابس الشخص وتكون صورة 

لجسمه وترصد أي أسلحة أو متفجرات .
وتعوق بواعث القلق المتعلقة بالتكلفة والخصوصية الاستخدام 
هذه  منتقدو  يقول  حيث  الآن  حتى  الأجهزة  لهذه  النطاق  الواسع 

التكنولوجيا أنها تتعدى على خصوصية الناس على نحو غير مقبول.
وأضافت  تير هورست إن موافقة الاتحاد الأوروبي على استخدام 
هذه الأجهزة غير ضرورية بالنسبة للرحلات المتوجهة إلى الولايات 
المتحدة لكن استخدامها بشكل دائم لكل الرحلات يتطلب الحصول 

على موافقة الاتحاد الأوروبي.
ولا يوجد ما يدل على أن دولا أخرى ستسارع إلى إتباع هولندا. وقال 
متحدثون باسم سلطات المطارات في باريس وزوريخ اتصلت بهم 
رويترز هاتفيا ان السلطات هناك ليس لديها حاليا خطط لاستخدام 

تلك الأجهزة.
وقالت وزارة الداخلية الهولندية يوم  أمس  في تقرير بشأن التحقيق 
في سفر عبد المطلب إن التحقيق ما زال مستمرا لمعرفة ما اذا كان 
تلقى مساعدة في أمستردام. ومن المتوقع إن يستغرق التحقيق الكامل 

بضعة أشهر.
ولم يجد التحقيق أي دليل على انه زار أمستردام قبل الرحلة إلى 
ديترويت كما تكهن البعض. ووجد أنه لم يغادر منطقة الجمارك في 

أمستردام وقضى وقته في صالة الرحلات الدولية المغادرة.
كما نفت وزارة الداخلية أن عبد المطلب حاول ركوب الطائرة دون أن 
يبرز جواز سفر عند بوابة المغادرة وقال متحدث باسم وكالة مكافحة 

الإرهاب للصحفيين »أبرز جواز سفر نيجيريا.«

الإفراج عن رهينة بريطاني خطف في العراق عام 2007
❊ بغداد /14 �أكتوبر/ رويترز:

 قال متحدث باسم الحكومة العراقية يوم  أمس  إن الرهينة البريطاني 
بيتر مور أُفرج عنه بعد أن خطف في بغداد عام 2007.

وأضاف المتحدث علي الدباغ انه جرى تسليمه للسلطات البريطانية 
في بغداد.

عواصم العالم

        
 

الفساد يعيق أكبر مشاريع إعادة تأهيل العراق 
 اهتمت صحيفة نيويورك تايمز بتسليط الضوء على 
مساعي العراقيين لوضع أساس أكبر مشروع تعميري 
لإعادة بناء العراق منذ الغزو الأمريكي على العراق عام 
2003، بتكلفة خمسة مليارات دولار بهدف ضخ الحياة من 

جديد على الصعيد الاقتصادي والثقافي. 
المدينة  إلى أن خطة هيكلة  وتشير نيويورك تايمز 
التي عرضت على مجلس المحافظة خلال هذا الشهر تعد 
أكثر رؤية طموحة، وضعت لتحسين الأوضاع في العراق 
بعد رحيل القوات الأمريكية من البلاد، بل وخير دليل 
على انخفاض مستوى العنف خلال العامين الماضيين، 
وقد وضعت الشركة الهندسية »المعماري« خطتها تيمناً 
بالخطة التي وضعتها، لإعادة إعمار بيروت بعد عام 1990، 
والتي نجحت في خلق آلاف فرص العمل وجذب استثمارات 
أجنبية ومحلية قيمتها مليارات الدولارات إلى العاصمة 

اللبنانية. 
وترى الصحيفة أن مجرد تفكير العراقيين في مشروع 
بهذا الحجم أمر يدعو للتفاؤل، وتنقل الصحيفة عن كميل 
الزيدى، رئيس مجلس المحافظات ببغداد، قوله »أفضل 
رد على الإرهاب هو الإصرار على إعادة تعمير أهم شارع 
في بغداد، بهذا يبعث برسالة للجميع، ونحن عاكفون على 
الاستمرار في مخططاتنا«، ولكن مع ذلك يواجه المشروع 
عددا من العقوبات،منها تفشي الفساد الذي أعاق التطورات 

في العراق بعد الحرب. 

الحكومة المصرية ترضخ لمطالب الناشطين 
وتسمح بدخول مائة ناشط إلى غزة 

 علقت صحيفة نيويورك تايمز على الجدل الواسع الذي 
خلفه رفض السلطات المصرية لدخول قافلة »شريان 
الحياة 3« الإنسانية التي يقودها النائب البريطاني، جورج 
جالاوى إلى غزة، وقالت إن الحكومة المصرية رضخت 
لمطالب أكثر من ألف شخص تجمعوا من جميع أنحاء العالم 
أمس، الأول الثلاثاء، للقيام بمسيرة سلمية للضغط على 
السلطات للسماح بالمرور عبر الحدود إلى القطاع المنكوب، 

وسمحت بدخول مائة ناشط صباح امس  الأربعاء. 
وتشير نيويورك تايمز إلى أن المسيرة الاحتجاجية كان 
من المقرر لها أن تكون اليوم الخميس المقبل للاحتفال 
بالذكرى الأولى للحرب الإسرائيلية الشرسة على القطاع، 
ولكن رفضت السلطات المصرية السماح لهم بالدخول 
عبر أراضيها، الأمر الذي أثار سخط الكثير منهم ودفعهم 
للتجمهر أمام نقابة الصحفيين للتعبير عن موقفهم، 
قائلين  وهتفوا  غ��زة«  »ح��رروا  تقول  لافتات  حاملين 
»دعونا نمضِ«، ووصل الأمر إلى أن بعضهم بدأ إضرابا 

عن الطعام. 
وتلفت الصحيفة إلى أن الناشطين الدوليين تحدوا تحكم 
إسرائيل في مياه غزة، وقاموا بإرسال قوارب لتوصيل 
المؤن وتقديم الدعم للقافلة، ولكن إسرائيل اعترضت 

طريق الكثير منهم. 

والد الطالب النيجيري أخبر الـ )سي آي إيه( 
بتطرف ابنه منذ خمسة أسابيع

وفى إطار متابعتها لمحاولة تفجير طائرة أمريكية على يد 
عمر فاروق عبد المطلب الطالب النيجيري، تكشف صحيفة 
التليجراف عن حقائق جديدة في القضية، حيث ذكر تقرير 
أمني أن والد الطالب المتهم قد أبلغ وكالة الاستخبارات 
المركزية مخاوفه بشأن تطرف ابنه قبل أكثر من شهر من 

محاولة تفجير الطائرة في ديترويت.
وقال مصدر لوكالة ال� »سي. إن. إن« إن والد الطالب قد 
تقابل وجها إلى وجه مع مسئول من وكالة الاستخبارات 
المركزية الأمريكية في نيجيريا، وأج��رى عدة اتصالات 

هاتفية معه.

وقد تم إرسال التقرير لمقر ال� سي آى إيه بفرجينيا، لكن 
لم يتم نقل الكثير منه للوكالات الأخرى، وتشير الصحيفة 
إلى أن الرئيس باراك أوباما قد دفع إلى الإدلاء ببيان حول 
الهجوم الفاشل بعد اطلاعه على التقرير، وإرجاع الحادث إلى 
فشل الأجهزة الأمنية التي سمحت لعبد المطلب بالصعود 

على متن الطائرة.
وقال أوباما »منذ أسابيع وهذه المعلومات تم تمريرها 
لمسئولينا الاستخباريين، ولكنهم لم يقوموا بعملهم جيدا، 
إذ أنهم لم يوزعوا اسم المشتبه به على قائمة المحظورين 

من الطيران«.

القاعدة جندت الطالب النيجيري أثناء دراسته
 تنفرد صحيفة التايمز: بخبر تنشره على صدر صفحتها 
الأولى، يقول إن القاعدة هي من جندت الطالب النيجيري 

في لندن.
وتشير الصحيفة إلى أن عبد المطلب كان قد نظم مؤتمرا 
تحت عنوان »أسبوع الحرب على الإرهاب« في يناير 2007، إذ 
انغرس في السياسات المتطرفة وقت دراسته، وقد تضمن 
المؤتمر محادثات حول خليج جوانتانامو ومزاعم تعذيب 

السجناء والحرب على الإرهاب.
وكشفت الصحيفة عن أن عبد المطلب كان رئيسا لجماعة 
إسلامية بجامعة لندن، وتخشى مصادر أمنية من تأكيد 
حقيقة أن عبد المطلب تم تجنيده من قبل القاعدة أثناء 
دراسته بلندن، حيث كان التطرف الإسلامي متفشيا وقتها 

بالجامعات البريطانية.
وكانت تحقيقات مناهضة للإرهاب قد كشفت عن أدلة 
بأن المتطرفين يستخدمون المقابلات السياسية والدراسات 

الدينية لتحديد المجندين المحتملين.

فتح طريق »الأبرتهايد« 
بحكم محكمة إسرائيلية

احتفل نشطاء حقوق الإنسان في إسرائيل أمس بالانتهاء 
من طريق »الأبرتهايد« وذلك بعد أن أمرت المحكمة العليا في 
إسرائيل الجيش بفتح الطريق السريع الرئيسي الذي يصل 
الفلسطينيين بالضفة الغربية، بعد أن كان هذا الطريق 
قاصراً على الإسرائيليين فقط، ويأتي هذا الحكم بعد عامين 
من النزاع القانوني بين الجيش ورابطة الحقوق المدنية 
في إسرائيل التي مثلت ست قرى فلسطينية متضررة من 
إغلاق الطريق على الفلسطينيين، وقد أقيم هذا الطريق 

على أرض تمت مصادرتها من الفلسطينيين.
وك���ان الجيش الإس��رائ��ي��ل��ي ق��د أغ��ل��ق الطريق على 
الفلسطينيين من القرى المحيطة به بعد حوادث إطلاق 
نار على سيارات إسرائيلية، إلا أن منتقدي الإغلاق يقولون 
إن هدفه ضم إسرائيل لمزيد من أراضي الفلسطينيين في 
الضفة الغربية، واعتبر المتحدث باسم الرابطة الحقوقية 
الإسرائيلية قرار المحكمة بأنه انتصار كبير وأنه من الممكن 

أن يكون له تأثير على قرارات إغلاق أخرى.

فتح ميدان تايمز في نيويورك بعد تبدد المخاوف الأمنية
❊ نيويورك /14�كتوبر/ رويترز:

ذكرت الشرطة أن مخاوف أمنية استدعت إغلاق ميدان تايمز 
بنيويورك لفترة وجيزة امس الأربعاء بالإضافة إلى إخلاء ثلاثة 
مبان في ميدان تايمز بما في ذلك مبنى بورصة ناسداك وذلك 
قبل يوم واحد من الاحتفالات التقليدية التي تجرى عادة في 

هذا الميدان الشهير عشية العام الجديد.
وجاءت عملية الإغلاق للشارع والإخلاءات للمباني في ظل 
تحقيقات الشرطة المتعلقة بشاحنة مريبة أشارت وسائل 
الإعلام المحلية إلى  أنها ظلت متوقفة في شارع برودواي 

طيلة يومين.
ولم يعثر على أي متفجرات في الشاحنة التي فحصتها 
الشرطة باستخدام الروبوت وكاميرات يتم التحكم بها عن 

بعد.
وخلال هذه التحقيقات التي استمرت قرابة الساعتين جرى 
إخلاء ميدان تايمز المزدحم كالعادة جنبا إلى جنب مع إخلاء 

مبنى بورصة ناسداك ومبنيين آخرين.
وكان الميدان مزدحما بالفعل ويعج بالسائحين وبالتواجد 
الأمني المكثف قبل الاحتفالات ببداية العام الجديد وإسقاط 

كرة مضاءة عملاقة منتصف ليل الخميس 31 ديسمبر.
تي.دي  لدى  المشتقات  محللي  كبير  كينان  جو  وص��رح 
أميريتريد أن عمليات الإخلاء لم يكن لها تأثير كبير على 

سوق ناسداك.
وأضاف »ثمة موجة بيع سريعة وطفيفة في سوق الأسهم 
يمكن أن نعزوها إلى تصفية بعض الأشخاص لمراكزهم خوفا 
من حدوث تعطل اليكتروني بدلا من البدء في اتخاذ مراكز 

مضاربة قصيرة.«
ووقع هذا الحادث بعد أقل من أسبوع من المحاولة الفاشلة 
لنسف طائرة متجهة للولايات المتحدة يوم عيد الميلاد. وحث 
حادث شركة الطيران على زيادة الإجراءات الأمنية فيما يخص 

السفر جوا.
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مقتل أكثر من 30 شخصا في ثلاثة تفجيرات بالعراق

رجال شرطة عراقيون مصابون يتلقون العلاج في مستشفى عقب تفجير في الرمادي يوم  أمس 

 الرئيس الأمريكي باراك أوباما في هاواي.

الولايات المتحدة تستعد لفرض عقوبات على إيران

❊ غزة /14 �أكتوبر/ رويترز:
صرح مسئول بحركة المقاومة الإسلامية )حماس( بأن الحركة لا 
توافق على أحدث شروط إسرائيل لتبادل الأسرى وأنها طلبت من 

الوسيط الألماني مواصلة السعي للتوصل إلى اتفاق.
جاء هذا بعد أن اختتم زعماء من الحركة محادثات جرت في 

دمشق.
وأضاف  أيمن طه المسئول بالحركة لرويترز في قطاع غزة 
الذي تسيطر عليه حماس »المشاورات ستستمر والمفاوضات 
طريق  إلى  وصلت  الصفقة  إن  القول  نستطيع  لا  ستستمر. 
مسدود ولا نستطيع القول إن المحادثات انتهت بتحقيق الصفقة. 

المشاورات ستستمر.«
وكانت المشاورات المكثفة بين الجانبين قد أثارت تكهنات في 
الأسبوع الماضي بقرب التوصل إلى اتفاق لإطلاق سراح الجندي 
الإسرائيلي جلعاد شليط المحتجز في قطاع غزة منذ أكثر من ثلاث 

سنوات مقابل الإفراج عن نحو ألف سجين فلسطيني.
وقال مصدر من حماس قريب من المحادثات إن الوسيط الألماني 

سيبدأ جولة جديدة من المفاوضات الأسبوع المقبل.
كان مسئولون فلسطينيون قد قالوا إن إسرائيل وحماس لم 
تتفقا على قائمة نهائية للسجناء الذين سيفرج عنهم بما في 
ذلك مصير نحو 20 فلسطينيا أدينوا بالضلوع في هجمات مميتة 

على إسرائيليين ،وأي السجناء سيرحلون.
وكان مسلحون تسللوا إلى إسرائيل من قطاع غزة قد خطفوا 

شليط الذي يبلغ عمره الآن 23 عاما في غارة عام 2006.

حماس تقول إن محادثات تبادل 
الأسرى مع إسرائيل ستستمر

الجندي الإسرائيلي جلعاد شليط المحتجز لدى حركة حماس

الرئيس التركي يدافع عن الجيش في مواجهة انتقادات
❊ اأنقرة /14 �أكتوبر/ رويترز:

 قال الرئيس التركي عبد الله جول يوم أمس  إن الجيش يتعرض لانتقاد 
»ظالم ولا لزوم له« في تصريحات استهدفت على ما يبدو تخفيف حدة التوتر 

مع القوات المسلحة بسبب مؤامرات يشتبه في تدبيرها ضد الحكومة.
وحدت بعض الإصلاحات من سلطات الجيش في السنوات الأخيرة مع 
سعي أنقرة للانضمام إلى الاتحاد الأوروبي والعلاقات بين القوات المسلحة 

العلمانية والحكومة ذات الجذور الإسلامية شائكة.
واعتقلت الشرطة يوم السبت ثمانية جنود وفتشت مقر وحدة من القوات 
الخاصة ربطت وسائل الإعلام بينها وبين احتمال وجود مؤامرة لاغتيال 

نائب لرئيس الوزراء.
ونقلت وكالة أنباء الأناضول التي تديرها الدولة عن جول قوله للصحفيين 
في حفل استقبال ان »القوات المسلحة التركية تواجه مواقف ظالمة ولا لزوم 

لها وتقديرات جزافية ومزعجة. وهذه أمور خاطئة.«
وأضاف  جول »لا تقوضوا المؤسسات على نحو ظالم« مضيفا أن تركيا 
ترفع معاييرها الديمقراطية وهي تعمل على الانضمام للاتحاد الأوروبي.

وأطاحت القوات المسلحة التركية بأربع حكومات منذ عام 1960 ولم يكن 
تفتيش منشأة عسكرية على أيدي مدنيين أمرا يمكن تصوره قبل بضع 

سنوات.
وأفرج عن الجنود الثمانية دون تهمة مساء يوم الثلاثاء بعد أن رفضت 

محكمة طلب الادعاء تجديد حبس ثلاثة منهم رهن التحقيق.
ومن المرجح أن يخفف قرار المحكمة بواعث القلق بشأن العلاقة بين 

الجيش والحكومة.
والتقى رئيس الوزراء طيب اردوغان بقادة الجيش عدة مرات في الأيام 
الأخيرة ونفى يوم الأحد وجود أي توتر مع القوات المسلحة التي عادة ما ينظر 

إليها على أنها حامي الدستور العلماني.
وقال الجيش انه لا اعتراض له على عمليات التفتيش التي قام بها 
مسئولون قضائيون منذ يوم السبت في مركز قيادة التعبئة التكتيكية 
للقوات الخاصة في العاصمة أنقرةويضم القسم الخاضع للتفتيش وثائق 

تحوي أسرارا للدولة.
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Email: 14october@14october.com
دراسات

1 -قدر عدد المشاركين من دول العالم في المؤتمر 
بحوالي) 8400( مشارك موزعين على النحو التالي :

19.19( ، أمريكا  55.00( ، آسيا)  أورب��ا الغربية) 
8.34( ، أمريكا  الشمالية )9.66( ، أوربا الشرقية) 
اللاتينية )3.72( ، أفريقيا )2.27( ، أستراليا )1.81( .

2 -وصل عدد ملخصات الأوراق العلمية المرسلة إلى 
المؤتمر  )9.066( وتم قبول) 8324( ورقة وبنسبة 

. )91.8%(
3 -كانت حوالي )950( مساهمة بحسب الطلب بما 
فيها )دعوات معنونة ، ندوات ، حلقات الرئاسة للاتحاد 
الدولي لعلم النفس، محاضرات ، مناظرات لوجهات 
نظر متعارضة( وإجمالًا فأن توزيع خارطة البحوث 

المقدمة جاءت على النحو التالي:
ملصقات جدارية - بوستر )4285( ، إلقاء في ندوات 

)2673( ، إلقاء أوراق في جلسات )2040( .
بحسب  المقدمة  الأوراق  موضوعات  توزيع   -  4
البرنامج العلمي جاءت وفقاً للاختصاصات المتعددة 
النفس  :علم  التالى  النحو  على  النفس  علم  في 
الصناعي والإداري )10.22( علم النفس الصحي)8.25( 

، علم النفس العيادي والإرشادي  )%8.20( علم النفس الاجتماعي )8.15( 
، علم النفس التربوي )7.8( ، المعرفية )6.34( ، النمو الانساني )5.41( ،  
الشخصية والفروق الفردية) 4.84( ، قضايا اجتماعية )4.04( ، العمليات 
النمائية )3.68( ، طرق البحث والإحصاء  )3.52( ، التعلم ، الذاكرة، المعرفية 
)3.49( ، معرفية العلوم العصبية السلوكية )3.22( ، الثقافية وعلم النفس 

)3.07( ، اللغة ، القراءة ، الاتصال )3.07( .
كذلك جاءت بعض الموضوعات التخصصية النفسية بنسب أقل وبتفرعات 

تحت تخصصية أو تخصصات محدودة على النحو التالي :
الانتباه / الإدراك )2.9( ، الانفعال /الدافعية )258( ، تاريخ و نظريات 
)2.13( ؛ الأساس والعمليات الحركية )1.62( ، علم النفس البيئي )1.46( 
، علم نفس الإعلام )1.31( ، علم النفس الرياضي )1.1( ، علم النفس 
والقانون )0.8( ، علم النفس السياسي )0.72( ، المرور وعلم نفس النقل 
)0.67( ، السلوك الحيواني )0.61( ، قضايا تكاملية مابين الاختصاصات 

)0.33( ، منظومات الاستخبارات )0.24( ، قضايا متضاربة )0.06( .
5 -تطرق تقرير رئيس المؤتمر إلى الجوانب المالية للمؤتمر، حيث أشار 
إلى أن)168.600( يورو صرفت لدعم المشاركين في المؤتمر وتوزعت 

على النحو التالي :
•)115( مشاركا حصلوا على مساعدة من المؤتمر تتمثل في إعفاء من 

الرسوم بواقع)500( يورو مخصصة  للإقامة والسفر .
•حظي علماء النفس الشباب بقدر كبير من الإهتمام ، حيث يخصص 
في كل مؤتمر دولي لعلم النفس برنامج لدعم علماء النفس الشباب ، 
و في هذا المؤتمر تم اختيار 51 عالما شابا  للمشاركة في برنامج علماء 

النفس الشباب .
يومين  لمدة  إضافي  برنامج  في  للمشاركة  دع��و  شابا  عالما   25  •

إضافيين.

ملاحظات شخصية 
- أثار انتباهي في هذا المؤتمر المشاركة 
لعلماء  الاختصاصات  ومتعددة  الكبيرة 
النفس من إيران الذين وصل عددهم إلى 
قرابة  300،  مثلت النساء بشكل ملحوظ 
بالمنافسة  يقترب منهم  ، وكذلك   65%
بينا ضعف  بدى  وبالمقابل   . تركيا  وفد 
 21 يتجاوز  ل��م  ال��ذي  العربي  التمثيل 
مشاركاً فقط اليمن )2( ، السودان )10( ، 
، الكويت )2( ، لبنان) 2 ( ، وبوقع شخص 
واحد لكل من الاردن، السعودية، الجزائر،  
أقل  ،وهوإجمالًا  العربية  مصر،الامارات 
من عدد المشاركين من إسرائيل أو حتى 

قبرص؟
- الجدير ذكره أن  الجمعية العمومية 
،عقدت  النفس  لعلم  ال��دول��ي  للاتحاد 
اجتماعها على هامش جلسات المؤتمرفي يومي 22و24يوليو 
، وشارك فيها وفود عن 72 منظمة وطنية و إقليمية ،واقتصرت 
المشاركة العربيةعلى وفود ثلاث دول عربية عضوة في الاتحاد 

وهي:  
 اليمن، السودان ، الأردن  وتغيب وفد مصر الذي يعتبر من 

الاعضاء المؤسسين للاتحاد !
-  لعل أهم  الجوانب التي  نحب أن نلفت النظر إليها هنا على 

هامش جلسات الجمعية العمومية هي:

أ . تقديم لجنة الموارد والمصادر المعلوماتية الإلكترونية  للاتحاد 
برئاسة كل من داني ودينج و ميشيل ستيفينس ، عرض لأحدث 
قرص مضغوط ، يتضمن كماً هائلًا من المعلومات والبيانات عن 
تاريخ علم النفس في العالم ،مناهج ، معاهد ، جمعيات .....الخ 
وهو أمر يعبر عن حرص الاتحاد الدولي لعلم النفس في توثيق 
قاعدة بيانات عالمية عن علم النفس  )انظر ملحق  1،2والذي 
نكتفي هنا بترجمة كشف للجمعيات النفسية في العالم و والهيئات 

القيادية المنتخبة للاتحاد منذ تأسيسه ( .
ب .  قدم الأمين العام للاتحاد الدكتور .ب،ل ريتشي،  وهو 

إختصاصي إكلينيكي متميز  من جامعة أتاوا كندا، تقريراً عن 
العلاقة مع منظمة الصحة العالمية   ومشاركة ممثل الاتحاد الدولي لعلم 
النفس ، أوضح فيه أنه – أخيرًا - تم القبول بوجهة نظر علم النفس 
للمشاركة في مناقشات مشروع التصنيف الدولي الجديد عن الاضطرابات  

العقلية ICD-11   ،الذي يجري الإعداد لتعديلاته حالياً  في جنيف .
ج.  إقرار ميثاق الاتحاد الدولي لعلم النفس عن أخلاقيات  الممارسة  
المهنية ،الذي أعدته لجنة مختارة من)إثني عشرإختصاصيا- العربي 
الوحيد منهم د. حسن قاسم من اليمن ( وبرئاسة البرفسور  رين من 
كندا ونامل ان تتاح الفرصة مستقبلا لترجمته الى العربية ليكون 
دليلا مساعداً لمشروع ميثاق عربي لأإخلاقيات الممارسة المهنية 

إن شاء الله. 
ه.  منح المكتب التنفيدي للاتحاد الدكتور حسن قاسم خان رئيس 
الجمعية النفسية اليمنية ميدالية  الاتحاد الدولي لعلم النفس  وهذا  

تشريف لعلماء النفس  المثابرين في اليمن والوطن العربي. 
أنتخب  فقد   ، الأتحاد  هيئات  في  التمثيل  صعيد  على  أما  د. 
البرفسوررينير سيلبيرسين )ألمانيا ( رئيسا للإتحاد خلفا  للبرفسور 
اوفرمير )أمريكا ( ،  وخسر العرب موقعهم في اللجنة التنفيذية 
المنتخبة ، ببسب عدم تنسيقهم المبكر فيما بينهم مما أدى  إلى 
تشتت الأصوات بين كل من ممثل اليمن و الاردن ، وأتمنى مستقبلا 
أن يكون هناك تنسيق مبكر يتميز بالمصارحة و الوضوح والشفافية  

مع إلاستعداد المتبادل لتوزيع الأدوار والمهام والمنافع  .
أخيرًا أكتفي بالإشارة إلى المعارض المقامة عادة على هامش مثل 

هذه الملتقيات الدولية ، حيث تتنافس كبريات دور النشر المختصة 
الجمعيات  كذلك  و  إصداراتها   أخر  لعرض  النفسية  العلوم  في 
الإختصاصية ، كالجمعية النفسية الأمريكية  أو الأوروبية حيث تروج 

أيضاً  لملتقياتها العلمية القادمة.
على أن أكثر تلك المعارض جذباً للمختصين وفتنة ،هي معروضات 

تقنيات علم النفس الحديثة، وأقصد هنا تحديداً التقنيات مثل:
                                            

1( برنامج سوفت وير لملاحظة السلوك مع نظام إحصائي تقني 
معقد لتحليل البيانات بعد متابعة عدسة كاميرا لتصوير ورصد 
المواقف السلوكية وتحديداً تعبيرات الوجه وتوتر العضلات وشدة 

  )The observer(الحركة..  الخ

2(برنامج سرعة بحث العين وهو أيضا برنامج تقني يعتمد على 
مشاهدة موضوع –شكل أو صورة ويستطيع أن يكشف إتجاهات البحث 
التي قامت بها العين لمسح نقاط الصورة  ويفيد في بحوث عسر التعلم 
                                                        )Eye Tracking Speed( الانتباه ..الخ ،

3(برنامج ماسح دماغي يعتمد على نظام رصد لحوالي 256 نقطة 
من أقطاب توضع على رأس الانسان ، وهي تقنية حديثة ومطورة لجهاز 

التخطيط الكهربائي للدماغ وتسمى :
 .)Geodesic EEG system )Ges-300   

وأتمنى في تقريري هذا من كل رئيس قسم لعلم النفس في الجامعات 
العربية أن يتمثل تحديه القادم في القدرة على استجلاب هذه التكنولوجيا 
إلى قسمه لتعزيز قدرات المختبرات النفسية. فكما شكلت الإختبارات 
والمقاييس النفسية  مفخرة أدوات  القياس النفسي للقرن العشرين من 
خلال  اِعطائها لهذا العلم أدوات ومعطيات  موضعية قياسية تقديرية 
كمية و نوعية لتشخيص ورصد السلوك الإنساني ، فأنني أعتقد أن مثل 
هذه التقنيات الحديثة هي أدوات القياس للقرن الحادي  والعشرين وإن 
كانت في بدأية عهدها اِلا أنها تبشربمستقبل واعد لتطبيقاتها  في 

حقل العلوم السلوكية .
لا أنسى – هنا- من تذكير القراء وزملاء الإختصاص بدرجة رئيسة من 
بان المؤتمر القادم للاتحاد الدولي لعلم النفس سيكون في مدينة كيب 
تاون  بجنوب أفريقيا، يوليو 2012 . وحري بالجميع  التفاعل  والتواصل 
مع سكرتارية المؤتمروقيادته مبكرًا بغرض الحصول على تسهيلات 
تساعدهم على المشاركة والحضور.  موقع  المؤتمر القادم على شبكة 

الإنترنت هو :
   www.icp2012.com

• مرفق قائمة بالجمعيات بحسب تاريخ إنضمامها إلى عضوية الاتحاد 
الدولي لعلم النفس ، وقائمة توضح القيادات المنتخبة للاتحاد منذ 
التأسيس حتى المؤتمر الأخير هدفت من ترجمتها و إيرادها الى التعريف 
باليات وطرق و عملية الاختيار – الانتخاب التدريجي لمثل تلك المواقع. 

وبعض الاسماء الامعة في علم النفس التي تربعت على رئاسة الاتحاد أو 
مؤتمراته، وللتوضيح فان هناك رئيس للاتحاد الدولي لعلم النفس ينتخب 
مرة كل أربع سنوات ولدورة واحدة فقط وكذلك هناك رئيس للمؤتمر يكون 

من الدولة المستضيفة للمؤتمر . انظر جدول 3-(

علم النفس في زمن العولمة

دراسة ميدانية تؤكد تدني جودة تدريس اللغة الانجليزية في اليمن 

زمن  في  النفس  علم  دور  عن  الحديث  بصدد  المقالة  هذا  في  لست 
استعراضاً  ،ولكنني سأقدم هنا  إلى مبحث خاص  ، فذلك يحتاج  العولمة 
للإتحاد  الحالي  الرئيس  الذي قدمه  التقرير  احتواها  التي  المسائل  لأهم 
الدولي لعلم النفس عضو الرابطة الألمانية لعلم النفس البرفسوررينير 
سيلبيرسين إلى إجتماع الجمعية العمومية للاتحاد ، ومكنني مشكورا من 
الحصول على نسخة  لترجمته إلى العربية، إضافة إلى بعض الملاحظات 
الشخصية التي سجلتها من واقع مشاركتي في  المؤتمر التاسع والعشرين 
للاتحاد الدولي لعلم النفس  في مدينة برلين- المانيا، خلال الفترة من 

الى 20 25- يوليو 2008.
 ويمكن تلمس الرؤية المستقبلية وقراءة أفق علم النفس  من خلال لغة 

الارقام  الواردة في هذا التقرير وطبيعة المداولات والإتجاهات المعاصرة 
لموضوعات علم النفس سواء على مستوى الأوراق المقدمة إلى جلسات 
العمل أو جلسات الجمعية العمومية أو المعارض التي نظمت على هامش 
العربي الاختصاصي ، حتى لا أزيد  المؤتمر. ولن أعلق كثير على واقعنا 
الصورة قتامة ،فأوسع دائرة الإحباط ، لان  مناشطنا الاختصاصية على هذا 
الصعيد والتي تتبعتها من خلال حضوري، لم تسجل  – للأسف – تقدما أو 
تغيرا ذا شأن  يذكر  خلال المؤتمرين السابقين في كل من ستوكهلم – 

السويد )يوليو 2000( أو بيجين الصين )أغسطس 2004 ( .
 و ألفت عناية السادة القراء ،  بلغة موجزة بعيدة عن الصيغ الإنشائية  

إلى أبرز النقاط التي تضمنها التقرير  : 

❊   �صنعاء / عـلـي الـخـيـل 
أظهر تقرير ميداني تدني وضعف مستوى تعليم اللغة الانجليزية في 
مراكز ومعاهد التدريب والتعليم الحكومية والخاصة وذلك بسبب غياب 
الجودة والمعايير والرقابة والتقييم والتفتيش والمحاسبة والمسئولية 

لهذه المؤسسات . 
واشار التقرير الذي أعده خبير التعليم في المجلس الثقافي البريطاني 
بلندن إيان ماكي حول ملخص الوضع الراهن لضمان الجودة في مجال 
تعليم اللغة الانجليزية في اليمن, الى حجم الفجوة بين ارتفاع طلب 

التراخيص وفتح مراكز ومعاهد تعليم اللغة باليمن. 
وأكد التقرير ضعف مستوى التعليم والمخرجات فضلًا عن غياب الرقابة 
والتقييم المستمر لهذه المراكز مما يجعلها مراكز ومعاهد للكسب المادي 

أكثر مما هي للتعليم. 
ولفت التقرير إلى أن ارتفاع الطلب على تعليم اللغة الانجليزية باليمن 
يواجه العديد من التحديات أبرزها صعوبة توحيد البرامج والأنظمة التي 
تدرس في هذه المعاهد، ومنح تراخيص عشوائية لهذه المؤسسات 
..فضلًا عن افتقارها إلى أدنى مستويات الإدارة والتنظيم المؤسسي 
العمل  سوق  واحتياجات  للمتطلبات  ملاءمته  وع��دم  المنهج  وضعف 

اليوم. 
وطالب التقرير بضرورة اعتماد نظام وطني شامل لاعتماد ضمان 
الجودة في جميع المرافق التعليمية ونشر ثقافة الجودة وتحسين الأداء 
بين كافة شرائح المجتمع، و رفع الوعي العام بأهمية المعايير الدولية 
لضمان الجودة وذلك من خلال تعزيز الشراكة الفعلية بين القطاعين 
العام والخاص وإيجاد آلية خاصة لدعم وتمويل وتنفيذ هذا النظام الذي 
سيؤدي تطبيقه إلى رفع مستوى الكفاءات والمخرجات التعليمية في كافة 

المجالات وانعكاساته الايجابية على التنمية الاقتصادية الشاملة. 
وأوضح التقرير أن حقيقة مدارس اللغة في القطاع الخاص يتم تشغيلها 
كمؤسسات تجارية ومعاهد تعليمية في آن واحد مما أدى إلى التصادم 
بين الأولويات التجارية والتعليمية، وهناك مؤشرات قوية على التضحية 
بنوعية التعليم على المدى الطويل في سبيل المكاسب التجارية قصيرة 

المدى لضمان ربحية المركز والمعهد على حساب التعليم. 
وأشار التقرير إلى أنه من خلال النزول الميداني للجامعات والمعاهد 
الهيئات  دور  ضعف  المؤشرات  كشفت  والخاصة  الحكومية  والمراكز 
التعليمية، والإدارات الأكاديمية على التدريس والإش��راف على نوعية 
التعليم، وعدم وجود معلمين من ذوي التأهيل المناسب والخبرة الكافية 
لتدريس برامج ومستويات عالية ومتقدمة مثل ) التوفل، الايلتس( إلا 
في بعض المعاهد والجامعات وعدم وجود آلية حديثه لتطوير وتصميم 

المناهج. 
وشدد التقرير على ضرورة بناء علاقات بناءة بين هيئآت القطاع العام 
وفي مقدمتها وزارة التعليم الفني والمهني وإتحاد معاهد ومراكز التدريب 
والقطاع الخاص والمجلس الثقافي البريطاني لتنفيذ عدد من الورش 
الهامة ورفع الوعي بالمجتمع وتدريب وتطوير المعلمين في مجال ضمان 
جودة تعليم اللغة الانجليزية باليمن باعتبار الجوده إحد  العناصر الرئيسية 

للنجاح والتخطيط للانطلاقة. 
ودعا التقرير الجهات الحكومية ذات العلاقة والقطاع الخاص واتحاد 
مراكز التعليم وممثلين عن المساهمين والمانحين الى تشكيل جماعة 
ضمان الجودة تتفرع عنها لجان عمل تقوم بمناقشة وإقرار الخطط الخاصة 
بتطوير نظام الجودة في تعليم اللغة الانجليزية ومراقبة نظام الجودة 
لتأمين تطبيق العدالة والشفافية ومساعدة فريق الموجهين للتحكم 
والضبط والإدارة و مراجعة أساليب العمل الحالية واقتراح مخارج لتطوير 

معايير أساسية ونظام وطني يمكن اعتمادها و تنفيذها كمرحلة أولى. 
وأوصى التقرير بالاستفادة من الخبرات البريطانية في مجال الجودة 
وتعليم اللغة والاستشارات وكيفية تطبيق المعايير والجودة والأساليب 
الفعالة لتلبية حاجة اليمن إلى نظام الجودة والعمليات الأساسية لتنفيذ 
النظام .. مبديا استعداد المجلس الثقافي والخبرات البريطاني لدعم 

وتطوير الخبرات اليمنية في مختلف المجالات. 
وأشار إلى أهمية الاهتمام بتطوير وتأهيل وتدريب العنصر البشري 
الذي يعتبر مفتاح التقدم والرقي في المجتمعات، باعتباره حجر الزاوية 
في العملية التنموية التي تشهدها البلاد في كافة المجالات والتي تتطلب 

رفع كفاءة العاملين في القطاعات الاقتصادية المختلفة. 
وقد جاء تنفيذ وإعداد التقرير بناءً على دعوة من اتحاد مراكز ومعاهد 
التدريب والتعليم باليمن الذي أنشئ مؤخراً بهدف المساهمة في تطوير 
التطور  التدريب وتنظيمها وتجويدها وجعلها مواكبة لاحتياجات  مهنة 
والتنمية في المجتمع اليمني ومساعدة القائمين عليها في استحداث وانتهاج 

أفضل الأساليب والمناهج التدريبية لتحقيق الأهداف المنشودة. 
وسبق إعدادالتقرير أن زار الخبير البريطاني على رأس وفد اليمن خلال 
يوليو الماضي, اطلع خلالها على التجربة اليمنية في مجال تعليم اللغة 
الانجليزية، وقام بإعداد وتنفيذ هذا التقرير حول الوضع الراهن لضمان 

الجودة في تعليم اللغة الانجليزية في اليمن. 
والتقى الخبير البريطاني خلال الزيارة قيادات وزارة التعليم الفني 
والجهات المعنية ورؤساء ومسئولي الجامعات وعمداء معاهد ومراكز 
السوق  تقييم معطيات  والخاصة، وذلك بغرض  الحكومية  التدريب 
بصنعاء لاستحداث نظام وطني لضمان الجودة لمتعهدي التدريب، واللقاء 
بالمساهمين والشخصيات المؤثرة في مجال تعليم اللغة في القطاعين 
الحكومي والخاص واستطلاع ارائهم وملاحظاتهم حول النظام وتقييم 
واقع ضمان الجودة حالياً والصعوبات والتحديات التي تواجه تعليم اللغة 

الانجليزية. 

 
❊
اإعداد:دكتور معين عبد الباري 

❊  أستاذ علم النفس المشارك 
كلية الطب والعلوم الصحية ، جامعة الملك فيصل

قسم الطب النفسي / وحدة العلوم السلوكية

تعليم اللغة الانجليزية إلي أين؟



البيئة والمياه

9 Email: 14october@14october.com

جانب نشر البروشورات والمنتوجات الإعلامية حول أنفلونزا الخنازير 
وأضرارها الصحية وتأثير البيئة على صحة الإنسان وضرورة الحفاظ 

 ❊  ايرين / متابعات :
من المتوقع أن تتمكن المنظمات الإنسانية في وقت قريب من تحديد بداية موجات الجفاف 
بعد أسبوعين أو ثلاثة فقط من حدوثها، ما سيعطيها فرصة للتخطيط لبرامجها الإغاثية، وفقاً 
لتصريح منافا سيفاكومار، مدير قسم الأرصاد الجوية الزراعية في المنظمة العالمية للأرصاد 

الجوية . 
وأوضح سيفاكومار أن قصور المؤشرات المستخدمة حالياً لقياس فترات الجفاف تجعل 

المنظمات عاجزة عن التكهن بحدوث موجة الجفاف إلا بعد حدوثها بفترة .
وقد أصبحت موجات الجفاف أكثر حدة وتكراراً في السنوات الأخيرة بسبب تغير المناخ لاسيما 
 Standardized »في إفريقيا. ولكن يمكن الآن رصد هذه الموجات بفضل »مؤشر التهطال الموحد
Precipitation Index الذي يستخدم هطول الأمطار على فترة طويلة من الزمن تصل إلى 30 

سنة على الأقل كمتغير لتطوير مقياس للإنذار المبكر. 
وقال سيفاكومار إن “معظم الدول تستخدم في الوقت الراهن المؤشرات التي تقيس النسبة 
المئوية لأيام الهطول المطري العادي على مدى فترة من الزمن” ،  ولكن موجة الجفاف تبدأ عندما 
يكون مؤشر التهطال الموحد سالباً لمدة أسبوعين إلى ثلاثة وتنتهي عندما تصبح الأرقام موجبة.

ولطالما كان وضع نظام فعال للإنذار المبكر بالجفاف أمراً صعباً لأن موجات الجفاف تنتمي إلى 
الكوارث البطيئة الحدوث. ولكن مؤشر التهطال الموحد قادر أيضاً على التنبؤ بشدة موجة الجفاف، 

إذ كلما ارتفع الرقم السالب زادت شدة الجفاف.
وعلى الرغم من أن هذا المؤشر موجود منذ فترة، إلا أن خبراء الأرصاد الجوية من كافة أنحاء 
العالم قرروا أن تقوم جميع خدمات الأرصاد الجوية والهيدرولوجية الوطنية باستخدامه لتمييز 
حالات الجفاف الجوي . ومن المتوقع أن يدخل القرار حيز التنفيذ خلال ستة أشهر بعد أن تم إقراره 

من قبل مجلس المنظمة العالمية للأرصاد الجوية ومؤتمر المناخ في كوبن هاجن . 
وتأمل المنظمة العالمية للأرصاد الجوية أن تتمكن من وضع مؤشرات موحدة لرصد الجفاف 
الزراعي والجفاف المائي بحلول نهاية 2010. وأوضح سيفاكومار أنه قد تم تسجيل موجات جفاف 
لأول مرة قبل 3,000 سنة لكن تطوير نظام للإنذار المبكر بالجفاف قد استغرق وقتاً طويلًا في 

الوقت الذي تبقى فيه الحاجة إليه ملحة. 
وقال “  إن الرعاة الرحل في كينيا كانوا يسجلون حدوث موجة جفاف مرة واحدة كل 10 سنوات 
ولكنهم اليوم يشهدون جفافاً كل عامين أو ثلاثة. وتشهد كينيا حالياً واحدة من أسوأ موجات الجفاف 

مع وجود أكثر من أربعة ملايين شخص في حاجة ماسة للمساعدات الغذائية.

اكتشاف نظام عالمي موحد للإنذار المبكر بالجفاف

نشر التوعية البيئية بين أوساط المواطنين كان له الدور الفعال في أيام عيد الأضحى حيث توافد عدد كبير من الزواراليمنيين  
والأجانب إلى مدينة عدن لقضاء أوقات ممتعة.

لذا ركز مركز التوعية البيئية على ضرورة تكثيف النشاط خلال العيد في توزيع استبيان آراء وملاحظات زوار  المحافظة خصوصاً 
حول النظافة والتحسين بعدن في المنافذ البرية )نقطة العلم ونقطة دار سعد ومطار عدن الدولي، والأماكن السياحية والترفيهية 
منها الكورنيشات والحدائق العامة والمطاعم كما أكد الأخ/ جميل القدسي مدير مركز التوعية البيئية – لدى صندوق النظافة 

وتحسين المدينة أن هذه الفكرة تمحورت خلال عمل ونشاط واجتهاد العاملين في هذا المركز.

مدير مركز التوعية البيئية :

الدول النامية اعتبرته “الأسوأ في التاريخ”
إدخال موظفي وعمال النظافة ضمن

الجمعيات السكنية للدخل المحدود

طرح استبيان لآراء وملاحظات زوار المحافظات أثناء عيد الأضحى حول النظافة في عدن

انتهاء مؤتمر المناخ في كوبنهاغن باتفاق محدود الطموحات وغير ملزم

 تنظيم مسابقات بيئية للأطفال مرتادي الحدائق حول الحفاظ على ممتلكات الدولة ونظافة الحدائق

عدن/ اأمل حزام مدحجي

إقامة معرض للمنتوجات الفنية من خلال إعادة تدوير مخلفات زوار الكورنيشات والسواحل

نشر بروشورات حول أنفلونزا الخنازير

وفي إطار الجهود المبذولة لنشر التوعية واحتواء أكبر عدد من 
المواطنين لإنجاح هذه العملية والحفاظ على البيئة أكد أن العملية قد 
تمت بنجاح في استلام الاستبيانات بالمواقع التي تم التوزيع فيها إلى 

على نظافة البيئة المحيطة بنا.
وأضاف : أنه قد تم التنسيق مع جمعيات الفردوس الاجتماعية لإقامة 
معرض المنتوجات الفنية التي قام بإنتاجها مركز التوعية البيئية خلال 
دورات أقيمت في مجال إعادة تدوير المخلفات على زوار الكورنيشات 

والسواحل بمديرية البريقة.

جميل القدسي

الاستفادة من التجمعات البشرية

كما أشار في حديثه  إلى أنه من الضروري الاستفادة من التجمعات 
البشرية في الحدائق العامة أيضاً لعرض الأفلام التوعوية البيئية 
كرسائل توعوية توضح مواقع المعالم السياحية والبيئية بالمحافظة 
والاستفادة من تلك المواقع السياحية والعامة لإيصال الرسالة البيئية 

حول النظافة وتحسين المدينة.
كما أوضح مدير مركز التوعية البيئية أنه خلال فترة العيد تم 
تنظيم بعض المسابقات البيئية للأطفال مرتادي في الحدائق وبعد 
عرض الفيلم تم إدماج الأطفال للمشاركة في الإجابة عن عدد من 
الأسئلة ومعرفة مدى استيعابهم للفيلم المعروض حول البيئة 
وضرورة الحفاظ على نظافة الحدائق العامة والورود والأشجار من 
العبث لضرورة وجودها في الحدائق كمنظر جمالي وأهمية الحفاظ 
على ممتلكات الحدائق من التخريب موجهاً نداء إلى الجهات ذات 
العلاقة بضرورة المشاركة الفعالة لإنتاج أفلام حول البيئة وضرورة 

الحفاظ على النظافة بعدن.

❊ عدن / اأمل.. 

أكد الأخ / قائد راش��د انعم 
المدي��ر التنفي��ذي – ل��دى 
صن��دوق النظافة وتحس��ين 
المدينة أن من أهم الانجازات 
التي قام به صندوق النظافة 
– تحسين المدينة الاهتمام 
بأكبر ش��ريحة من المجتمع 
حي��ث  المهمش��ة،  الفئ��ة 
يقوم��ون بأعم��ال النظاف��ة 
وتحس��ين المدين��ة لإع��ادة 
لعدن رونقها وجمالها حفاظاً 
عل��ى البيئة بإظه��ار الجانب 
الجمال��ي م��ن خ��لال نظافة 

الش��وارع والحدائق العامة والحمامات العامة وغير ذلك من 
الأعمال الأخرى منها التشجير والري لصالح الارتقاء بمظهر 

المدينة.
فعدن العاصمة الاقتصادية والتجارية لليمن وبحاجة للعناية 
المستمرة للأش��جار والأزهار ونظافة المدينة من اجل دعم 
عجل��ة التنمي��ة الاقتصادية والارتق��اء بالمس��توى الفكري 
والثقافي لدى شرائح المجتمع المختلفة حول ضرورة الحفاظ 
على نظافة المدينة كإحدى المؤشرات الحيوية لصحة الإنسان 

بوجود البيئة النظيفة الخالية من التلوث.
و أضاف : إلى جانب ذلك هناك أعم��ال التوريد والتحصيل 
وغيرها ولذا قام صندوق النظافة ولأول مرة على مس��توى 
اليمن بإدخال موظفيه ضمن الجمعيات الس��كنية الس��ائدة 
بتوفير الأراضي الس��كنية للدخل المحدود حسب توجيهات 
فخامة الرئيس علي عبدالله صالح لدعم الشرائح المختلفة 
من المجتمع ومنهم عمال النظاف��ة والذين يعتبرون جنوداً 
مجهولين وقد بدأ العمل من شهر نوفمبر لهذا العام 2009، 
مضيفاً ف��ي حديثه: انه قد تم في س��نة 2006 بعد تعرض 
العديد من عمال النظافة لحوادث أثناء العمل توفير الضمان 
الصحي عن طريق العلاج في مستشفيات 22مايو وعبود حيث 

يتم نقلهم مباشرة للعلاج ويتكفل بذلك الصندوق .
وأشاد بجميع الجهود المبذولة من قبل العاملين في صندوق 
النظافة خلال هذا العام متمنيا لهم الصحة الوفيرة مع انتهاء 
هذا العام الجاري واستقبال العام الجديد برؤية أوضح لدعم 
البيئة في الحفاظ على النظافة داعيا جميع شرائح المجتمع 
إلى التفاعل مع عامل النظافة والمشاركة في تحسين المدينة 

والحصول على بيئة صحية.

❊ متابعات /دبي:
انتهت أعمال مؤتمر الأمم المتحدة حول المناخ في كوبنهاغن،  في ختام 13 
يوما من المناقشات حول التحرك الدولي الواجب القيام به لمكافحة ظاهرة 

الاحتباس الحراري.
وتمثل الانجاز الرئيسي للمؤتمر بـ”اتفاق كوبهاغن” الذي توصل إليه مساء 
الجمعة قبل الماضية نحو ثلاثين رئيس دولة لمكافحة ظاهرة الاحتباس 
الحراري، والذي حدد سقف ارتفاع حرارة سطح الأرض بدرجتين مئويتين 
مقارنة بما كانت عليه قبل الثورة الصناعية، وبإنشاء صندوق مالي لمساعدة 

الدول الفقيرة على مواجهة تداعيات هذه الظاهرة.
وقال الأمين العام للأمم المتحدة “  بان كي مون “هذا لا يمثل كل ما نأمل 
فيه، لكن القرار الصادر عن مؤتمر الأطراف )الممثلة( يشكل مرحلة أساسية”، 
وذلك بعد أسبوعين من المفاوضات الشاقة وقمة شارك فيها 130 رئيس دولة.

وأعلن مؤتمر الأمم المتحدة حول المناخ انه “اخذ علما” بالاتفاق الذي صادق 
عليه رؤساء 30 دولة صناعية وناشئة.

وقال الخبير في مركز المناخ التابع لمجلس الدفاع عن الموارد الطبيعية في 
الولايات المتحدة ديفيد دونيغر، “لقد وجدوا وسيلة لمنح هذا الاتفاق إقرارا 

رسميا بحيث تم إقناع غير المقتنعين به بعدم رفضه”.
وأحيل هذا “الإعلان السياسي” الذي أعلنه  الرئيسان الأمريكي باراك اوباما 
والفرنسي نيكولا ساركوزي  نهاية المؤتمرباعتباره “اتفاق كوبنهاغن”، على 

الجمعية العامة التي تضم 193 دولة.
ورغم أن اوباما وساركوزي اعتبرا أن الاتفاق “غير كاف”، علما أن ساركوزي 
رأى فيه “أفضل اتفاق ممكن”، فان الوثيقة المؤلفة من ثلاث صفحات تحدد 

هدفا يتمثل في الحد من ارتفاع حرارة الأرض بدرجتين مئويتين مقارنة 
بمستويات ما قبل الثورة الصناعية.

وبعد ليلة طويلة، اكتفى رئيس الوزراء الدنماركي لارس لوكي راسموسن 
رئيس الجلسة العلنية الختامية للمؤتمر الذي احمرت عيناه تعبا، بإعطاء الكلمة 

لمتحدثين ليعبروا عن لائحة طويلة من الطعون في “الاتفاق”.
وانتقد ممثل ارخبيل توفالو الصغير في جنوب المحيط الهادئ، بشدة مشروع 
الاتفاق وشبهه  ب “حفنة من الأموال من اجل خيانة شعبنا ومستقبلنا”. ورغم 
أن الاتفاق ينص على إنشاء صندوق خاص ومبلغ سيرتفع تدريجيا إلى مائة  
مليار دولار بحلول العام 2020، لصالح الدول الأكثر ضعفا بشكل أولي ، فان 
هذا الاتفاق جرى التفاوض عليه سرا وراء الأبواب المغلقة ، ما يتعارض مع 

القواعد المتعددة الاطرف للأمم المتحدة.
وفي حده الأدنى، يدعو الاتفاق الدول الصناعية والدول النامية إلى تأكيد 
التزامها تقليص انبعاث غازات الدفيئة خطيا بحلول نهاية كانون الثاني )يناير( 
، ويلحظ آليات تضمن الشفافية في التطبيق. لكنه لا يحدد موعدا نهائيا يتم 

بعده تقليص تلك الانبعاثات بشكل تدريجي.
كذلك، ينص الاتفاق على رصد ثلاثين مليار دولار على الأمد القصير، أي 
خلال الأعوام 2010 و2011 و2012، على أن تتم زيادة هذا المبلغ لتصل إلى 

مائة مليار دولار بحلول العام 2020.
وستخصص هذه الأمــوال في شكل رئيسي للدول الأكثر فقرا بهدف 

مساعدتها في احتواء تداعيات الاحتباس الحراري.
من جهته، رفض رئيس مجموعة الـ77 التي تضم الدول النامية، الاتفاق 

الذي اقترحته الولايات المتحدة وعدد من الدول النامية الرئيسية.

وقال رئيس المجموعة السوداني لومومبا دى ابينج للصحفيين إن “هذا 
الاتفاق يشكل انتهاكا لتقاليد الأمم المتحدة: لا يمكن فرض اتفاق. هذا الاتفاق 

سيضع الفقراء في وضع أسوأ”. 
كذلك انتقد دعاة الحفاظ على البيئة الاتفاق حيث قام نشطاء بحلق شعر 
رؤوسهم بسبب خيبة الأمل التي أصيبوا بها. وقالت منظمة السلام الأخضر في 
بيان صادر عنها إن “المفاوضات التي أجريت تحت رعاية الأمم المتحدة فشلت 
، ولم تتمكن من التوصل إلى اتفاق يقترب حتى مما هو ضروري للسيطرة 

على تغير المناخ”.
وقال المعارضون إن الاتفاق فشل في وضع “جدول زمني واضح وتفويض” 
لمعاهدة ملزمة يتم التوقيع عليها. وأعربوا عن خيبة أملهم إزاء الدور الذي 

لعبه الاتحاد الأوروبي. 
“)اجتماع(  إن  السلام الأخضر  وقــال يوريس دين بلانكين من منظمة 
كوبنهاغن كان أكبر اجتماع سياسي على وجه الأرض وقرر الاتحاد الأوروبي 

أن يأخذ موقف المتفرج”.
وأعرب الصندوق العالمي للطبيعة عن شعوره “بخيبة أمل”، وقال كيم 
كارستنسين الذي يرأس مبادرة المناخ العالمي بالصندوق “بعد سنوات من 
المفاوضات لدينا الآن إعلان عن الإرادة التي لا تلزم أحدا، وبالتالي تعني الفشل 

في ضمان عالم أكثر أمنا للأجيال المقبلة”.
ووصفت جماعة أصدقاء الأرض وهي مجموعة ضغط أخرى الاتفاق بأنه 
“كارثة لأفقر دول العالم”، وقال نيمو باسي عضو الجماعة إن “قمة كوبنهاغن 

كانت عبارة عن فشل ذريع”.

قائد راشد انعم

صور عن تغير المناخ 

خلال الإستبيان معرض المنتوجات الفنية
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مهما تكن ذكياً وداهية 
اعتبر نفسك مخدوعاً. 

السكرتيرة: أنا آسفة، المدير قال لي: 
أخبريهم أنني لست موجوداً .

رد عليها الزائر : حسناً قولي له أنني 
لم آحضر...! 

السكرتيرة..

قد يكون الطيران من اجمل الاحللام التي 
ترافقنا منذ الطفولة، حتى يكاد يكون ترجمة 
خيالية لتلك الصور التي تشغل مخيات الاطفال، 
فنراهم يسألون عن »سر« الاجنحة وسحرها 
وسبب تفرّد العصافير بالتنعم بها، فيما انهم 

محرومون منها وعاجزون عن التحليق.
الواقع ان احام الطيران ليست بعيدة المنال. 
فبفضل رياضة الل»باراغايدينغ« يمكن تحقيق 
هذه الرغبات. وبعكس الشائع، لا يلزم المرء 
الكثير من الخبرة أو الللدورات التدريبية رغم 
انها امر اساسي، اذ تبدو ثاثة ايام أو اربعة 
حدا اقصى مدة كافية لتعلّم التقنيات وأصول 

التحليق وليتمرّن على قواعد الانطاق والهبوط 
وذلك في جلسات مكثّفة تستمر طوال هذه 

الايام.  
اللبناني  التحليق  مجال  في  الخبير  ويؤكد 
جهاد عبجي ان من أبدى اصرارا على التحليق 
من دون اظهار اي تردّد فبإمكانه الطيران في 
اليوم الرابع. كل ما يلزم، جرعة من الشجاعة 
لاقدام على الخطوات الاولى. اذ ان التحليق 
بالل»باراغايدنغ« سهل ولا يحتاج الى القفز 
من طوافة. يكفي الركض بضع خطوات على 
منحدر حتى يمتلئ المنطاد هواء ويرتفع ليصبح 
على مستوى متعامد مع الطيار فيباشر التحليق، 

وشيئا فشيئا يصبح الحلم حقيقة! 
تحقيق هذا الحلم سبق ان استشرفه والتر 

نويمارك في عام 1954، حين كتب في مجلة 
»فايت« انه سيأتي وقت يكون فيه الانسان 
قادرا على التحليق بعد ان ينطلق راكضا فوق 
حافة جرف أو على منحدر حاد.. سواء كان يمارس 
التسلّق في جزيرة سكاي )الاسكوتلندية( أو 

التزلج على جبال الالب.
وهذا تحديدا ما حصل في السنوات والعقود 

الاحقة. 
ففي عام 1961، طوّر المهندس الفرنسي 
يمكن  بحيث  المظلة  تصميم  لومانيي  بيار 
قطرها صعودا لترتفع في الهواء وتحلّق. وفي 
الاميركية  الوكالة  اطلقت  الستينات،  بداية 
للطيران والفضاء »ناسا« عبارة »باراغايدر« 
فيما استخدمت عبارة »باراغايدنغ« في بداية 
السبعينات لوصف عملية الطيران بالمظلّة بعد 

الانطاق ركضا.
آخذة في  الرياضة  الثمانينات، وهذه  ومنذ 
التطوّر وعدد الهواة والمحترفين في ارتفاع 
ايضا. واول بطولة عالمية اجريت في النمسا 
في عام 1989. وفي لبنان شقّت هذه الرياضة 
طريقها منذ عام 1992 وبللدأت تاقي اقبالا 
ملحوظا منذ عام 1997، رغم ان الظروف التي 
تطرأ احيانا على الباد تمنع التحليق لأسباب 
حللال، هناك مساحات  ايللة  في  ولكن  امنية. 
مرخّص لها حيث بإمكان الهواة مثل المحترفين 

التحليق بارتياح. ومن هذه المناطق يذكر عبجي 
)معراب، مزيارة، الارز، صوفر، لاسا، حمانا، 
شللبللروح(. ويوضح عبجي ان هللذا النوع من 
التحليق يختلف عن الهبوط بالمظات لانه يمكن 

التحكّم في مستوى الارتفاع والانخفاض. 

وتواجه  قزما  كنت  إذا 
اضطهادا في مكان عملك.. 
فيمكنك الآن الانضمام إلى 
“مملكة الأقزام” في مدينة 
يونان  بإقليم  كونينج 
المملكة  الصيني، وتضم 
صيني،  قللزم   100 نحو 
في  لانضمام   ويشترط 
الللخللاص  المجتمع  هلللذا 
ألا يللتللجللاوز طللولللك 130 
سنتيمترا، وأن تعاني من 
عللدم تللوافللر فللرص عمل 

بسبب التمييز ضدك .

اإعداد/ جمال نا�شر �شراءكلم��ات متقاطع��ة

❊  وا�شنطن / متابعات :
 أعلنت المجموعة الأميركية العماقة في مجال الانترنت 
“جوجل” أنها ستنظم في الخامس من  يناير مؤتمرا صحافيا 
يخصص لنظام التشغيل المخصص للهواتف المتعددة 
الوظائف الذي تنتجه، وذلك بعدما انتشرت الأخبار في شأن 

إصدار قريب لأول هاتف يحمل هذه العامة التجارية.
ويعقد المؤتمر الصحافي في مقر “جوجل” في ماونتين 
فيو “كاليفورنيا، غرب الولايات المتحدة”. ولم يذكر “جوجل” 

أي تفاصيل في خصوص مضمون المؤتمر.
في  المتخصصة  الصحف  تناولتها  معلومات  أن  غير 
التكنولوجيا المتقدمة تحدثت عن إطاق قريب لهاتف من 

إنتاج “جوجل” باسم “نيكسوس وان”.
وهاتف “جوجل” هذا من صنع التايواني “ايتش تي سي” 
وسيباع مباشرة إلى المستهلكين في الولايات المتحدة ولن 

يمر عبر مشغل للهواتف. وكان “جوجل” أشار أخيرا إلى 
إجرائه التجارب على هاتف جديد.

ووفق الصحف المتخصصة سيجهز بنظام “اندروييد” 
مثل هواتف ذكية عدة متوفرة في السوق التي يتمتع فيها 
“اي فون” الذي تنتجه ابل و”باكبوري” من “ريسورتش ان 

موشين”، بحصة الأسد.
ولا يزال انتشار “اندروييد” في السوق الأميركية خجولا، 
غير انه تضاعف ليصل إلى 5،3 % في تشرين أكتوبر، 

بحسب مكتب “كوم سكور” المتخصص.
ويعقد مؤتمر “جوجل” قبل يومين على بدء معرض 
الأدوات الالكترونية “كونسيومير الكترونيكس شو” في 
لاس فيغاس “نيفادا، غللرب”. ويبدو انه نظم في هذا 
التوقيت من اجل استبقاء الموعد السنوي البارز للتكنولوجيا 

المتقدمة.

بودلير

رب لؤلؤة ٍ مدفونة تنام

في الظلمات والنسيان

بعيداً عن الفؤوس والمسابر

وزهرة تفشي على مضض

طيب عطرها

كأنه سرمكنون

في أعماق الخلوات

نحن مقبرة منعزلة

مسيحيون نيجيريون يزورون مغارة كنيسة المهد مكان ولادة المسيح

❊  كولورادو / متابعات :
 توفيت امرأة وجنينها خال 
مخاض الولادة قبل أن يعود 
ما  فللي  الحياة  إلللى  كاهما 
تقيم  التي  العائلة  اعتبرته 
في كللولللورادو أعجوبة عيد 

المياد.
وذكللرت محطة “كللاي كاي 
تي في” الأميركية أن عائلة 
جنوب  في  هيرماستفورفر 
كولورادو عاشت وقتاً عصيباً، 
الشابة  الزوجة  كانت  ففيما 
تعاني من آلام الولادة أصيبت 
بأزمة قلبية وتوقف قلبها عن 
الخفقان وتوفيت هي وطفلها، 

لكن سرعان ما عادا إلى الحياة لأسباب يجهلها الأطباء 
ولا يجدون أي تفسير لها مؤكدين أن الاثنين لا يعانيان 

من أية مضاعفات صحية الآن.

وأوضلللحلللت الللمللحللطللة أن 
الأطباء أخضعوا المرأة الحامل 
“ترايسي” التي فارقت الحياة 
لجراحة قيصرية أماً بإنقاذ 
الطفل لكنه لم يكن يتنفس.
لللكللن سللرعللان مللا فوجئ 
الأطباء والوالد “مايك” بعودة 
ولادة  بعد  “ترايسي”  نبض 
بإدخالها  فللسللارعللوا  طفلها 
لإكمال  العمليات  غرفة  إلى 

الجراحة القيصرية.
وهناك عمل أطباء آخرون 
على  الطفل  مساعدة  على 
التنفس فيما كان والده يحمله 

ونجحوا في ذلك.
وتعافت الأم وطفلها الذي أطلق عليه اسم “كولتين”، 
فيما يؤكد الأطباء أن لا فكرة لديهم عن سبب إصابة 

الأم بالأزمة القلبية ولا كيفية عودتها إلى الحياة.

حل العدد الما�شي

“باراغلايدينغ”
رياضة تحول الحلم إلى حقيقة

أفقيا :
1- أمير من ولاة العباسيين هو ابن أخ معن 
بن زائدة الشيباني اشتهر بشجاعته وكرمه 
تغلب على الخوارج في عهد الرشيد وولي 

أرمينيا ثم أذربيجان وتوفي فيها .
2- حرف انجليزي – محافظة يمنية .

3- ممثل مصري.
4- شلف – عقائد .

5- تقال للتوجع – عطر – أمانة .
6- مياه غزيرة جارية – كبل.

سرياني  ش��ه��ر   – متشابهة  أح���رف   -7
)معكوسة(.

8- مزرعة – دول .
9- من انواع السيوف.

10- ملكة قشتالة وحدت الدولة الأسبانية 
حرف   – 1492م  سنة  غرناطة  واحتلت 

نصب.
11- آلة موسيقية – نادي كرة قدم إسباني.
12- احد الأبوين – قلوي – عاصمة أوروبية.

عموديا :
لكرة  السعودي  المنتخب  نجوم  من   -1

القدم.
2- من الحيوانات – للنداء .

3- بلد أسيوي .
4- منطقة مصرية – للاستفهام.

5- عاصمة أفريقية .
6- بلد عربي – نعاتب.

7- مقصد – للنفي – اسم علم مذكر.
8- قرب – محافظة يمنية.

9- جامعة أمريكية شهيرة – الشجاع.
10-ح��ي��وان قطبي – قرية في لحج – حرف 

أبجدي.
11- عملة – من جبال صنعاء – كفء.

12- حرف نصب – مثنى مهد – غطى وغلب.

مملكة الأقزام في الصين
كورناي

أم وجنينها يعودان إلى الحياة بعد الموت

جوجل” تزاحم “أي فون” بهاتفها الجديد 

❊ تعليق/ ت�شوير/ علي الدرب :
رغم أهمية هذا الس��ياج الفاصل بين ممرات المشاة والطريق العام في ش��ارع الشهيد مدرم في المعلا في الحفاظ على حياة المارة 
إلا أن تركه من دون إصلاح بعد تعرض اجزاء منه للكس��ر بفعل عبث البعض او حوادث الس��يارات يدل على الاهمال من قبل الجهات 
المختصة حيث يفترض محاسبة المتسببين بهذا العمل سواء أكانوا سائقين او مارة واذا استمر الوضع على هذه الحالة فستختفي اجزاء 

كثيرة من هذا السياج دون رقيب او حسيب .

حديث الكاميرا

باخت�شار

على  ال��س��ك��وت  ل��م��اذا  أدري  لا 
التجمعات  الماء في كثير من  إهدار 

السكانية؟
التساؤل أطرحه هناك لأنني  هذا 
المياه تنساب مثل  كثيراً ما أشاهد 
الشلالات في بعض الشوارع الخلفية 
بسبب قدم الأنابيب وتآكلها. وكون 
الماء لا يصل إلى هذه المناطق إلا 
المعنية  الجهات  من  أح��د  فلا  ليلًا، 
يعيره اهتماماً لأن تسرب المياه أيضاً 
لا يكون إلا في الليل بحكم انقطاعه 

خلال ساعات النهار.
نحن كمواطنين نهتم لهذه المسألة 
 ، للمياه  الضرورية  حاجتنا  باب  من 
وعليه يصبح سؤالنا  ضرورياً، وموجهاً 
إلى الجهات المختصة .. من المسؤول 
الكبيرة  الكميات  إه���دار  ه��ذه  عن 
من المياه ليلياً ؟ و من هو المسؤول 
عن صيانة أنابيب المياه ؟ فهل من 

يجيب؟.

محمد الجرادي 
لو كان في �شيانة للق�شب ..

مابتلقي�ض المياه للأر�ض ت�شكب ..

منزل

معالم وآثار
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ورشة بصنعاء تناقش نتائج المسح القاعدي لقضايا الصحة الإنجابية في خمس محافظات
الوكيل الغشم يؤكد أهمية تشجيع 

زراعة أشجار الزيتون في اليمن 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
نظم الجهاز المركزي للإحصاء أمس في صنعاء بالتعاون مع صندوق 
الأمم المتحدة للسكان ورشة فنية لعرض نتائج المسح القاعدي لقضايا 
الصحة الإنجابية في المديريات المستهدفة والمدعومة من الصندوق خلال 

الفترة 2007 - 2011م .
وهدفت الورشة إلى مناقشة نتائج المسح الذي يركز بدرجة أساسية على 
تناول البيانات المتعلقة بالصحة الإنجابية وبما يساعد في الوصول إلى 
إيجاد خدمات صحية وتحسينها من خلال تنظيم الأسرة ودعم استراتيجيات 
السكان والتنمية التي تتيح بناء القدرات في مجال البرمجة السكانية، إضافة 

إلى تعزيز الوعي بقضايا السكان والتنمية .
وفي افتتاح الورشة أكد وكيل الجهاز المركزي للإحصاء الدكتور عبدالحكيم 
العبيد أن البيانات والمعلومات الإحصائية أصبحت ركناً أساسياً لعمليات 
التخطيط الناجحة .. معتبرا المسح ثمرة من ثمار الجهاز المركزي للإحصاء 
باعتباره الجهة الرسمية المسئولة عن جمع ومعالجة ونشر الإحصاءات 

الديموغرافية والاجتماعية والاقتصادية .
وأشار العبيد إلى أهمية الورشة في مناقشة النتائج ومعالجة السلبيات 
للوصول إلى نتائج دقيقة وشاملة تسهم في مساعدة متخذي القرارات في 
رسم السياسات والخطط والبرامج لافتا إلى أهمية المسح في تناول موضوع 
الصحة الإنجابية كونه يهدف إلى توفير معلومات حقيقية وسليمة تعطي 

مؤشرات إحصائية دقيقة في هذا المجال .
وقال “ يعد المسح الأداة الأساسية لتقييم مستوى الأداء للسياسات 
السكانية، إج��راء المسح مهم لإعطاء مؤشرات خاصة بجوانب الصحة 
الإنجابية تتضمن النوع الاجتماعي بهدف الوصول إلى قياس الأثر للجهود 

والسياسات السكانية ذات العلاقة التي يتم تنفيذها “ .
وأشاد الدكتو العبيد بدعم صندوق الأمم المتحدة للسكان في تنفيذ المسح 
والوصول إلى نتائج ومؤشرات إحصائية ايجابية ومهمة تساعد في خدمة 

التنمية في اليمن .
من جانبه أشار مدير عام الإحصاءات الاجتماعية بالجهاز المدير التنفيذي 
للمسح المهندس علي فضل طه، إلى أن المسح الذي تم تنفيذه لمجموعة 
الأسر القاطنة في عدد من مديريات ومناطق محافظات ) إب، حجة، الحديدة، 
المحويت، عدن ( يهدف إلى إنشاء قاعدة بيانات للبرنامج تساعد صناع 

القرارات في رسم الخطط وتقييم الأداء .
ولفت إلى أن المسح ركز على قياس مستوى ومعرفة واستخدام وسائل 
تنظيم الأسرة، إلى جانب قياس نسبة الوعي عن الصحة الإنجابية والحقوق 

الإنجابية وقضايا النوع الاجتماعي.
وتطرق إلى أهمية المسح القاعدي في معرفة مدى توفر خدمات الصحة 

الإنجابية في مناطق ومديريات المحافظات المستهدفة .
الممثل المساعد لصندوق الأمم المتحدة للسكان الدكتور حمير عبدالمغني 
تطرق بدوره إلى أهمية الورشة في الوصول إلى بيانات دقيقة وشاملة تخدم 
خطة المسح ، وفي ضوئها سيتم إقرار النتائج وبالتالي الخروج بالمسودة 

النهائية وإعلانها وتعميمها لكافة الجهات ذات العلاقة .
شارك في الورشة 65 مشاركاً ومشاركة من الفنيين والمختصين بالجهاز 

المركزي للإحصاء وعدد من الجهات ذات العلاقة. 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أكد وكيل وزارة الزراعة والري لقطاع 
الخدمات الزراعية الدكتور محمد الغشم 
أهمية تشجيع زراع��ة وغرس أشجار 
من  والاستفادة  اليمن  في  الزيتون 
مزايا زراعته في تعزيز جهود توفير 

الأمن الغذائي .
اختتام  في  الغشم  الوكيل  وأش��ار 
دورة تدريبية بصنعاء في مجال زراعة 
الحصاد،  بعد  ما  ومعاملات  الزيتون 
إلى أن محصول الزيتون يعد أحد أهم 
والنقدية  الإستراتيجية  المحاصيل 
والأملاح  الغذائية  بالعناصر  والغنية 
والفيتامينات  والمركبات  المعدنية 

اللازمة لبناء الجسم .
وشدد على ضرورة تكثيف البرامج 
الإرشادية والتركيز على توعية مزارعي 
محصول الزيتون وتوضيح المعاملات 
الخاصة بزراعته والتعامل مع أشجاره 
منذ ب��داي��ة ال��غ��رس وح��ت��ى الجني، 
المزارعين  معظم  جهل  ض��وء  ف��ي 
الزيتون  لزراعة  اللازمة  بالمعاملات 
وجني ثماره ومعاملات ما بعد القطف 

من تخمير وعصر وغير ذلك .
مثل  تنظيم  بأهمية  الغشم  ون��وه 
هذه ال��دورات لرفد الكوادر الزراعية 
بالمهارات  المزارعين(  أو  )المرشدين 
والمعاملات الزراعية المثلى والحديثة 

ليقوموا بدورهم في نقلها الى المزارع 
في الحقل .

وهدفت الدورة التي نظمتها الإدارة 
الزراعي  والتدريب  ل��لإرش��اد  العامة 
وال��ري  ال��زراع��ة  مكتب  مع  بالتعاون 
بمحافظة صنعاء بمشاركة 33 مرشدا 
زراعياً ومزارعاً بمحافظة صنعاء، إلى 
ومعارف  مهارات  المشاركين  إكساب 
ح��ول زراع��ة وخدمة أشجار الزيتون 
ومعاملة ما بعد الحصاد، وكذا تخليل 

ثمار الزيتون .
وتلقى المشاركون على مدى ستة 
أيام، عددا من المحاضرات في مجال 
ما  معاملات  الزيتون،  بساتين  إنشاء 
بعد الحصاد، الجفاف وأثره على ثمار 
الملائمة  المناخية  الظروف  الزيتون، 
لزراعته والخدمات الزراعية من تخليل 

وعصر الثمار .
الزيتون  محصول  أن  إل��ى  ي��ش��ار 
الإستراتيجية  المحاصيل  أه��م  أح��د 
والنقدية التي تعول عليها الكثير من 
البلدان في دعم اقتصادياتها، كما أن 
زراعته تتركز في المناطق والمرتفعات 
الباردة، فضلا عن كونه محصولًا مقاوم 
للجفاف وتعتمد زراعته بدرجة أساسية 
على مياه الأمطار الموسمية إلى جانب 
احتياجه إلى ثلاث ريات تكميلية فقط 

خلال العام .

�إعلان

�إعلان
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من المسؤول..عن 
صندوق المبدعين..؟.

)عو�ض �سالم(

سطور

سطور

 الحضارم يشتهرون بالهجرة .. والتأقلم مع البلدان التي يحلون فيها للرزق والعيش

وجدت  واجبة  كلمات  ولكنها 
ن��ف��س��ي أس���ط���ره���ا ب��ص��دق 
وم��وض��وع��ي��ة ع���ن إخ��وان��ن��ا 
في  نسميهم  كما  ال��ح��ض��ارم 
عامة  بصفة  والمملكة  الحجاز 
مثالًا  بيننا  وجدناهم  فقد   ..
وأصبحت   .. والديانة  للأمانة 
مسجلة  علامة  الأم��ان��ة  صفة 
عنها  قرأنا  التي  الأجيال  لتلك 
 .. بعضها  وعاصرنا  وعرفناها 
رياح  وأتت  الحال  تغير  أن  إلى 
التغيير الإنسانية بوجوه جديدة 
.. وأجيال أخرى لم تعد تفضل 
التقليدية  )ال��ف��وط��ة(  ارت���داء 
والتي يشاركهم فيها الكثير من 
والحارة ويفضلون  الحجاز  أبناء 
المنزلية  الراحة  في  ارتداءها 
الشهيرة  المزمار  لعبة  وحتى 
التي افتقدناها وانطفأت نارها 
وأصبحت   .. رجالها  وحماسات 
المواسم  في  تلعب  فلكلوراً 

والأفراح  .
وقد اشتهر الحضارم بالهجرة 
التي  البلدان  مع  والتأقلم   ..
يحلون فيها للرزق       والعيش 
.. فنراهم منتشرين في أصقاع 
جانب  إلى  يمارسون   .. الأرض 
التي  وال��ش��راء  والبيع  التجارة 
والحرص  الدعوة   .. فيها  برعوا 
 .. الإسلامي  الدين  نشر  على 
ولهم الفضل بعد الله في نشر 
شرق  ف��ي  وتعاليمه  الإس���لام 

أسيا وأفريقيا  .
البار  السيد  الشاعر  وص��دق 
من  الهجرات  تلك  وصف  حين 
محمد  الموهبة  ص��وت  خ��لال 

جمعة خان قائلًا  :
مسكين .. مسكين 

أبو حضرم 
أتغرب وساح 

طائر ولاله جناح  
الفجر ولى وراح   .

حضرموت  أه��ل  دخ��ل  لقد 
السابع  ال��ع��ام  ف��ي  الإس����لام 
الذي  للهجرة من خلال وفدهم 
المرسلين  سيد  بزيارة  تشرف 
النبي الأمين محمد بن عبدالله 
 .. عليه أفضل الصلاة والسلام 
وكانوا من وقود الإسلام وأهم 
في  والمساهمين  مناصريه 

انتشاره  .
وق���د لاي��ع��رف ال��ك��ث��ي��ر من 
المعاصرين .. أنه وقبل أن نعرف 
)السعودية(  الخير  مملكة  في 
أو  للأجنبي  ال��ك��ف��ال��ة  ن��ظ��ام 
متعارف  هو  كما   .. استقدامه 
الكم  ه��ذا  ب��وج��ود  الآن  عليه 
العرب  والأصدقاء  الأشقاء  من 
والأجانب الذين يساهمون معنا 
الوطنية  التنمية       في عجلة 
محلًا  يملك  خواجة  أول  إن   ..
لبيع المخللات والاجبان في جدة 
وبيوتها  السور  أي��ام  القديمة 
الأربعين  بحر  تتجاوز  لم  التي 
الشهير  ال��خ��واج��ة   .. مساحة 
التاجر  كفالة  تحت  كان  )يني( 
محروس  أي��ام��ه��ا  الحضرمي 
أيضاً  ك��ان  ال��ذي   .. الخنبشي 
المذياع  أجهزة  أدخ��ل  من  أول 

من  وأول  والعطور  )ال���روادي( 
استورد سيارة انجليزية من نوع 

)ويلز(.
كانت  ال���ري���ادة  أن  بمعنى 
كانوا  الذين  الحضارم  لإخواننا 
أول من كفل الأجانب في جدة.     
أهل  أخواننا من  لدى  العمل  أن 
احترامه ولايمكن  له  حضرموت 
الله  بعون  لديهم      تضيع  أن 
أهميته  وللزمن  الغير..  حقوق 
بكل  العمل  على  ويحرصون 
أنواعه من اصغر الأعمال واقلها 
إلى العمل المصرفي .. فالعمل 
مستواه  ك���ان  مهما  م��ق��دس 

ونوعه  .
ال��ح��ض��ارم��ة إلى  ل��ق��د دخ���ل 
السعودية  العربية  المملكة 
استطاعوا  ول��ك��ن��ه��م  ف��ق��راء 
العمل  خ��لال  من  يصبحوا  أن 
الناس  مع  وال��ص��دق  والأم��ان��ة 
.. م��ن ك��ب��ار رج��ال  وال��ن��ف��س 
اقتصاد  في  وساهموا  الأعمال 
من  العديد  وإن��ش��اء   .. الوطن 
المنشآت الوطنية التي ساهمت 
 .. الوطنية  التنمية  عجلة  في 
والحضارم أقلية في اليمن الأم 
باركها  التي  الحضارات  أرض 
وصفها  عندما  الكريم  الرسول 
 .. والحكمة  الإي��م��ان  ب���أرض 
يقال  كما  العرب  في  ولكنهم 
كقنطار ملح في صومعة كبيرة 
تجاوزت   .. الغلال  صوامع  من 
الاقتصادية  الحياة  مساهمتهم 
.. إلى الحياة الفكرية الإنسانية 
.. والتاريخ يشهد للعظماء الذين 
هذا  في  جميلة  تحايا  لنا  قدموا 
صاحب  خ��ل��دون  كابن  المجال 
 .. الرائعة  الاجتماعية  المقدمة 
والصحابي ابو العلاء الحضرمي 
باكثير  علي  الشاعر  والأدي���ب 
لاتحضرني  م��م��ن  وغ��ي��ره��م 

أسمائهم في هذه العجالة  .

التواضع  منهم  تعودنا  لقد 
التعامل  في  الطيبة  والنفسية 
الاعتداء  وع��دم   .. الخير  وحب 
على  التطاول  أو  الآخرين  على 
الناس في أعمالهم ومنافستهم 
بأن  لإيمانهم   .. أرزاقهم  في 
الأرزاق من الله ولايمكن للمرء 
أو  له  سعى  ما  س��وى  يجد  أن 

أعطاه الله  .
وم���ن خ���لال ال��ب��س��اط��ة في 
النعمة  على  والشكر  التعامل 
على  والاعتداء  الجحود  وعدم 
كانت  مهما  الآخ��ري��ن  حقوق 
مغرية .. استطاعوا أن يحققوا 
الحياة  في  ومكانتهم  ذاتهم 

الاجتماعية  .
الأجيال  تلك  أن  وجدنا  ولكنا 
والعطاء  التعامل  في  المدرسة 
إلى  الطريق  ف��ي  أصبحت   ..
أصبح  أن  بعد   .. الان��ق��راض 
لايتقيد  منهم  الجديد  الجيل 
التي  والقيم  ال��ع��ادات  بتلك 
امتداد  على  الأج���داد  زرع��ه��ا 
أجيال وأجيال .. وكانت معروفة 
لقد   .. به  يحتذى  ومثالًا  فيهم 
غيرت المادة التي وجدها الأبناء 
والأجداد  الاباء  لكفاح  كميراث 
في  الاقتصادية  قيمتها  بكل 
المقياس  ف��ي��ه  أص��ب��ح  زم���ن 
والقدرة          الاقتصاد  خ��لال  من 
تلك  ع��ن  وتخلوا   .. المالية 

 .. الراقية  الإنسانية  ال��ع��ادات 
المدنية  عليهم  طغت  ان  بعد 

والعصرية بكل متغيراتها  .
الجديد  الجيل  أص��ب��ح  لقد 
إلى  اق���رب   .. ال��ح��ض��ارم  م��ن 
العربي  الشرق  إلى  الغرب منه 
الذي  الأجداد  وتراث   .. الأصيل 
والأمانة  للعمل  عنواناً  ك��ان 
أصبحوا  أن  بعد   .. والتطور 
يتبعون أساليب بعيدة عن تلك 
الأساليب الرائعة لجيل الرواد .. 
الغير  ينافس   بعضهم  أصبح 
بعيدة  وبطرق  أعمالهم  في 
عن المنافسة الشريفة .. حتى 
مدخراتهم  زي��ادة  يستطيعوا 
والخداع  الغش  أساليب  وإتباع 
الأجداد  عنها  يبتعد  كانت  التي 

في تعاملهم  .
الصفة  ل��ت��ل��ك  م��ت��ن��ك��ري��ن 
الإنسانية التي كان يشتهر بها 
تعاملاتهم  في  الاحقاف  أبناء 
أصبحت  أن  بعد  وتجارتهم 
بعض أعمالهم أكثر ازدهاراً ..  
توسعت  أن  بعد  السكر  وعافوا 
تجارتهم ولم يعد يفرق بينهم 
الرصيد  سوى  الآخرين  وبين 
السلع  ون��وع��ي��ة  والبنكنوت 

المستوردة والأسعار  .
اجل  م��ن  بعضهم  أن  حتى 
زائلة  دنيوية  مكاسب  تحقيق 
.. أصبح حريصاً على أن يجمع 

وموسمية  وقتية  مناصب  لديه 
ينالوها  لم  متقدمة  وشهادات 
بالدراسة والاجتهاد بل بمراهم 
مقياساً  أصبحت  التي  العصر 

لحياتهم وتاريخهم القصير  .
ان ما اكتبه بمثابة رأيوكلمات 
الحضارم  إخواننا  عن  واجبة 
بين  الحضارم  أو  والآن  زم��ان 
 .. الحال  تغير  أن  بعد   .. جيلين 
منهم  الجديد  الجيل  يعي  فهل 
الذي وجد تاريخاً ناصع البياض 
إن   .. بها  لايستهان  وث���روة 
بروزاً  أكثر  كان  الأجداد  تاريخ 
التي  الأموال  تلك  من  وأهمية 
ويحاولون  يديهم  بين  أصبحت 
لايركزون  فلماذا  استثمارها.. 
التاريخ  ف��ي  اس��ت��ث��م��ارات��ه��م 
ويقدموا   .. ل��لأج��داد  الجميل 
لتاريخ  ال��واق��ع��ي��ة  ال���ص���ورة 
أمير  ق��ال  ال��ذي��ن  ال��ح��ض��ارم 
إرسلان  شكيب  المؤرخ  البيان 
خ��ارج  الحقيقي  مجدهم  أن 

وطنهم  .
أم أننا سنردد مع البار على مر 
التاريخ .. تلك الكلمات المعبرة 
الأزل��ي  واقعهم  عن  الحزينة 

حتى يحين فجر الوفاء  :

تحرير  ورئ���ي���س  ن��اش��ر  هيئة ❊  عضو  العقارية  مجلة 
الصحفيين السعوديين

هذه ليست دراسة تاريخية عن أهلنا من القادمين إلينا كأشقاء 
وأصدقاء من الأحقاف التي يطلق عليها في كتب السيرة والتاريخ 
)حضرموت( الأرض الطيبة التي أخرجت وقدمت لنا صحابة وعلماء 
وكُتاباً )بضم الكاف( وسياسيين ومدرسين ووجهاء ورجال أعمال 

وهامشيين  .

 احمد المهند�ض  ❊

بالمبدعين من  البديهي..طالما هناك تساؤل..مرتبط  من 
الغنائي  الثقافة..الأدب..والفن  بفنون  أساساً  يتعلق  طراز 
مصير..)صندوق(..إما  والموسيقي..والمسرح..و..و..وحكاية 
)عدن(  في  الإبداعية  الشرائح  لهذه  الأعظم  السواد  يجلب 
تحديداً..وأعتقد أيضاً في)لحج - وأبين(وما خفي كان أعظم 

في محافظات أخرى...ربما...!!
إنما دعونا نعيش..واقع تجربة )صندوق مبدعي عدن(..لأننا 
الإبداعية.. الشرائح  هذه  وغماً..لعذابات  بل  ..هماً..  الأقرب 

التي كما قلت في فارط السطور..إما يجلب السواد الأعظم 
منها..)الألم..والحزن(..وإما الإحساس بالتقدير والوفاء..!!.

الأساسية  كان..مهمته  صندوق  ’’تساؤل’’..لأي  هكذا  مثل 
والرئيسية..الاهتمام..الرعاية..بل وتقدير بعض )الحالات(..
نفس.. كرامة..وعزة  تمس  المستعصية..التي  الاستثنائية 

البعض من أولئك )المبدعين( في عدن..الذين بحق....بحاجة 
إلى لفتة كريمة..كتكريم لما قدمته..في مجالات )إبداع( في 
أنه  التكريم...رغم  بعامةٍ...ذلكم  بخاصة..واليمن  )عدن( 
قليل..في حقها..إلا...أنه لا زال معدوماً  معدوم يا ولدي..إلا 
القول بأن )هؤلاء( ليسوا  المنطلق..أكرر  فيما ندر..من هذا 
بحاجة إلى نظرة عطف..أو لفتة إنسانية..بل حقها المشروع..

التكريم!!.
إذن من المسؤول الحقيقي..عن صندوق مبدعي عدن؟.

المبدعين.. من  الشرائح  صندوق..لهذه  هناك  وه��ل 
بعدن...تجاه  )الثقافة(  مكتب  وزارة  قيادة  دور  هو  وم��ا 
منها..عاطلًا  )البعض(  أصبح  المكلومين..الذين  مبدعيها 
العيش  لقمة  حتى  لأبنائها  تمتلك  الخدمة..لا  نطاق  وخارج 
الفراش..أو لا يقوى على  والبعض الآخر منها..أصبح طريح 
أجسادها..وبدلًا  الأمراض  نهشت  أن  الطبيعية..بعد  الحركة 
منحها  )صندوق(..في  هكذا  مثل  دخل  من  تكريمها  من 
شبه،)راتب( شهري..لتغطي به حاجيات متطلباتها الخاصة..
الصحيح..الإهمال..والتركين.. )العكس(هو  وجدنا  والعامة.. 
ونسيان عطاءاتها..لتصبح بقصد..أو بدونه..أثراً بعد عين..

يا ترى من المسؤول...؟
اللحظة.. حتى  زال��ت  ولا  ظلت  هكذا..أسئلة  مثل  في 

هذه  شافية..تبدد  إجابات  أردنا  لنا..إذا  )حائرة(..يقولون 
)دراي��ة(  الأكثر  مكة(..لأنها  )أه��ل  عند  الحيرة..سنجدها 
والقال..المعمد  هذا..القيل  كل  بشعابها..!.أعتقد..وبعد 
بالحقائق  الواقعية..التي رأيتها بأم العين..لمراسلات رسمية 
بين )أهل مكة( ممثلة بقيادة )مكتب ثقافة عدن(..إلى )أولياء 
القرار(..ممثلًا بالأخ المبدع..الدكتور)عدنان الجفري( محافظ 
يد..العون  تقديم  إمكانية  ب�)النظر(..حول  عدن..تستعطفه 
والمساعدة..بدعم هذا المبدع الفنان..الأديب والشاعر و..و..
الاجتماعية(..بعدن.. الرعاية  )صندوق  أين..؟..من  إلخ..ومن 

وهذه بحد ذاتها..أم المصائب..يا أهل مكة..؟.

 بي�ن جيلين !

❊ عدن/�أمل عيا�ش /14 �أكتوبر:

 في تصريح للأخ /معاذ الشهاري مدير مكتب  الثقافة  
أثناء زيارته لمعهد جميل غانم  للفنون الجميلة  قائلًا 
التي   ال��وزاري��ة   اللجنة  به  ماخرجت   على   »تأسيسا 
الثقافة   وزي��ر   برئاسة   ع��دن   محافظة  في  انعقدت  
الفني  التعليم  ووزير  التربية  وزير  كلامن  وعضوية   
خرجت  والتي  المالية   ووزي��ر  المدنية   الخدمة  ووزي��ر 
تأهيل   إعادة  ال��وزراء  في  إلى مجلس  قدمته   بمقترح 
معهد جميل غانم وكان ضمن قرارات اللجنة  سحب مبلغ 
الثقافة  وزارة  يمني  من موازنة  ريال  خمسين مليون  
الباب الرابع وإحالتها  إلى معهد جميل غانم بعدن وذلك 
تأهيله  وإعادة  آلات موسيقية   المعهد  وشراء  لترميم  

الباب  في  ري��ال  مليون  عشرين  واعتماد  عام  بشكل 
الثاني كموازنة تشغيلية  ومن ضمن  توجيهات معالي 
الاكروبات  لفرقة  شهري  دعم  تقديم  الثقافة  وزي��ر 
فخامة  من  عليا  توجيهات   .وهناك  عدن  محافظة  في 
رئيس الجمهورية بتوظيف عناصر جديدة ضمن الفرقة 
الوطنية  للموسيقى في كل من صنعاء  وعدن في إطار 

دعم الحركة الثقافية  والإبداعية« .
كما أشار  الأخ/  معاذ الشهابي إلى انه في إطار التعاون 
مع  اتفاقيات  عقد  سيتم  الاتحادية  وروسيا   بلادنا  بين 
أساتذة في مجال الفنون الجميلة للعمل في معهد جميل 

غانم لتقديم دورات في مجال الفنون.
وفيما يخص  اللجنة المشكلة لتوصيف الفنانين كشف 

الأخ/ الش��هابي ع��ن قرار صدر تاري��خ 28 /12 /2009م 
بتشكيل  هذه اللجنة لوضع معاير للتوصيف كدرجة أولى 
وثاني��ة وثالثة في جميع التخصص��ات لجميع المبدعين . 
ومن ضمن  الأسماء المقترحة في اللجنة الأخ المسرحي 
علي صبيت والوكلاء المختصون الأخ / احمد قاسم دماج 
والأخ مدي��ر ع��ام المس��ارح وبع��ض الفناني��ن ويترأس 
هذه اللجنة  الأخ معالي الوزير وبعد اس��تكمال  إجراءات 
التوصيف تتم عملية  مس��ح عبر التنس��يق مع محافظي  

المحافظات  في إطار الجمهورية.
 وتأتي هذه القرارات الداعمة للنشاط الإبداعي ضمن 
مصفوفة اعتمدها مجلس الوزراء وفق توجيهات فخامة 

الرئيس علي عبدالله صالح.

إعادة  تأهيل  معهد جميل غانم للفنون الجميلة

❊ �سنعاء/ �سباأ:

في  أمس  المصري  الثقافي  المركز  كرّم   
لهذا  السنوي  الثقافي  نشاطه  برنامج  ختام 
الفنون  لقطاع  الثقافة  وزارة  وكيل  العام 
والمسرح نجيبة حداد تقديراً لاسهامها الفاعل 
الثقافية ودعم إبداعات  في مختلف الأنشطة 

الطفولة في اليمن.
وفي حفل التكريم الذي حضره وزير الثقافة 
الدكتور محمد أبو بكر المفلحي ووزير السياحة 
بصنعاء  المصري  السفير  أشاد  الفقيه  نبيل 
الثقافي  والمستشار  ع��وض  مرسي  محمد 
عمارة  ري��اض  الدكتور  المصرية  للسفارة 
بتجربة المحتفى بها نجيبة حداد واسهاماتها 
اليمني  والتعاون  الثقافي  العمل  خدمة  في 

المصري.
بجهود  المصريين  والمستشار  السفير  ونوه 
الطفل  ثقافة  خدمة  ف��ي  ح��داد  المكرمة 
الاختصاص  جهات  ولفت  الطفولة  وقضايا 
والشباب  للأطفال  المتميزة  الإبداعات  إلى 
وضرورة دعمهم والعمل على صقل مواهبهم 
والوصول بها إلى مستويات الاحتراف و التميز 
الفنون  خدمة  في  إسهاماتها  إلى  بالإضافة 
خلال  من  اليمن  في  المسرحية  والأع��م��ال 

منصبها في وزارة الثقافة.
المركز  نفذها  التي  النشاطات  واستعرضا 
الثقافي المصري خلال الفترة الماضية والتي 
دينية  أمسية   20 من  أكثر  إقامة  تضمنت 
ون��دوات  أدبية  أمسيات  جانب  إل��ى  وثقافة 
ومحاضرات ومسابقات علمية وأدبية بمشاركة 

ادباء ومثقفين يمنيين وعرب.

الشؤون  وزارة  وكيل  كلمة  أش��ارت  فيما 
إسهامات  إلى  باعباد  نور  والعمل  الاجتماعية 
» ماما نجيبة حداد « في تبني مواهب النشء 
العديد  يديها  علي  تتلمذ  وكيف  والشباب 
الثقافية  الساحة  على  حضور  لهم  بات  ممن 

والفنية.
ونوهت باعباد بتميز نجيبة حداد في مختلف 
الأعمال والمهام التي أسندت إليها وما حققته 

من نجاحات على الصعيد الوطني والعربي.
ووفية  الحرضي  لعلاء  ألقيت قصيدتان  كما 
الشخصية  لهذه  الامتنان  عن  عبرتا  العمري 

والابداعات  المواهب  جانب  إلى  وقوفها  في 
النفسي  الدعم  جوانب  مختلف  وتقديمها 

والمعنوي في بدايات انطلاقاتها.
علي  الخارجية  وزي��ر  نائب  الاختتام  حضر 
مثنى حسن، وكيل وزارة الشئون الاجتماعية 
والعمل علي صالح عبد الله، رئيس اتحاد نساء 
اليمن رمزية الارياني، رئيس اللجنة الوطنية 
المجلس  عام  أمين  الهمداني،  رشيدة  للمرأة 
نفيسة  الدكتورة  والطفولة  للأمومة  الأعلى 
الشورى  مجلس  أعضاء  من  وعدد  الجائفي 

والسلك الدبلوماسي المعتمدين بصنعاء.

أيها الحزن تماديت كثيراً
حتى ابيضت عينا يعقوب
وامتدت  أطيافك تتقاطر

تحصد شموخ الابتداء 
وحتى كبرياء النضال

 أتيت عليهم 
ومنعت  جسور  القلب

 أن تتواصل..
 واهم أنت وستون واهم

 فالمتوكل  يسكن في القلب
 ونضاله  يسطع

يضيء كل المشاعل
أيه أيها الحزن 

تركنا لك الأكباد تنهشها
والمهج توزعها تنثرها

تعبث فيها فينا
لك الخيار والاختيار

 الست سلطان هذا العقد ؟؟
وسيد كل المواقف ؟؟

ألست من يسوق
فيض المزن إلى المآقي

ويفتح شدقيه لمعا وصواعق
أو كركرة  ربما تعمي الأذان

أو تبثها شهد الابتداء
نحن نشهد لك بالصولجان

 فأنت المانح حين تغيب
  وهج البسمة

وأنت  من يطفئها متهما بعيد ميلاده
ثكلتك أمك  أيها الحزن

كنا نتقرفص في الأيام الخوالي
وأنت تزداد تيهاً

 أيها الحزن هل جربت أن ترى نفسك 
يوماً

 وهل تذوقت معنى لفقيدنا
نتحداك 

لأنك لاتعي من نحن في حضرته
انه إنسان بحجم وطن

 أما نحن فانا عزف  مع أعيادك
 فمازال الجرح يندي

وصداك يتسلل
بينك والظل

 لان من تطاولت عليهم
نخيل امتدت جذورهم إلى الآفاق 

وأينعت عزوفهم شذا
توقظ الأشواق

 فيا أيها  الحزن تسارع 
نحو مصيرك أنت

فمصيرنا يطفئ آخر الشمعات
ونغرس باقة فل على قبرك
وندفن معك الدمع والآهات

ولسوف ننعيك بعبارة ونقول:
لاتحزن 

فهل تقوى؟
إنا نتحداك!!

إنسان بحجم وطن

علي احمد باكثيرمحمد جمعة خان شكيب ارسلان

اأحمد مثنى

إلى روح المناضل الجسور  والوطني  الغيور الذي حرر 
صعدة من بقايا الرجعية والكهنوت في القرن المنصرم خلال 

اقل من شهر .. الأستاذ  اللواء/ يحيى محمد المتوكل
يحيى محمد المتوكل

المركز المصري يكرم نجيبة حداد في ختام نشاطه السنوي
لإسهامها الفاعل في مختلف الأنشطة الثقافية ودعم إبداعات الطفولة في اليمن

وزيرا الثقافة والسياحة  في حفل التكريم 



ڈ �صنعاء/ محمد البحري :
ت�صوير / محمد حوي�س :

انطلقت صباح أمس على صالة نادي السومرية العراقي بالعاصمة صنعاء 
فعاليات  بطولة الجمهورية  للبلياردو لمنتخبات المحافظات التي ينظمها 
الاتحاد العام للبلياردو والسونكر والبولينج برئاسة الشيخ مراد خشمان خلال 
الفترة 30 ديسمبر الجاري وحتى 2 يناير القادم بمشاركة منتخبات )الأمانة 
، صنعاء ، عدن ، ذمار ، تعز الحديدة ، إب( ويمثل هذه المحافظات )32( لاعباً 
والتي أقيمت احتفاء بعيد الـــ30 من نوفمبر عيد الاستقلال..وافتتح مجريات 
البطولة الأخ عبد الرحمن السعيدي الوكيل المساعد لقطاع الرياضة بوزارة 
الشباب والرياضة والأخ خالد صالح مدير عام النشاط الرياضي بوزارة الشباب 
ومعه رئيس الاتحاد العام للعبة الشيخ مراد خشمان والأخ أحمد هادي نائب 
رئيس الاتحاد العام والأخ سند الحريبي أمين عام الاتحاد..وألقى السعيدي 
قبل البدء في منافسات البطولة كلمة ترحيبية بالمشاركين في البطولة من 
مختلف المحافظات مؤكدا حرص وزارة الشباب والرياضة ممثلة بمعالي وزير 
الشباب الأستاذ حمود عباد على دعم أنشطة الاتحاد العام خاصة خلال العام 
الجديد 2010م وإعادة اللعبة لما كانت عليه بتكاتف الجميع محفزا الشباب 
على تقديم أفضل ما عندهم لأنهم سيكونون نواة للمنتخبات الوطنية 
في المحافل الخارجية.كما ألقى نائب رئيس الاتحاد الأخ أحمد هادي كلمة 
قال فيها أنهم سعداء بدعم الوزارة لتواصل أنشطة الاتحاد العام للبلياردو 
السنوكر والبولينج والتي جاءت احتفاء بعيد الاستقلال الــ30 من نوفمبر 
ومسك ختام لأنشطة الاتحاد خلال العام الذي سينتهي بعد ساعات..وأضاف 
هادي قائلًا: سيكون العام الجديد عام متميز تتواصل فيه أنشطتنا في كافة 
ألعاب الاتحاد )السنوكر- البلياردو- والبولينج( بتعاون الجميع وقبلم وزارة 

الشباب والرياضة.. 

هذا وتواصلت تصفيات البطولة صباح ومساء أمس بعد أن قسم الاتحاد 
المنتخبات الــ8 المشاركة إلى مجموعتين تتنافس في الدور الأول من ثلاث 
جولات وفقاً لقانون )الأيت بول( الدولي الحديث.. ويتأهل الأول الثاني من 
كل مجموعة إلى الدور الثاني النهائي حيث يواجه الأول في المجموعة الأولى 
مع ثاني المجموعة الثانية والثاني من المجموعة الأولى مع أول المجموعة 
الثانية . وكان منتخب صنعاء قد تأهل على حساب محافظة اب كما فاز فريق 
الأمانة “ب” على منتخب الحديدة،ويعتبر منتخبا الأمانة وتعز أبرز المرشحين 
للفوز باللقب. يدير البطولة تحكيما)10( حكام برئاسة الأخ معين الحربي 

ونائبه عبد الله الحكيم. 

ڈ القاهرة / 14 اكتوبر / متابعات:
حاولت جماهير الزمالك عصر الأربعاء اقتحام مقر الاتحاد 
المصري لكرة القدم أثناء اجتماع لمجلس إدارة الجبلاية، 

وتصدى لهم رجال الأمن وقاموا بتفريقهم.
وقامت الجماهير البيضاء بمظاهرة ضد قرارات اتحاد 
الكرة الأخيرة لتوصيل رسالة احتجاجية لمجلس الإدارة 
بأن قراراتهم ظالمة، وهتفوا ضد اعضاء المجلس خاصة 
حازم الهواري الذي اتهمه رئيس الزمالك ممدوح عباس 
بأنه قال “طالما أنا عضو في الاتحاد لن يحصل الزمالك 
على بطولة”، وتطورت الهتافات الى بذاءات وألفاظ يعاقب 

عليها القانون.
تأتي هذة المظاهرة بعد أيام قليلة من المؤتمر الصحافي 
الذي عقدة رئيس نادي الزمالك ممدوح عباس وهاجم 
فيه أعضاء الاتحاد ووصفهم بالجرذان، وبأنهم يديرون 
الاتحاد بفجر، واتهم حازم الهواري عضو المجلس بأنه 
يعمل ضد الزمالك، وذلك احتجاجاً على اعتماد فوز حرس 
الحدود على الزمالك 2 - 1 وعدم اعادة المباراة كما طالب 

الزمالك.
وكان صبري سراج عضو الزمالك والمتحدث الرسمي 
قد هدّد في تصريحات تلفزيونية اتحاد الكرة باستخدام 
جماهير الزمالك ضد الاتحاد، وهو ما استجاب له حوالي 
1500 زملكاوي وقاموا بهذه الأحداث المؤسفة التي تدل 

على استمرار فوضى الكرة المصرية.
  

الاستغناء عن عبدالمنصف
وعلى صعيد مختلف، قرر مجلس إدارة نادي الزمالك المصري، 
عرض حارس مرماه محمد عبد المنصف للبيع، بعد تعمده إثارة 
أزمة مع الجهاز الفني وانقطاعه عن تدريبات الفريق دون إذن، 

إضافة إلى تصريحاته العدائية ضد الجهاز الفني.
وجاء قرار الزمالك بالاستغناء عن خدمات عبد المنصف، 
بعد استياء المدير الفني للفريق حسام حسن، الذي أكد 

أنه لم يكن يتوقع تصرفات اللاعب الذي تربطه مع علاقة 
قوية، وذلك بحسب صحيفة “المصري اليوم” الأربعاء 30 

.2009 -12-
وأشــارت الصحيفة المصرية واسعة الانتشار إلى أن 

حسام حسن طالب مجلس إدارة الزمالك باتخاذ قرار في 
مصلحة الفريق، مؤكداً عدم تسمكه بأي لاعب لايرغب 
في الاستمرار مع الفريق. قائلًا “لن أتمسك بأي لاعب لا 
يريد البقاء مع الفريق، فهذا النادي أكبر من أي شخص، 
ولن يتوقف على أي لاعب مهما كان اسمه، مؤكداً أنه يرفع 
شعار الانتماء الحقيقي للفريق كسبيل وحيد لاستعادة 

البطولات.
من جانبه أكد عضو مجلس إدارة النادي أن إدارة النادي 
ستتخذ عقوبات صارمة ضد اللاعب “لأنه لم يحترم ناديه 
ولم يرد على اتصالات المدير الفني، ولا مدير الرياضة، 

وسنناقش أمر بيعه لأي ناد آخر”. 
وقال إمام عبد المنصف لم يقدر النادي الذي صنع اسمه 
وانقطع عن التدريبات من دون سابق إنذار، لافتاً إلى أن 
النادي لم يتلق أي عرض رسمي لضم الحارس، “وإذا 
كان يرغب في الرحيل فليفعل وليأت بعرض رسمى يليق 

باسم النادي”.
وبحسب “المصري اليوم” فإن المدير الفني لفريق الجونة 
إسماعيل يوسف ينتظر القرار النهائي لإدارة الزمالك، 

لتقديم عرض رسمى حال عرض اللاعب للبيع.
من جانبه، أكد عبد المنصف أنه تحمل ضغوطاً كثيرة، 
وساهم في تحقيق بطولات عديدة للنادي، لكنها لم 

تشفع له لدى المسؤولين أو الجماهير.
على صعيد آخر، تراجع مجلس إدارة الزمالك عن إتمام 
صفقة لاعب ليرس البلجيكي دودي الجباس، بعد الاقتراب 

من إتمام صفقة أبوكونيه، مهاجم الإنتاج الحربي. 
وكان حازم إمام وإبراهيم حسن اجتمعا مع مسؤولي 
فريق الإنتاج الحربي لإتمام صفقة تبادلية مع عمرو 
عادل إلى جانب أي من اللاعبين أحمد عبدالرؤوف وأحمد 
عمرو  اقترب  بينما  مالي،  لمبلغ  بالإضافة  الميرغني، 
الصفتي من التوقيع لمدة 3 سنوات مقابل 3.5 مليون 

جنيه.

14 Email: 14october@14october.com
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1500 مشجع زملكاوي يحاولون اقتحام مقر اتحاد الكرة المصري
“العميد” طالب إدارة النادي بالاستغناء عن عبدالمنصف

ڈ القاهرة  / 14 اكتوبر /تابعات :
أعلن الجهاز الفني للمنتخب الوطني المصري لكرة 
القدم بقيادة الكابتن حسن شحاته بعد ظهر يوم 
امس الاربعاء قائمة “الفراعنة” النهائية المشاركة 

في المونديال الإفريقي بأنغولا 2010.
واختار شحاته 23 لاعباً هم: عصام الحضري 
وعبدالواحد السيد ومحمود ابوالسعود لحراسة 
السقا  وعبدالظاهر  سعيد  وهاني  المرمى، 
ومعتصم سالم ووائل جمعة ومحمود فتح الله 
وسيد معوض ومحمد عبدالشافي وأحمد فتحي 
وعبدالعزيز  عبدربه  المحمدي وحسني  وأحمد 

توفيق وأحمد حسن وحسام غالي وأحمد عيد 
ومحمد ناجي وشيكابالا وعماد متعب وأحمد رؤوف 

ومحمد زيدان وسيد حمدي.
وكانت المفاجأة في استبعاد أحمد حسام “ميدو” 

وحازم إمام لاعبي الزمالك. 
في  القاهرة  المصري  المنتخب  بعثة  وتغادر 
العاشرة من مساء اليوم  الخميس 31- 12  - 
2009 بتوقيت القاهرة في طريقها إلى الإمارات 
6 كانون  لإقامة معسكر تدريبي يستمر حتى 
الثاني )يناير( يتخلله مباراة ودية مع مالي قبل 

المغادرة بيومين.

استبعاد ميدو وإمام أبرز المفاجآت في القائمة المصرية

شحاته يختار 23 لاعباً يدافعون 
عن اللقب الإفريقي في أنغولا

مع تحيات الموؤ�ص�صة 

العامة للتاأمينات 

الاجتماعية
اح�صبها كيفمـا اأردت فاأنت الم�صتفيـد مع التاأمينات الاجتماعيـة

ڈ عدن / نا�صر محمد عبدالله:
ت�صوير / نائف ال�صيد :

تختتم صباح اليوم بالصالة المغلقة منافسات بطولة الجمهورية للأندية 
لرفع الاثقال بمشاركة اندية التلال ووحدة عدن والشعلة ومركز عدن 
والشرارة ومركز لحج وعدد من اندية محافظات الجمهورية التي تمارس 

اللعبة.
وعقب اختتام هذه المنافسات سيجرى الحفل التكريمي للابطال فرقياً 

والابطال الرباعين فردياً للفئات الوزنية للبطولة.
وكانت منافسات البطولة قد انطلقت بالصالة المغلقة يوم أمس بحضور 

الدكتور عبدالله الجرمل رئيس الاتحاد اليمني العام لرفع الاثقال وقيادة 
الاتحاد العام للعبة بمشاركة الاندية الانفة الذكر في الفئات الوزنية  56 
كجم و62 كجم واتسمت بالقوة والاثارة واستحوذت على اهتمام وتشجيع 

جمهور الحضور في البطولة.
اما صباح اليوم فسيتم التنافس في الفئات الوزنية 77 كجم و94 كجم 
و105 كجم و+ 105 كجم.. ومن المتوقع ان تشهد هذه الفئات الوزنية 

محاولات تحطيم ارقام جديدة وتنافساً شديداً.
هذا وسوف نوافي بتفاصيل نتائج البطولة فردياً وفرقياً وانطباعات عنها 

في عدد لاحق.

فيما شهدت البطولة منافسات قوية يوم أمس

اليوم.. اختتام بطولة الجمهورية للأندية لرفع الأثقال

من البطولة افتتاح المعرض

السعيدي وصالح يفتتحان البطولة 

من البطولة

ڈ عدن / �صباأ:
 افتتح وزير الشباب والرياضة 
العام  الأمين  ومعه  حمودعباد 
للمجلس المحلي لمحافظة عدن 
“عبدالكريم شائف” يوم امس  
معرض الصورالخاص بمدينة 
الفوتوغرافي  للمصور  عــدن 
ــف الــســيــد” تحت  ــاي ــشــاب “ن ال

شعار”البوم عدن”.

الــذي اقيم  المعرض  يتضمن 
ــورة  ــأ( 60 ص ــب ــي قــاعــة )س ف
تتحدث  متميزة  فوتوغرافية 
عن الطبيعة والتاريخ والحركة 
والموروث التقطتها عدسة السيد 
خلال الاعوام الماضية التي عمل 
فيها مصورا في صحيفة الثورة.
السيد”  “نايف  المصور  وقــدم 
المعرض  محتويات  عن  شرحا 

تم  التي  والأمــاكــن  وأقسامه 
في  بما  فيها  الــصــور  إلتقاط 
والجوانب  الطبيعة  جمال  ذلك 
ــتــنــمــويــة في  الــســيــاحــيــة وال

المحافظة.
بأجنحة  تــجــوالــهــمــا  وخــــلال 
عباد  ــر  ــوزي ال أشـــاد  المعرض 
ألتقطتها  التي  الصور  بجمال 
عدسة المصور “السيد” وعكست 

الجمال والحضارة لهذه المدينة 
الخلابة التي جمعت بين الماضي 

والحاضر.
تبني  أهمية  أكد شائف”  فيما 
الشبابية  الفعاليات  هذه  مثل 
وتقدم  عدن  مدينة  تبزر  التي 
الانجازات  عن  واضحة  صــورة 
ومقومات  ومميزات  المحققة 

عدن التاريخية والحضارية.

للمصور الشاب “نايف السيد” 

وزير الشباب وأمين محلي عدن يفتتحان معرضاً للصور الفوتوغرافية 

منتخب صنعاء يتجاوز إب .. والأمانة يتجاوز الحديدة 

انطلاق منافسات بطولة الجمهورية لمنتخبات المحافظات في البلياردو 

ڈ �صنعاء /  �صباأ /   �صامي العمري :
تنطلق في إب اليوم الخميس مباريات الجولة 
السابعة من دوري الدرجة الأولى لكرة السلة لفئة 

الرجال في نسختها الـ13، باقامة مباراتين. 
إب  فريق شعب  يلتقي  ــى  الاول المباراة  ففي 
ضيفه سيئون, حيث يسعى الاول وصيف حامل 
اللقب والثاني في الترتيب برصيد عشر نقاط من 
ست مباريات, إلى الاستفادة من عاملي الأرض 
والجمهور, وتعويض خسارته في الجولة الماضية 

من مضيفه حامل اللقب فريق أهلي صنعاء . 
فيما يحاول فريق سيئون المترنح هذا الموسم 
باحتلاله المركز الثامن )قبل الأخير( بست نقاط 
من فوز وحيد وأربع خسائر ، النهوض بمستواه 
الضعيف خلال الموسم الحالي والعودة إلى سابق 
عهده حين احتل المركز الثالث في الموسم الماضي 

 .
وفي المباراة الثانية يلتقي الجاران وحدة عدن 
وشمسان في مباراة دائما ما تشهد سخونة في 

الملعب وفي مدرجات الجماهير نظرا لما تتمتع 
بها هذه اللعبة من جماهيرية في أوساط مشجعي 

الناديين. 
ورغم أن المهمة تبدو سهلة امام فريق وحدة 
عدن عطفا على مستواه ونتائجه خلال الموسم 
الحالي حيث يحتل المركز الرابع بثماني نقاط من 
خمس مباريات إلا أن مباراة الفريقين تكون نتيجتها 
في أغلب الأحيان خلافا لما يتوقعه المتابعون ، فيما 
تبدو المهمة صعبة لفريق شمسان السادس بسبع 
نقاط والذي يسعى للفوز بالمباراة لتحسين موقعه 

في الترتيب ولو على حساب جاره الوحدة. 
ومع بدء العام الميلادي الجديد 2010 تختتم 
الأولى  تجمع  بمباراتين  الجولة  هذه  منافسات 
طرفي الترتيب فريق التلال المتصدر برصيد 12 
نقطة حصدها من الفوز بجميع مبارياته الست 
, ومضيفه المتذيل الترتيب الصاعد الجديد إلى 
دوري هذه الدرجة فريق شبام حضرموت, والذي 
مبارياته  بخسارته  جمعها  نقاط  خمس  يملك 

الخمس. 
التلال  المباراة في متناول فريق  وتبدو هذه 
 ، اللعبة  أمجاده في هذه  استعادة  إلى  الطامح 
فيما يبدو أن الحنين يراود فريق شبام للعودة 
إلى دوري الدرجة الثانية الذي صعد منه الموسم 

المنصرم. 
بينما تجمع المباراة الثانية حامل اللقب فريق 
أهلي صنعاء وضيفه شعب حضرموت على صالة 
الرواد المغلقة بالنادي الأهلي، يأمل فيها حامل 
اللقب ثالث الترتيب بتسع نقاط من خمس مباريات 
والمدفوع بفوز معنوي حققه الجولة الماضية 
على ثاني الترتيب فريق شعب إب ، إلى مواصلة 
انتصاراته الموسم الحالي في طريق حملته للدفاع 

عن لقبه . 
الترتيب بسبع  ويأمل شعب حضرموت سابع 
نقاط والجريح من الجولة الماضية إثر خسارته 
من شمسان, في تعويض خسارته مع معرفته 

بمدى صعوبة المواجهة. 

في دوري الدرجة الأولى لكرة السلة

وحدة عدن وشمسان في مباراة ساخنة.. و التلال 
المتصدر في لقاء مع  شبام مطلع العام الجديد



❊  عدن/ نا�صر محمد عبدالله :
ت�صوير/ عبدالعزيز عمر / عادل حوي�س  :

أن كل  والرياضة  الشباب  وزي��ر  عباد  الأخ/ حمود محمد  معالي  أكد 
الاستعدادات لخليجي )20( ستنجز قبل موعدها المحدد وبفترة كافية 
كافة  من  المهم  الحدث  لهذا  والتجهيزات  الاستعداد  صور  وبأفضل 

الأوجه. 
جاء ذلك ، في تصريحاته لكافة الزملاء والوسائل الإعلامية التي ضمتها 
القافلة الإعلامية عقب زيارته التفقدية لملاعب التلال وشمسان والشعلة 
التي يجري إعادة تأهيلها استعداداً لخليجي )20( في عدن التي قام بها 
صباح يوم أمس الاربعاء ورافقه فيها كل من الإخوة معمر الارياني وكيل 
أول وزارة الشباب والرياضة ، رمزي الاغبري الوكيل المساعد لوزارة الشباب 
والرياضة، جمال اليماني مدير عام مكتب الشباب والرياضة، خالد وهبي 
عقبة مدير عام مديرية صيرة ، سيف الحاضري الرئيس الفخري لنادي 
شمسان الرياضي ، جمال الشاعر نائب رئيس نادي الشعلة الرياضي وخالد 
بيزع نائب رئيس نادي شمسان وكافة الزملاء والوسائل الإعلامية بالقافلة 
الإعلامية الزائرة لمحافظة عدن برئاسة الزميل / محمد سعيد سالم. وقال 

وزير الشباب والرياضة 
بدأت كافة الاستعدادات لخليجي )20( في عدن تحظى بالأولوية والأهمية 
القصوى لدى الحكومة وتنفيذاً لتوجيهات فخامة الرئيس / علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية في أن تكون هذه الاستعدادات في أقصى طاقاتها 

وأفضل مستويات الإنجاز. 
وقال : نحن نعتبر كافة الإخوة في الإعلام الرياضي شركاءنا في إنجاح 
خليجي )20( في عدن استعداداً واستضافة ومنافسات وإعلامياً وجماهيرياً 
معبراً عن ثقته البالغة في أن الإعلام الرياضي والصحافة الرياضية اليمنية 
ستضطلع بدورها المسؤول كمرآة عاكسة لمستوى هذه الاستعدادات 
وكذلك لنجاحات وإنجازات الرياضة اليمنية على كافة المستويات داخلياً 

وخارجياً. 
وأعلن معالي وزير الشباب والرياضة أنه وبناء على اللقاء مع الأخ/ سيف 
الحاضري الرئيس الفخري لنادي شمسان الرياضي فقد وجهنا بتوفير 
الأدوات الرياضية والأثاث لكافة الأندية الرياضية في محافظة عدن 
بالإضافة إلى توفير بروجكتر وجهاز وكروت لكافة أندية عدن الرياضية 
.. إلى جانب تسوير كافة الملاعب التي يجري تأهيلها لخليجي )20( في 

عدن وفي مقدمتها ملعب نادي الشعلة الرياضي. 
وكان معالي الأخ/ حمود محمد عباد وزير الشباب والرياضة ومرافقوه قد 
زاروا صباح يوم أمس ) ملاعب أندية التلال وشمسان والشعلة التي يجري 

إعادة تأهيلها كملاعب تدريبية استعداداً لخليجي )20( في عدن. 
وخلال هذه الزيارة اطلع الأخ الوزير على مستوى الأعمال الجارية في 
هذه الملاعب واستمع إلى شرح مفصل من قبل المهندسين المشرفين 
عن ما تم إنجازه من أعمال وما ستشهده المرحلة القادمة في مستويات 

الأداء والإنجاز .
وقد أكد الأخ/ وزير الشباب والرياضة أهمية مضاعفة العمل ونوعية 
الإنجاز خلال الفترة القادمة والعمل بوتيرة عالية على إنجاز هذه المشاريع 

قبل موعدها المحدد وبافضل مستويات الجودة والتصاميم .
الجدير بالذكر أن الأخ / حمود محمد عباد وزير الشباب والرياضة خلال 
هذه الزيارة التفقدية قد ترك سيارته جانباً وشارك القافلة الإعلامية وسيلة 

نقلها ) باص كوستر ( حتى اختتام الزيارة.    
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في زيارته التفقدية لملاعب أندية التلال وشمسان والشعلة.. وزير الشباب  والرياضة :

كل المشاريع ستنجز قبل موعدها المحدد .. والإعلام الرياضي شريك رئيسي في إنجاح خليجي )20( في عدن 

ملعب المعلا ملعب الشعلة ملعب التلال 

الانارة في ملعب المعلا

التوجيه بتوفير الأدوات الرياضية والأثاث لكافة أندية عدن 

القافلة الاعلامية في ملعب  المعلا

❊   متابعة/ عبدالله قائد علي  :
قام الأخ/ عبدالله هادي بهيان وكيل وزارة الشباب والرياضة يوم 
أمس الأول بزيارة ميدانية للمنشآت الرياضية في عدن – استاد 22 
مايو – نادي الميناء – الصالة المغلقة في خورمكسر – من اجل الاطلاع 
عن قرب على سير العمل خاصة في استاد 22 مايو، وقد استمع من 
المهندس عبدالرحمن السماوي المشرف على إعادة تأهيل استاد 
22 مايو وتجهيزه لاستقبال مباريات خليجي )20( إلى شرح كامل 
عن الأعمال الجارية ونسب تنفيذها وأن العمل جار على قدم وساق 
وسوف يتم الانتهاء منه قبل الفترة المحددة خاصة وأنه تم استحداث 
مرافق جديدة داخل غرف الإستاد  وهناك أماكن محددة ستكون للنقل 

التلفزيوني ومركز إعلامي وقاعة للمؤتمرات مجهزة بأحدث المعدات 
إضافة إلى أنه تم توسيع غرف الفرق والحكام والإداريين ومقصورة 
كبار الزوار وستكون مجهزة تجهيزاً حديثاً يواكب التطور الحادث في 

كل ملاعب العالم. 
وحث بهيان المشرفين على ضرورة مضاعفة الجهد والعمل والدقة 
حتى يكون الملعب جاهزاً قبل موعده بفترة طويلة ومستوعباً كافة 

التغييرات ويكون ملعباً مشرفاً. 
كما قام بزيارة استطلاعية للصالة المغطاة في خورمكسر بجانب 
كلية التربية العليا وعلى أطراف معسكر بدار ووجد العمل يجري بوتيرة 
عالية واستمع من الأخ/ رضوان محمد أحمد الشمبأ مدير المشروع 

نائب المدير العام لمؤسسة الشمبأ للتجارة والمقاولة إلى شرح مؤكداً 
أن العمل سوف ينتهي في فبراير 2010م. 

وحث الأخ عبدالله هادي بهيان وكيل وزارة الشباب والرياضة المشرفين 
وعمال الصالة على مضاعفة الجهود من اجل أن ينتهي العمل في وقته 
المحدد وحسب المواصفات المطلوبة وأشاد بالجهود التي تبذل في 

سبيل الانتهاء من بناء الصالة التي تستوعب )2500 مشاهد (.
وكان يفترض أن ينتهي العمل من الصالة خلال شهر نوفمبر 2009م 
إلا أنه تم استحداث أعمال إضافية وتصاميم إضافة إلى تأخير استلام 

المخصصات المالية التي شكلت عائقاً وتسببت في تأخير العمل. 
وفي إطار زيارته الميدانية قام الأخ عبدالله هادي بهيان وكيل وزارة 

الشباب والرياضة بزيارة نادي الميناء الرياضي بمديرية التواهي وزار 
صالة الاجتماعات والحفلات وكذا الساحة الرياضية للكرة الطائرة  وكرة 
السلة وأشاد بهيان بجمال صالة الاجتماعات وأناقتها كما شدد على 
ضرورة أن يكون لنادي الميناء صالة رياضية مغلقة خاصة وأن المكان 
موجود وهو ساحة لعبتي الطائرة والسلة وأن وزير الشباب والرياضة 

مهتم بهذا الجانب وأنه سوف يضع الحجر الأساس قريباً. 
/ جمال  الأخ  الزيارة  بهيان في هذه  الأخ/ عبدالله ه��ادي  راف��ق 
عبدالرسول اليماني مدير عام مكتب الشباب والرياضة في عدن وكان 
في استقباله في نادي الميناء المهندس طه محمد نعمان رئيس النادي 

وعلي إسماعيل عضو مجلس الإدارة المسؤول المالي للنادي.    

زار استاد 22 مايو ونادي الميناء والصالة المغلقة الجديدة 

بهيان يشيد بمستوى الإنجار.. ويحث القائمين على مضاعفة الجهود من أجل الانتهاء في الوقت المحدد 

مع التاأمينات الاجتماعيـة حا�صرك اطمئنــان وم�صتقبلك اآمــن
مع تحيات الموؤ�ص�صة 

العامة للتاأمينات 

الاجتماعية

الصالة المغلقة الجديدة في خور مكسر قاعة الاحتفالات في نادي الميناء في استاد 22 مايو
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�إذ� لم تحاول �أن تفعل �شيئا �أبعد 

مما قد �أتقنته .. فاأنك لا تتقدم �أبد�

ميزان الكلام

❊ عدن / محمد الجرادي: 

قام طفلان من أطفال روضة البراعم نيابة عن بقية زملائهم بتكريم الدكتور محمد 
حسن عبده الشيخ مدير عام مديرية المعلى ، وذلك في مكتبه صباح أمس. 

وقد قدم الطفلان إسلام أديب عبده محمد النعماني وسماح ناصر محمد باحميش 
لمدير عام المديرية لوحة تذكارية من صنع أطفال الروضة كتب عليها تهنئة لبابا محمد 
حسن بمناسبة انتهاء العام الميلادي 2009م، ونقشت عليها بعض الزخارف الملونة. 

ويأتي هذا التكريم اعترافاً من أطفال الروضة وامتناناً للدعم الذي يقدمه لهم الدكتور 
محمد حسن الشيخ، ونظير ما يحيطهم به من رعاية أبوية دائمة. 

وقال مدير عام المديرية للأطفال: إن هذه الهدية هي أعظم وأجمل هدية تسلمتها 
خلال هذا العام كونها تأتي من أحباب الله،وهم الأطفال الصغار وأكثر الناس صدقاً، 

ولا يعرفون المجاملة. 
كما قدم مدير عام المديرية  للطفلين هدايا تشجيعية. 

أطفال روضة البراعم يكرمون 
مدير عام مديرية المعلا 

تفقد العمل بمشاريع الطرق لخليجي )20( في أبين محكمة شرق الأمانة تدين )الكلابي( 
بالاتجار بالمخطوطات الأثرية 

فتح مظاريف إعادة تأهيل 13 موقعاً 
في تريم بكلفة 335 مليون ريال 

استئصال ورم يزن ثمانية كيلوجرامات 
من بطن مريضة بالحديدة 

بمناسبة انتهاء العام الميلادي 2009م 

تحمل أكثر من 1200 طن من المواد الغذائية والإيوائية 

 

❊  انتظرنا شيئاً آخر .. أكثر حميمية وضرورة في 
حياة الصحافيين ولكننا ولله الحمد والشكر حصلنا على 
دعوة مستعجلة من النقابة بسرعة المبادرة للحصول 

على كارت البطاقة الدولية. 
❊  هل نحن سعداء بهذا المكسب العظيم ؟ كلا .. 

وهل نحن إذا غارقون في الحزن ؟ بالطبع لا، فقط كنا 
بانتظار دعوة أخرى لاستلام عقود التمليك للسكن 
الذي وعدنا به بقوة – مثلًا - أو لاستلام كارت التأمين 

الصحي أو أشياء من هذا القبيل . 
❊  لا يعني شيئاً – في المحصلة – أننا صرنا ) دوليين( 

ونحمل كروتاً حمراء ) مصورة وليست حتى أصلية  (! 
لمجلس  والامتنان  بالرضا  الشعور  من  لابد  إنما 
قيادة النقابة، فلولاهم لبقينا محليين ومحرومين من 
البطاقة الصحافية الدولية إلى يوم يبعثون ، ومع ذلك 

كان علينا أن ندفع خمسة آلاف ريال ) رمزية ( !! 
❊  قبلها دعينا لاستلام شرائح الهاتف النقال بالأرقام 

المميزة ) MTN (، ودفعنا أيضاً مبلغاً يقل ألفاً عن هذا 
، وهأنا الآن أسدد الفواتير بصورة مستعجلة لإعادة 

الحرارة والخدمة، فسرعان ما نفقد الخدمة تحت إغراء ) نظام المجموعة (، ورحم الله أيام 
الدفع المسبق وبلل ثراها. 

❊  وسندعى غداً أو بعد غد لحضور دورات تأهيلية )إنجليزي وحاسوب ( برسوم مخفضة 

قليلًا ، فماذا نريد بعد أكثر من هذه النعم والعطايا النقابية الجزيلة؟!
❊  وإذا كان لابد من رد التحية بمثلها فإنه يجب مراجعة النقابة والأساتذة المدراء الأعزاء 

في شركة ) MTN ( الغراء لإكمال الجميل والإيعاز إلى فروعهم في المحافظات بالإفراج 
عن الخدمة المعطلة حتى الآن وتفعيل نظام المجموعة لبقية الزملاء من أعضاء النقابة 
المستحقين في المحافظات البعيدة عن العاصمة ، لأن مراكز الفروع التابعة للشركة – 
في تعز مثلًا – يرفضون تفعيل الشرائح الخاصة بأعضاء النقابة تحت مبرر أنهم ليسوا 

)محصلين ( للمركز!!  
❊  أحد الصحافيين تساءل : ألستم فرعاً للأصل والجميع يعمل لمصلحة واحدة؟! 

وآخر قال: هذه قضية داخلية تخصكم، أما نحن فلدينا شرائح نريد تفعيلها لكي نتمكن 
لاحقاً من زيارتكم لتسديد الفواتير ومضاعفة دخولكم! .

❊  النقابة لم تتمنع ما بعد التوقيع على الاتفاقية ، والفروع لا حول لها ولا قوة ، وفروع 
الشركة هي الأخرى تتمع لأسباب غير مفهومة ، وأعتقد أن مدراء )ام تي إن يمن( حريصون 

على صداقة الصحافيين وتنفيذ بنود العقد واكتساب مداخيل جديدة ، أليس كذلك؟! 
❊  للأسف أننا نخوض في قضايا الـ )جي إس ام ( وفواتير الدفع المسبق واللاحق ، وهذا 

كل ما بقي لنا من وعود قيادة المؤتمر العام الرابع ، ودائماً لا تصدق كل ما يقال ووفر 
عليك مسافة الانتظار وأسأل مولاك الستر وأن يجعل البركة في ) الحاصل ( حتى ولو كان 

الحاصل بطاقة حمراء أو شريحة )جي اس ام( ، والله المستعان. !  

اأمين الوائلي

نقابة ) الرابع ( تتمخض !! 
بطاقة حمراء وشريحة غير مفعلة : 

❊ اأبين/ علي من�صور مقراط:
قام المهندس/ عبدالوهاب الحاكم وكيل وزارة الأشغال العامة لقطاع الطرق يوم أمس 
بزيارة لمحافظة أبين اطلع خلالها على سير العمل والإنجاز في عدد من مشاريع الطرق 
بالمحافظة ومنها الطرق الفرعية الخاصة بمشاريع خليجي )20( حيث التقى الأمين العام 
للمجلس المحلي بالمحافظة ناصر عبدالله الفضلي وناقش معه بحضور م. خالد الحميقاني 
مدير مكتب الأشغال بالمحافظة و م. يحيى الشريف مدير فرع المؤسسة العامة للطرق 

والجسور م/ أبين عدداً من القضايا والمواضيع المتصلة بشبكة الطرق بالمحافظة.
وعلى الصعيد ذاته قام الوكيل بزيارة إلى مواقع العمل بمشاريع الطرق في خليجي )20( 
بزنجبار والتقى بالعاملين والمشرفين والفنيين وحثهم على سرعة إنجاز المشاريع والتقيد 
بالمواصفات والفترة الزمنية المحددة لكي تواكب استضافة الحدث الرياضي الكبير خليجي 

)20( الذي سيقام في بلادنا نهاية العام 2010م.

❊  عدن/ منى علي قائد:
ت�صوير/ جان عبدالحميد:

نظم الاتحاد العام لشباب اليمن يوم أمس في 
قصر سبأ للمؤتمرات والمناسبات الفعالية السنوية 
للعام 2009م وذلك بتكريم الجمعيات والمبادرات 
والمنتديات الشبابية بمحافظة عدن تحت شعار 
“اليمن أولًا” وبمشاركة مئات من الشباب والشابات، 
وخلال الحفل كرم الفنانين اليمنيين الكبيرين 
محمد محسن عطروش وعبدالكريم توفيق وعدداً 
من الشخصيات الاجتماعية والمهنية والجمعيات 
الشبابية في محافظة  والمنتديات  والات��ح��ادات 

عدن.
وفي الفعالية ألقى الأخ/ حمود محمد عباد وزير 
أن هذا  إلى  فيها  أشار  والرياضة كلمة  الشباب 
التكريم يعبر عن مدى الحضور الذي يحظى به 
قطاع الشباب الذين يمثلون قوة ومستقبل الأمة 

وعمق اليمن ووحدته.
وأشار بدور الشباب كقوة خلاقة في بناء الوطن 
وصون منجزاته ووحدته مستعرضاً في كلمته 
مسيرة النضال الذي خاضه الشعب اليمني من 
والتحرر  الاستبدادي  الحكم  من  الانعتاق  أجل 
من الظلم وقيام ثورة 26 سبتمبر 1962م و 14 
أكتوبر 1963م وتحقيق الوحدة المباركة في 22 

مايو 1990م.
وأكد أن الشباب سيكونون درعاً واقية وحصناً 

منيعاً تتحطم عليه كل مؤامرات أعداء الوطن.
كما ألقى الأخ/ عبدالكريم شائف الأمين العام 
للمجلس المحلي كلمة أشار فيها إلى اهتمام الدولة 
وأنشطته  فعالياته  كافة  وتبني  الشباب  بجيل 
وإبداعاته متمنياً للشباب في اليمن كل التقدم 
وحدته  على  والحفاظ  اليمن  أجل  من  والنجاح 

وسيادته.

مطهر  محمد  الأخ/  من  كلمتان  ألقيت  فيما 
الإرياني وكيل وزارة الشباب والرياضة رئيس اتحاد 
شباب اليمن والأخ/ ياسر علي صالح رئيس جمعية 
الشباب عبرت عن أهمية هذه التظاهرة الشبابية 
التي أكدت تمسك الشباب بخيار الوحدة الذي لا 
بديل عنه والوقوف في وجه أعداء الوطن الداعين 

إلى الفرقة وإثارة الفتن بين أبناء الوطن.
كما تخلل الحفل تقديم فقرات غنائية وفنية 
وقصائد شعرية معبرة ومسرحية عبرت عن التفاف 

الشباب حول وحدته والدفاع عنها.
حضر هذه الفعالية الدكتور/ عبدالعزيز صالح 
الركن/  بن حبتور رئيس جامعة عدن والعميد 
عبدالله قيران مدير أمن محافظة عدن وعدد من 
مدراء المكاتب التنفيذية في المحافظة ومدراء 
عموم المجالس المحلية وأعضاء المجلس المحلي 

بالمحافظة.

 

د. محمد حسن مع الطفلين سماح وإسلام

خلال تكريم الفنان عبدالكريم توفيق خلال تكريم الفنان العطروش

مدينة تريم

❊ �صنعاء / اأنور حيدر:

تلتقي الفنانة المغربية جنات بجمهورها في اليمن في حفل غنائي يقام مساء اليوم الخميس  بفندق موفنبيك بالعاصمة 
صنعاء بمناسبة احتفالات رأس السنة الميلادية الجديدة.

وقالت الفنانة جنات لدى وصولها إلى صنعاء يوم أمس الأربعاء إنها سعيدة جدا بزيارتها الأولى لليمن بلد الفن 
والطرب والغناء والموسيقى العربية الأصيلة، وأعلنت أنها ستقدم مجموعة من أغانيها الجديدة وبعض أغنيات 
الفنان والموسيقار اليمني الكبير أبو بكر سالم الذي تعشق أغانيه مثل » سر حبي فيك غامض« و»متى 

أشوفك« وغيرها.
وستقدم الفنانة جنات أيضاً أجمل أغنياتها التي عرفت بها كما ستغني خلال الحفل مجموعة 
من أغنياتها الشهيرة ومنها »اللي بيني وبينك« والطفلة الجريئة” وعلى فكرة ولو مرتاحة 
معاه “ و” وأنا دنيته »وأكثر من سنة« و» اللي بيني وبينك « و»حب امتلاك « وعشان خاطره 

وغيرها من الأغنيات التي حققت نجاحاً كبيراً.
وعلمت صحيفة )14 أكتوبر( أن الفنانة جنات ستحيي حفلها الساهر بصحبة فرقة 
موسيقية متميزة بموسيقى الدي جي العالمي، بالإضافة إلى فرقة استعراضات 

فنية.
الجدير بالذكر أن الفنانة أصالة كانت قد أحيت في مدينة عدن يوم 14 فبراير 
2008م حفلًا فنياً ساهراً بمشاركة الفنان المصري عصام كاريكا في مهرجان عدن 
الفني الأول، وتعرض ذلك المهرجان لحملة شرسة من قبل الجماعات السلفية  
)الدعوية والجهادية( التي طالبت بوقف المهرجان بذريعة أن الغناء والموسيقى 
حرام في الإسلام، كما انضم إليها تنظيم »القاعدة« الإرهابي الذي هدد بقتل 
الفنانة أصالة وتفجير مكان المهرجان بالذريعة ذاتها.  لكن تلك الاحتجاجات 
والتهديدات فشلت في الغاء المهرجان بسبب الإقبال الواسع من الجمهور على 
المهرجان، حيث تدفق عشرات الآلاف من الشبان والشابات من كافة محافظات 
الجمهورية إلى داخل وخارج ملعب )22 مايو( الذي أقيم فيه المهرجان، كما احتشد 
الجمهور  في الطرقات المؤدية إلى الملعب، الأمر الذي اضطر السلطات  إلى بث 
المهرجان على الهواء مباشرة عبر القناتين الفضائيتين من صنعاء وعدن، تحت 
ضغط الاقبال الجماهيري الواسع الذي ضرب عرض الحائط بدعوات الجماعات 

السلفية  وفتاوى فقهائها وتهديدات حلفائها في تنظيم»القاعدة«.

صنعاء  في  تغني  جنات  المغربية  الفنانة 
الجديدة السنة  رأس  بمناسبة 

ستحيي حفلًا فنياً ساهراً في فندق موفنبيك

❊ �صعدة / �صباأ:
أمس  صعدة  مدينة  إل��ى  وصلت 
أبناء  من  المقدمة  الثانية  القافلة 
النازحين  العاصمة لإخوانهم  أمانة 
بمحافظة ص��ع��دة ج���راء الأع��م��ال 
الإرهابية والتخريبية التي تقوم بها 

العصابة الإجرامية الحوثية.
تحوي القافلة الثانية والمسماة /
من  أكثر   / والبطولة  النصر  قافلة 
الغذائية  ال��م��واد  م��ن  ط��ن   1200
والإيوائية والأدوات المنزلية والمعلبات 
محمولة على متن 250 ناقلة كبيرة .

وخلال استقبال القافلة أكد محافظ 
صعدة حسن محمد مناع أهمية هذه 
معاناة  من  التخفيف  في  القوافل 
النازحين الذين شردوا من منازلهم 
من  ممتلكاتهم  ونهبت  ومناطقهم 
والتخريب  الإره���اب  عصابات  قبل 
..ونوه بأن هذه القافلة هي عنوان 
الواحد  الشعب  أبناء  بين  الترابط 
الواقف صفا واحد في مواجهة هذه 
الشرذمة الخبيثة التي يجب اجتثاثها.

المواقف الأخوية  وثمن المحافظ 

العاصمة  أم��ان��ة  لقيادة  الصادقة 
وأبنائها في دعم إخوانهم من أبناء 
محافظة صعدة والوقوف بجانبهم في 
التصدي لعناصر الإرهاب والتخريب 
ومثمنا الدعم السخي الذي قدموه من 
خلال أكبر قافلتين وصلتا إلى مدينة 

صعدة .
وأضاف المحافظ “ أن أبناء صعدة 
الأخوية  المواقف  تلك  ينسوا  ل��ن 
قوافل  وص��ل��ت  ال��ت��ي  للمحافظات 

مساعداتهم إلى مدينة صعدة” .
من جانبه أشار مدير عام الواجبات 

القافلة  رئيس  العاصمة  بأمانة 
محمد عبد الرحمن كوكبان إلى أن 
هذه القافلة تجسد التلاحم والتراحم 
بين أبناء الوطن الواحد الذين عبروا 
للعناصر  التصدي  استعدادهم  عن 

الإرهابية وتقديم الدماء والأرواح.
وأك��د أن ق��ي��ادة أم��ان��ة العاصمة 
وأبناءها لن يقفوا عند هذا الدعم 
وأن مسيرة الدعم ستتواصل ماديا 
ومعنويا حتى يتحقق الحسم والنصر 

النهائي.
م��ن جهته أش���ار ع��ض��و مجلس 
الشورى عارف شويط إلى أن هذه 
القافلة تعمق الروابط الأخوية بين 
تخفيف  في  وتسهم  الوطن  أبناء 
من  والمتضررين  النازحين  معاناة 
أعمال عصابات التمرد والإره��اب .. 
وثمن شويط دور قيادة أمانة العاصمة 

وأبنائها في تسيير هذه القافلة.
الأمين  القافلة  استقبال  كان في 
بصعدة  المحلي  للمجلس  ال��ع��ام 
وعدد من مسؤولي قيادة المحافظة 

والسلطة المحلية .

قافلة النصر والبطولة تصل إلى مدينة صعدة 

قافلة النصر الثانية تصل مدينة صعدة

❊ �صنعاء / �صباأ:
أدانت محكمة شرق أمانة العاصمة أمس المدعو محمد احمد محمد الكلابي بحيازة 

86 مخطوطاً يمنياً نادراً والاتجار بها .
وقضى منطوق الحكم الذي أصدره القاضي عبدالعزيز الجراش أمس بحضور 
عضو نيابة الآثار القاضية أمل الحريبي، بحبس محمد احمد محمد الكلابي ستة 
المخطوطات  الدولة، ومصادرة  لخزينة  ريال غرامة  آلاف  ودفع عشرة  أشهر، 

المضبوطة لصالح الجهة الرسمية المختصة كعقوبة في الحق العام.
وقضى منطوق الحكم -في الحق الخاص - بان يدفع المدان لوزارة الثقافة مبلغ 

100 ألف ريال تعويض ومصاريف القضية .

❊ �صيئون / �صباأ:

تم بسيئون محافظة حضرموت أمس فتح مظاريف مناقصات إعادة تأهيل 13 
موقعاً بمدينة تريم بكلفة 335 مليون ريال بتمويل الوحدة التنفيذية لصندوق 

إعادة الإعمار من السيول في محافظتي حضرموت والمهرة. 
وأوضح وكيل وزارة الأشغال العامة والطرق المدير التنفيذي للصندوق المهندس 
عبدالله محمد متعافي لوكالةالأنباء اليمنية سبأ ان المواقع تشمل رصف لمجاري 
السيول وساحات عامة وساحات للاحتفالات وأعمال رصف وإنشاء حديقة عامة 

وتنفيذ حمايات للبيوت.
ولفت إلى أن العمل سيتم قريبا في تأهيل سواقي منقذ بن يحيى بالعشر وشحر 
عيديد والمطار وقصر القبة والنعير وشعب الهادي والحبشي وشحرة باصاع وشحرة 
آل عقيل ومسيال وادي عيديد”..مشيراً إلى أن تمويل الصندوق لهذه المشاريع يأتي 

في إطار التحضير لتتويج تريم عاصمة للثقافة الإسلامية 2010. 

❊ الحديدة / �صباأ:
العامة  الجراحة  قسم  أطباء  نجح 
التخصصي  الأم����ل  بمستشفى 
بالحديدة من استئصال ورم )حميد( 
من بطن مريضة يزن أكثر من ثمانية 

كيلوجرامات.
وأوض���ح م��دي��ر ع��ام المستشفى 
أن  اليوسفي  المجيد  عبد  الدكتور 
60عاما  العمر  من  البالغة  المريضة 

حضرت إلى المستشفى بعد أن كانت 
بطنها  في  كبير  تضخم  من  تعاني 

يعيقها عن الحركة والسير.
وأض������اف أن ف���ري���ق ال��ج��راح��ة 
وليد  الدكتور  برئاسة  بالمستشفى 
محمود استشاري الجراحة العامة تمكن 
من استئصال الورم في العملية التي 
استمرت أكثر من ثلاث ساعات ..لافتا 

إلى أن المريضة بحالة صحية جيدة.
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